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Это русский хоккей!

стр. 29

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 28

стр. 22

Такое не забывается 
Знаете, когда у хирургов наступает самый расцвет сил? 

Заслуженный врач РФ, заведующий хирургическим от-
делением Ульяновской областной детской клинической 
больницы имени Ю.Ф. Горячева Олег Никонов считает, что 
в сорок лет.

стр. 8-9

На что потратить маткапитал?

№ 5 (110), 3 февраля  2016

«У нас в осаде, за чертой 
кольца, все озарялось сталин-
градским светом», - писала из 
блокадного Ленинграда Ольга 
Берггольц. Город на Волге стал 
особенным в судьбе страны и 
миллионов советских людей.

Город,  
связавший  
судьбы 

будь здоров!à

проблемы и решенияà датаà

На первом в на-
ступившем году за-
седании Законода-
тельного собрания 
парламентарии под-
держали изменения 
в ряд законов, на-
правленных на со-
циальную поддержку 
населения.

центр

 www.ng73.ru
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цитата неделиà

приняли участие в акции  
«Неделя чистоты».  
Она проходила с 26 по 29 января 
по инициативе губернатора 
Сергея Морозова.

цифра неделиà

17
тысяч человек 

фотофактà
А в Ульяновске только 
и разговоров, что о 
бенди. Вы уже обсу-
дили форму амери-
канской сборной? Мы 
привыкли, что обыч-
но на майках игроков 
фамилии пишутся на 
английском языке. 
Так вот фамилии на 
форме спортсменов 
из США напечатаны 
на русском. Хоккей 
с мячом становит-
ся по-настоящему 
русским!

Сегодня стартует четвертый 
региональный чемпионат 
WorldSkills Russia «Молодые 
профессионалы».

Конкурс продлится до 1 мар-
та, испытания пройдут по 18 
компетенциям. «Новинки» сре-
ди них: эксплуатация сельско-
хозяйственных машин, сухое 
строительство и штукатурные 
работы, сетевое и системное 
администрирование, дошколь-
ное воспитание и преподавание 
в младших классах. 

Все задания разработаны в 
соответствии со стандартами 
WorldSkills Russia. В число экс-
пертов войдут мастера произ-
водственного обучения, препо-
даватели учреждений среднего и 

высшего образования, работода-
тели, социальные партнеры.

Ожидается, что в конкурсе при-
мут участие 200 студентов про-
фессиональных образователь-
ных организаций. Заместитель 
председателя правительства 
- министр образования и науки 
Екатерина Уба рассказала, что 
мероприятия чемпионата охватят 
пять тысяч школьников. Будут 
организованы уроки успеха на 
предприятиях. 

Победители чемпионата вой-
дут в состав областной сборной, 
которая примет участие в фина-
ле национального чемпионата 
WorldSkills Russia ПФО в апреле 
в Республике Мордовия.

Подготовила  
Ольга ВАСЮКОВА

Молодые профи

Ульяновск может  
получить  
дополнительный час  
уже 27 марта.

Через две недели, 
17 февраля, в Государ-
ственной думе будут 
рассматриваться изме-
нения в Федеральный 
закон «Об исчислении 
времени», касающиеся 
Ульяновской области.

Напомним, за воз-
вращение ульяновского 
времени высказалось 
большинство жителей - 
80%. В сентябре Зако-
нодательное собрание 
региона направило в 
Совет законодателей 
РФ при Федеральном собрании 
Российской Федерации соот-
ветствующий законопроект. При 
принятии документа изменения 
вступят в силу 27 марта.

К слову, аналогичный закон  

недавно был утвержден для Астра-
ханской области и Забайкальского 
края. В этих регионах стрелки 
переведут на час вперед.

Подготовила  
Арина СОКОЛОВА

Плюс один

погода на всю неделюà

Скидки против 

 +2 +1 
день ночь

 +3 -3 
 день ночь

3 февраля
среда

4 февраля
четверг
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Спикер  
Совета Федерации  
Валентина Матвиенко:

В текущем эпидсезоне лабораторно 
подтверждено 33 случая гриппа, в том 
числе есть первый летальный случай 
от пневмонии с диагнозом грипп А 
(Н1N1) у 53-летнего мужчины из 
Кузоватовского района.

Заместитель председателя  
правительства -  
министр здравоохранения 
Ульяновской области  
Павел ДегТярь. 

юз

юз

- В связи с участившимися случаями 
беспредела со стороны коллекторов 
необходимо полностью 
приостановить деятельность 
коллекторских агентств до 
принятия соответствующего 
закона, который строго 
регламентировал бы их 
работу. 
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статистикаà

По федеральному 
примеру 

На заседании областного парла-
мента принят закон, предусматри-
вающий введение в регионе нового 
вида исполнительного органа госу-
дарственной региональной власти - 
агентства. Соответственно, дополнен 
и реестр должностей госслужбы в 
агентстве. Создаваемый орган пред-
усмотрен федеральной системой 
исполнительной власти, в которую 
наряду с министерствами и службами 
входят и федеральные агентства.

Большое собрание
Сегодня на базе Центра обра-

ботки информации и мониторинга 
состоится областное родительское 
собрание. Будет обсуждаться про-
филактика кризисных ситуаций в 
образовательных организациях. 

Вышли из отпуска
Ульяновский автозавод 1 февраля 

вышел из планового отпуска. В свой 
первый рабочий день в 2016 году 
предприятие приступило к выпуску 
обновленного автомобиля «Хантер».

короткоà

Дарья ГОЛЬБРАЙХ 

Начало февраля  
в Ульяновске ознаменовано 
самым масштабным 
спортивным событием 
этой зимы - чемпионатом 
мира по хоккею с мячом. 
Но чемпионат сможет 
доставить удовольствие  
не только любителям спорта, 
ведь организаторами 
подготовлена обширная 
культурная программа.  
В рамках ЧМХМ-2016  
в городе запланировано 
более 60 тематических 
мероприятий.

1 февраля в Ленинском ме-
мориале открылся уникальный 
выставочный комплекс «Тер-
ритория русского хоккея», по-
священный этапам становления 
и развития одного из самых 
любимых и популярных нацио-
нальных видов спорта в России. 
Выставка-презентация органи-
зована Государственным музеем 
спорта. Экспозиция о русском 
хоккее сможет удивить ульянов-
цев и гостей города: некоторые 
предметы впервые представ-
лены на обозрение широкой 
аудитории. Посетители увидят 
более 300 редких экспонатов: 
уникальные фотографии 1908 
- 1940 годов, наградные кубки, 
медали, экипировку и личные 
вещи выдающихся мастеров 
русского хоккея.

Директор Государственного 
музея спорта Елена Истягина-
Елисеева рассказала, что самым 
ценным экспонатом выставки 
является Кубок победителя. «Мы 
надеемся, что по завершении 
чемпионата на нем появится еще 
одна строчка - о победе сборной 
России», - отметила Елена.

На выставке прошла презента-
ция книги жительницы Ульянов-
ска Аллы Сироткиной «Атака из 
глубины». Издание посвящено 
истории мирового хоккея с мя-
чом. Автор книги - болельщица 
с многолетним стажем. «Болеть 
за «Волгу» я начала еще с тех 
времен, когда за нее играли 
братья Герасимовы. А Сережа 
Наумов - будущий чемпион мира 
- вообще жил в моем дворе. 
Поэтому не любить хоккей с мя-
чом тогда было невозможно. За 
команду переживал весь город. 

Когда я узнала о предстоящем 
чемпионате мира, то вспомнила 
те ощущения и захотела сделать 
подарок к чемпионату», - вспо-
минает автор книги.

Тематическая выставка станет 
отличным дополнением парка 
Международной федерации 
хоккея с мячом, который также 
начал свою работу 1 февраля. 
Парк FIB - это комплексный го-
родок, который будет работать 
во время проведения игр как 
альтернативная яркая площадка 
для встреч и активного отдыха. 
В парке организовано несколь-
ко интерактивных зон. Площадь 
100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина - территория спор-
та. Здесь созданы спортплощад-
ки по функциональному много-
борью, традиционным забавам 
стран-участниц и национальным 
видам спорта, фитнес-площадка 
тренажерного зала. Каждый день 
будет также работать площадка 
ГТО. А площадь Ленина - тер-
ритория культуры. Здесь орга-
низована резиденция символа 
чемпионата мира по хоккею с 
мячом - Колобка, есть сцени-
ческий комплекс, аттракционы,  
снежные горки, лабиринты.

Дарья АБРАШИНА

С февральской оттепелью 
может наступить время 
«расцвета» гриппа.

По данным минздрава, в области 
зафиксировано 8 902 случая забо-
левания гриппом и ОРВИ. Больше 
всего хворают в Ульяновске, Ново-
спасском, Павловском, Сенгиле-
евском и Мелекесском районах. 
В образовательных учреждениях 
вводятся карантины в отдельных 
группах и классах. 

- Если в классе или группе удель-
ный вес заболевших составит 20% 
и более, то мы рекомендуем ло-
кально приостановить учебный 
процесс в этом организованном 
коллективе. За контактными лица-
ми будет установлено обязатель-
ное семидневное медицинское 
наблюдение. В эпидсезон мы 
рекомендуем также отменить спа-
ренные уроки и массовые меро-
приятия среди учащихся. Особое 
внимание должно быть уделено 
дезинфекции и проветриванию 
помещений, - отметил замести-
тель председателя правительства 
- министр здравоохранения Павел 
Дегтярь.

В целом по Рос-
сии в 50 регионах 
зафиксировано 
превышение эпи-
демических поро-
гов по заболевае-
мости гриппом. В 
группу риска пре-
жде всего попа-
дают дети до двух 
лет, беременные 
женщины и взрослые, страдающие 
хроническими заболеваниями, 
а также поздно обратившиеся к 
врачу.

Борются с вирусом везде по-
разному. Например, администра-
ция Воронежского концертного 
зала из-за эпидемии запретила 
рукопожатия.  Вице-премьер 
Правительства РФ Ольга Голо-
дец рекомендовала коллегам 
не выходить на работу с темпе-
ратурой и признаками гриппа. 
А в Тверской области детям не 
разрешают выезжать за пределы 
региона.

В Ульяновске вести войну с вы-
сокой температурой, насморком 
и кашлем решили проверенными 
народными средствами. С 1 по 10 
февраля проходит акция «Вместе 
против гриппа». В магазинах круп-
ных торговых сетей снижены цены 
на ряд «антигриппозных» продук-
тов: имбирь, мед, репчатый лук, 
чеснок, апельсины и лимоны. 

В больницах организовали до-
полнительные места за счет ста-
ционаров, ограничили посещения 
больных, ввели строгий масочный 
режим. Поликлиники временно 
перешли на семидневную рабочую 
неделю, дежурные специалисты 
принимают пациентов и в выход-
ные дни. Кроме того, достигнута 
договоренность с Ульяновским 
государственным университетом 
о том, что докторам будут помо-
гать интерны и студенты. Врачей 
даже обязали оставлять номер 
своего телефона, чтобы пациент 
мог получить оперативную кон-
сультацию.

По поручению губернатора  
Сергея Морозова специалисты 
профильного ведомства регулярно 
проводят проверки ассортимента 
медикаментов в аптеках. Чтобы 
ульяновцы смогли вовремя купить 
противовирусные лекарства, три 
государственные аптеки перешли 
на семидневную рабочую неделю - 
в субботу и воскресенье лекарства 
можно купить в аптеках на улицах 
Гончарова, дом 6, Гагарина, дом 4 
и проспекте Гая, дом 65.

Корреспондент «НГ» тоже про-
верил шесть аптек в Ленинском 

районе. Противо-
вирусные препа-
раты, одноразо-
вые маски и де-
зинфицирующие 
средства для рук 
нашлись везде. 
Единственное, 
что не удалось 
купить во всех 
аптеках, - мазь 
для носа, которая 

применяется в профилактических 
целях при гриппе. Но фармацевты 
заверили, что уже на этой неделе 
препарат должен снова появиться 
в продаже. 

В оттепель нужно еще строже со-
блюдать меры профилактики, ведь, 
как нам объяснили врачи, в теплую 
погоду вирус живет дольше. А это 
значит, что если кто-то заболевший 
чихнул, инфекция задерживается в 
каплях влаги. Поэтому ответствен-
но относитесь к своему здоровью и 
вовремя обращайтесь за медицин-
ской помощью.

В регионе работает 
горячая линия  

«СтопГрипп»  
по номеру  

8-800-200-73-07.

        www.ng73.ru
обсудить тему на сайте

Территория  
русского хоккеягриппа

Цифра 

20%  
и более - порог,  
разрешающий  
введение карантина.
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- Каждый житель 
Ульяновска должен 
чувствовать 
себя участником 
чемпионата мира 
не только во время 
игр на стадионе, но 
и вне спортивных 
арен. 

Губернатор 
Сергей  
МОРОзОВ:
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19 ноября  ►

Пусть говорят

13 февраля впервые пройдет зимняя IТ-конференция ULCAMP.Winter. Специалисты смогут   ►
поделиться своими разработками, идеями, рассказать о своих продуктах, обсудить проекты.
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* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

Парки ООПТом
Усовершенствован областной закон, 

касающийся особо охраняемых при-
родных территорий.

Согласно действующему российско-
му законодательству, ООПТ бывают 
федерального, регионального и мест-
ного значения. Последние-то и огова-
риваются в принятом Заксобранием 
документе. Их насчиталось пять раз-
личных видов: эколого-рекреационная 
зона, экологический парк, ландшафт-
ный парк, парк культуры и отдыха, 
лесопарк. Нормативно-правовой акт 
позволяет муниципалитетам форми-
ровать различные особо охраняемые 
природные категории, в частности, 
закрепить правомочность существо-
вания парковых особо охраняемых 
природных территорий.

- Принятие этого закона призвано 
окончательно подтвердить и закрепить 
правовой статус парков, - отметил и.о. 
сельского, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов Александр Братяков. 
- Пример этому зона культуры и отды-
ха «Винновская роща». В настоящее 
время парк получил статус памятника 
природы регионального значения. Тем 
самым мы закрепили действия, запре-
щенные на территории парка, напри-
мер, рубку, выжигание растительности, 
сбор растений и отлов животных.

В настоящее время в Ульяновске 
существуют все примеры особо охра-
няемых природных территорий: Сви-
яжская эколого-рекреационная зона, 
экологический парк «Черное озеро», 
Карлинский пойменный ландшафтный 
парк, Белоключевский пойменный 
ландшафтный парк, парки культуры 
и отдыха - дружбы народов, имени 
Я.М. Свердлова, парк семьи Ульяно-
вых, Победы, «Юность», «Винновская 
роща», «Молодежный», детский парк 
имени А. Матросова и парки 40-летия 
ВЛКСМ, «Прибрежный», «Приморский». 
В Димитровграде в категорию местных 
ООПТ попали «Рыбопарк», «Березовая 
роща» и «Дубовая роща».

Дороги починят
С вечной отечественной проблемой 

в 2016 году продолжат бороться в 
Ульяновском регионе.

Развитие сети автомобильных дорог 
и повышение безопасности дорожно-
го движения обсудили на заседании 
рабочей группы по подготовке совета 
при полномочном представителе 
президента РФ в Приволжском феде-
ральном округе. В ее состав от нашей 
губернии вошел заместитель министра 
строительства, ЖКК и транспорта Ан-
дрей Тюрин:

- Вопросы развития и обустройства 
автомобильных дорог относятся к 
приоритетным как для государства, 
так и для населения. Почти за четыре 
года нам удалось удвоить финансо-
вые ресурсы отрасли и увеличить 
объемы строительства, реконструк-
ции и ремонта дорог. Впереди много 
перспективных задач: это и снижение 
аварийности, и повышение уровня 
комфорта при движении по трассам, 
постепенное приведение дорог в нор-
мативное состояние. Мы выполним все 
поставленные перед нами задачи.

На совещании его участниками 
обсуждались вопросы подготовки 
очередного совета при полномочном 
представителе президента Российской 
Федерации в Приволжском федераль-
ном округе Михаиле Бабиче. Меро-
приятие пройдет в марте 2016 года в 
Саранске. Планируется, что на совете 
будут рассмотрены проблемы состоя-
ния дорожно-транспортного комплек-
са ПФО, обеспечения безопасности 
дорожного движения и перспективы 
развития сети автомобильных дорог.

Напомним, в 2016 году объем 
средств регионального дорожного 
фонда составляет 2,8 миллиарда 
рублей. Деньги пойдут на ремонт и 
содержание автомобильных дорог 
Ульяновской области. Так мы станем 
еще на несколько шагов ближе к ре-
шению проклятого вопроса действи-
тельности.

Изучать всем!
Работа областных общественных 

советов получила оценку на самом 
высоком уровне.

Общественная палата России ре-
комендовала доклад руководителя 
нашего местного аналога этого ве-
домства Тамары Девяткиной к рас-
пространению и изучению в субъектах 
Федерации. Речь главы палаты каса-
лась формирования общественных 
советов при органах власти. Первые 
структуры появились еще в 2005 году, 
а с 2014 года они стали формироваться 
по единому принципу.

В 2013-м на V областном граждан-
ском форуме появилась концепция 
взаимодействия Общественной палаты 
и общественных советов. Она включает 
обязательный обмен решениями, уча-
стие членов советов в работе профиль-
ных комиссий ОП, совместные рабочие 
группы по организации общественного 
контроля, обучающие семинары. Члены 
общественной палаты разрабатывают 
критерии эффективности деятельности 
по различным направлениям и занима-
ются подготовкой общественников

- Общественная палата Ульяновской 
области включена в процесс фор-
мирования данных советов. Палата 
инициирует их создание, направляет 
своих представителей и осуществляет 
процедуру согласования положений 
и состав вновь создаваемых советов. 
Такой подход позволил не только 
серьезно снизить риски сугубо бю-
рократического подхода к формиро-
ванию «удобных» для органов власти 
общественных советов, но и создал 
условия для выстраивания системы 
постоянного взаимодействия советов 
и Общественной палаты, - сказала 
Тамара Девяткина.

Передовой опыт 73-го региона отме-
чен председателем президиума совета 
общественных палат России Натальей 
Вавиловой. 

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ

Константин Долгов
@DolgovKonstanti

Будьте внимательны и осторожны. После обильных 
снегопадов и морозов наступило резкое потепление. 
Угроза схода снега и падания сосулек с крыш.

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

Игорь Улитин
@homobober

Вчера во время прогулки по центру нас с женой два раза 
принимали за неместных. Даже не знаю, что и думать.

Екатерина Уба
@uba_ev

Все службы волонтерского 
корпуса чемпионата мира по 
хоккею с мячом-2016 присту-
пили к работе. Всего в состав 
служб вошли 285 человек.

Шарпудин Хаутиев
@Khautievsh

В Ульяновской области пройдет 
военно-исторический фестиваль 
«Бессмертный подвиг», посвя-
щенный А. Матросову.

Дмитрий Федоров
@ecolog73

Уже в феврале назовут кон-
кретные сроки открытия «Сен-
гилеевских гор».

Максим Терляев
@Aliseman

В поликлинику прибЫл - Ма-
ску сразу нацепил, Чтобы вирус 
ненароком В нос тебе не заско-
чил:) (с)…

Мария Абрамова 
Если кто-то каждый вечер желает 

тебе спокойной ночи, ты уже счаст-
ливее очень многих людей.

Кирилл Валов
@valovskiy

С нами Бог и Президент!

27 января  ►
Сергей Морозов работал в Сурском и Карсунском районах. В 
частности, в Сурском глава субъекта принял участие в штабе 
по вопросам поддержки агропромышленного комплекса в ре-
жиме селекторного совещания со всеми муниципалитетами. 
В Карсуне губернатор проконтролировал ход строительства 
ФОКа. Местные жители выразили Сергею Ивановичу бла-
годарность за возведение современного комплекса. Также 
прошло совещание, посвященное укреплению материально-
технической базы лечебной сети в рамках наступившего Года 
здравоохранения.

28 января  ►
Губернатор принял участие в расширенном заседании колле-
гии регионального УФМС, посвященном итогам работы ве-
домства за 2015 год, заседаниях Законодательного собрания 
и совета по промышленной политике. 

29 января   ►
Глава региона навестил в ЦГКБ мальчика, пострадавшего от 
рук коллектора, и побеседовал с его родителями. Он распоря-
дился оказать всю необходимую помощь семье ребенка. По-
сле выписки из больницы мама с малышом будут направлены 
на санаторное лечение для проведения реабилитации. 
В этот же день состоялась совместная коллегия Счетной па-
латы и департамента внутреннего финансового контроля и 
V Отчетно-выборная конференция чувашской национально-
культурной автономии, в которых участвовал Сергей  
Морозов. 

30 января  ►
Глава региона провел совещание, посвященное обсуждению 
состояния рыбохозяйственной отрасли, и посетил рыбодобы-
вающее предприятие в р.п. Старая Майна. Во время поездки 
в Димитровград Сергей Иванович проверил готовность ста-
диона «Строитель» к чемпионату мира по хоккею с мячом. 
Напомним, 4 февраля в 19.00 в рамках четвертьфинала игр 
чемпионата мира здесь состоится матч сборной России. Также 
Сергей Морозов присутствовал на матче команд «Черемшан» 
(Димитровград) и «Мурман» (Мурманск). Матч закончился 
со счетом 3:3.

31 января  ►
Сергей Морозов поприветствовал участников чемпионата мира 
по хоккею с мячом во время торжественной церемонии открытия 
в Ледовом дворце «Волга-Спорт-Арена». Он отметил огромное 
значение события для пропаганды здорового образа жизни.

1 февр  ► аля
По традиции первоочередные задачи были озвучены на ап-
паратном совещании в правительстве. В рамках проведения 
чемпионата мира по хоккею с мячом губернатор и президент 
Международной федерации бенди Борис Скрынник открыли 
парк FIB в Ульяновске.

2 февраля  ►
В день разгрома немецко-фашистских войск в Сталинградской 
битве Сергей Морозов возложил цветы к Вечному огню на 
площади 30-летия Победы, где прошел митинг. Состоялись за-
седание правительственной комиссии по мониторингу состоя-
ния и оперативному реагированию на изменение конъюнк- 
туры продрынка и совещание по строительству жилья. В этот 
же день прошла встреча с послом Швеции.
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новости соседейà
ПРотив тРАвМ

 В Казани в федеральном университете 
запустят первое в России опытное про-
изводство генных препаратов. По словам 
ученых, они помогут вылечить множество 
сложных заболеваний. Сначала генные 
препараты будут выпускаться для лечения 
заболеваний опорно-двигательного аппара-
та, травм периферических нервов, ишемии 
нижних конечностей, нейродегенеративных 
заболеваний. Уже в ближайшем будущем с 
помощью них планируется заниматься ле-
чением инфарктов и инсультов.

ЧУМовАЯ свинЬЯ
 Африканскую чуму свиней впервые обнару-

жили в Пензе. Шесть заболевших животных 
находились в подсобном сельском хозяйстве 
исправительной колонии. Как вирус попал 
на ее территорию, есть несколько версий: 
вместе с кормом или готовой продукцией 
либо кто-то из сотрудников пронес инфи-
цированное мясо. Так, в Вольске Саратов-
ской области была вспышка африканской 
чумы свиней из-за зараженной свинины, 
поставленной на территорию колонии. За-
болеванию подвержены все виды свиней. 
Разносчиком вируса могут быть даже люди 
и птицы. На человека же он никак не влияет, 
приносит только чисто финансовые потери.

КАПитАЛЬнЫе тРАтЫ 
 Депутаты Госсовета Удмуртии планируют 

выступить с инициативой разрешить тратить 
маткапитал на газификацию или капремонт 
домов. По их подсчетам, для того чтобы го-
лубое топливо появилось в сельском доме, 
требуется около 100 тысяч рублей. Для моло-
дой семьи с доходом в 17 - 18 тыс. рублей на 
человека это внушительные расходы. Остро 
стоит вопрос и капремонта жилья. В основном 
молодые семьи покупают деревянные дома на 
вторичном рынке, и, естественно, такое жилье 
требует внутренней и внешней отделки.

воЗдУШное тАКси
 Новая услуга - вертолетное такси - в обо-

зримом будущем может появиться в Сама-
ре и Тольятти. Аэротакси уже работают в 
столице, Ростове-на-Дону, Волгограде 
и Воронеже. В мае этого года вертолет-
ные центры начнут строить в Новгороде. 
В основном воздушным такси пользуются 
бизнесмены и… зажиточные влюбленные. На 
борту вертолета делают предложение руки 
и сердца, отмечают свадьбы и юбилеи. А 
зажиточные - потому что всего 15-минутное 
путешествие влетит в 8 тысяч рублей.

ПАМЯтЬ о ПисАтеЛе
 Бюст-барельеф к 190-летию со дня рожде-

ния писателя-сатирика Салтыкова-Щедрина 
открыли в Кирове на здании бывшего 
Вятского губернского правления. Здесь он 
служил чиновником, находясь в ссылке по 
обвинению «в распространении вредных 
идей». Он приехал сюда в возрасте 22 лет и 
покинул ее на 30-м году жизни.

теПЛЫй ПодАРоК
 В Пензе проходит благотворительная ак-

ция «Тепло в подарок». Все желающие горо-
жане вяжут квадраты размером 25 на 25 см, 
а потом волонтеры собирают из них теплые 
пледы. Разноцветные одеяла предназначены 
для детей войны. На данный момент изго-
товлено более 300 квадратов, в пересчете 
на пледы получается 10 штук.

своЯ КУХнЯ
 Кулинары, студенты профильных учебных 

заведений Перми и других регионов посорев-
нуются на этнофестивале «Пермская кухня» 
1-2 марта. Одним из центральных состязаний 
мероприятия станет отборочный тур всерос-
сийского кулинарного чемпионата Chef а la 
Russe, в ходе которого командам предстоит в 
течение 90 минут приготовить национальный 
обед из трех блюд на четыре персоны в ресто-
ранной подаче. Главное условие турнира - ис-
пользование местной продукции.

От лета до лета
Егор ТИТОВ

С 1 апреля в регионе начнет работу 
государственный агрохолдинг. 

В его состав войдут АО «Тепличное», за-
нимающееся выращиванием сельхозпро-
дукции в несельскохозяйственное время, 
и ОАО «Средняя Волга», обеспечивающее 
сохранность продовольственных товаров. 
Третьим участником объединения станет 
ОАО «Агрофирма «Старомайнская», спе-
циализирующееся на растениеводстве и 
животноводстве. Как отметил губернатор 
Сергей Морозов, новое предприятие при-
звано занять место, которое некогда при-
надлежало на областном потребительском 
рынке агропромышленному комбинату 
«Свияга».

На вчерашнем заседании правитель-
ственной комиссии по продовольственной 
безопасности директор департамента  
госимуществ и земельных отношений 
Сергей Мишин доложил о ходе работ по 
созданию холдинга. По словам чиновника, 
идут они с опережением. Главным в объеди-
нении станет АО «Тепличное», а 100 процен-
тов акций предприятия будут находиться в 

руках государства. Ныне уже разработан 
устав объединения, 1 марта оформят юри-
дическое лицо, в первый же день второго 
весеннего месяца агрохолдинг приступит к 
работе в полном объеме.

- У предприятия будет совершенно 
новая финансовая модель, позволяющая 
привлекать финансовые ресурсы для реа-
лизации своих инвестиционных проектов, 
- отметил первый заместитель председа-
теля правительства Александр Чепухин. 
- Консолидация имущества станет тем 
самым залоговым инструментом, благо-
даря использованию которого можно будет 
увеличить денежные вливания в холдинг. 
Приведет объединение и к сокращению 
управленческого персонала и упорядоче-
нию логистики.

Итак, объединение сыграет на руку всем 
компаниям, решившим войти в его состав. 
Его действия будут по принципу, изложен-
ному в названии старого советского филь-
ма «Ты - мне, я - тебе». У «Средней Волги» 
в гаражах содержится большой автопарк, 
силами которого можно доставлять до 
потребителя продукты производителей. 
«Тепличному» будет проще открывать ма-
газины, и реализовывать в них удастся не 

только собственную продукцию. Холдинг 
поможет производителю растений за-
крытого грунта построить новые теплицы 
площадью 12 гектаров, добавить к выра-
щиваемым огурцам, томатам, землянике, 
зелени и цветам новые овощи - баклажаны 
и перец, старомайнцам же - модернизиро-
вать молочную ферму.

- Предприятие будет специализировать-
ся не только на растениеводстве и животно-
водстве. При агрохолдинге появится круп-
ный научно-селекционный центр. Для нас 
крайне важна возможность выращивания 
новых сортов растений, позволяющих по-
лучать высокий урожай и более качествен-
ную продукцию. В сельскохозяйственной 
академии планируется открыть кафедру 
для подготовки специалистов-аграриев, 
которые впоследствии начнут работать в 
структуре холдинга, - рассказал Сергей 
Морозов о планах работы государственной 
компании. 

Для потребителя тоже сплошь одни плю-
сы: свежие продукты всегда будут в продо-
вольственной корзине, да и по умеренным 
ценам. Уже в следующем году сделанных в 
регионе запасов станет хватать до созрева-
ния молодого урожая.
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Василиса КРАСНОВА 

Шведская делегация 
знакомится с 
экономическим 
и культурным 
потенциалом 
Ульяновской области.

Сегодня гости из Европы посе-
тят матч Россия - Швеция, однако 
спортивным мероприятием их 
интересы не ограничиваются. В 
составе делегации - представи-
тели сразу нескольких крупных 
шведских компаний. По словам 
чрезвычайного и полномочного 
посла Королевства Швеция в 
России Петера Эриксона, их за-
интересовал тот факт, что наш 
регион входит в TOP-5 субъектов 
РФ с наиболее благоприятным 
инвестиционным климатом. 

- Если посмотреть статистику, 
то экономический обмен между 
Швецией и Ульяновской обла-
стью очень-очень маленький. Мы 
считаем, что у нас есть потенциал 
для сотрудничества и нам полез-
но поближе познакомиться друг с 
другом, - отметил посол.

До начала матча шведы пла-
нируют посетить индустриаль-
ный парк «Заволжье» и особую 
экономическую зону, а также 
встретиться с региональными 
компаниями, заинтересованными 
в сотрудничестве. 

В Ульяновск делегация приле-

тела еще во вторник, чтобы успеть 
посмотреть город и принять уча-
стие в совместных мероприятиях 
культурной программы чемпиона-
та: открытии российско-шведской 
выставки «Доступная среда для 
всех» и показе шведского фильма 
«Велосипеды против машин». 

В ходе официальной встречи за-
рубежных гостей с главой региона, 
которая также прошла 2 февраля, 
глава отдела культуры посольства 
Швеции в России Стефан Ингварс-
сон поблагодарил губернатора за 
то, что Ульяновская область ис-
пользовала чемпионат мира по 
хоккею с мячом для того, чтобы 

показать культуру стран-участниц. 
Он подчеркнул: темы, которые 
поднимают в своих работах шве-
ды, волнуют многих людей неза-
висимо от их национальности: 

- Фотовыставка, которая рас-
сказывает о людях с ограничен-
ными возможностями здоровья, 
говорит о том, что мы должны 
перестать смотреть на них как 
на отдельную группу, потому что 
все мы можем рано или позд-
но примкнуть к ней, - заметил  
Стефан Ингварссон. 

Кроме этого, представите-
ли шведской делегации успели 
встретиться с ульяновскими сту-
дентами, провели для них лекции 
по культуре и экономике своей 
страны и обсудили со своими кол-
легами из сферы образования и 
культуры перспективы возможного 
сотрудничества. И хотя о конкрет-
ных проектах говорить пока рано, 
шведы отметили, что это, скорее 
всего, не последний их визит на 
территорию нашего региона. 

- Мы считаем, 
что у нас есть 
потенциал для 
сотрудничества 
с Ульяновской 
областью и нам 
полезно поближе 
познакомиться 
друг с другом.

Чрезвычайный  
и полномочный  
посол Швеции  
в России  
Петер ЭРИКСОН:

Спорт объединяет

СПРАВКА «НГ»
Фотовыставка «Доступная среда для всех» работает в Ульяновском об-
ластном краеведческом музее имени И.А. Гончарова. Работы шведского 
фотографа Маркуса Марсетика и его российских коллег знакомят посе-
тителей с людьми с ограниченными возможностями здоровья. Каждый 
снимок сопровождается историей героя. Выставка успешно путешеству-
ет по миру и городам России, поднимая вопросы доступности и участия в 
жизни общества людей с ограниченными возможностями здоровья. 

Губернатор Ульяновской области подарил послу Швеции картину на память.  
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Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Свыше 226 миллионов рублей выделено из бюджета Ульяновской области на социальную  ►
поддержку населения на прошлой неделе. Льготы получили более 151 тысячи человек.

брюзга неделиà

вопрос - ответà

Куда пожаловаться на снег?

Посчитаем баллы

У нас во дворе не чистят снег, пройти 
невозможно. С наступлением отте-
пели стало еще хуже, сугробы пре-
вратились в кашу. Позвонила по семи 
телефонам, нигде ничего конкретного 
сказать не могут: ждите и все! Куда 
еще звонить, чтобы убрали снег?

Валентина Суворина,  
Ульяновск, ул. Маяковского.

Ответ подготовлен специалистами Глав-
ной государственной инспекции региональ-
ного надзора Ульяновской области: 

В Ульяновской области стартовала ини-
циированная губернатором акция «Ледо-
вый патруль». В ее рамках организована 
горячая линия, на которую жители региона 
смогут обратиться с жалобами на наличие 
снежных наносов и сосулек на крышах 
домов, неочищенную от снега и льда при-
домовую территорию. Акция продлится до 
31 марта.

Инспекторы лично выезжают по адресам, 
указанным в жалобах. В случае подтверж-
дения фактов нарушений со стороны орга-

низаций, управляющих многоквартирными 
домами, они получат письма об устранении 
всех недочетов. При выявлении нарушений, 
угрожающих жизни и здоровью населения, 
соответствующие материалы будут направ-
ляться в прокуратуру.

Специалисты Главрегионнадзора уже 
провели проверку зданий, расположенных 
в Засвияжском районе Ульяновска. В ходе 
обследования выявлены нарушения в части 
ненадлежащего содержания придомовых 
территорий, крыш многоквартирных домов 
по улицам Кузоватовской, Промышленной, 
Ефремова, Камышинской. Информация о 
выявленных недостатках направлена для 
принятия оперативных мер в управляющие 
организации.

Сведения о несвоевременной очист-
ке дворов от снега и наледи, наличии 
сосулек и снежных свесов на крышах 
многоквартирных домов можно сооб-
щить на горячую линию по телефонам: 
8 (8422) 44-50-16, 44-68-14, 44-60-80. 
Звонки принимаются по будням с 8.00 
до 12.00 и с 13.00 до 17.00. Также ин-
формацию можно направлять по адре-
су: 432071, г. Ульяновск, ул. Крымова,  
д.12, на электронную почту: nadzor73@
ulgov.ru с приложением фото- и видеома-
териалов, в официальную группу Главной 
государственной инспекции региональ-
ного надзора Ульяновской области в 
социальной сети «ВКонтакте» (https://
vk.com/id317152893) и в твиттер-аккаунт 
руководителя ведомства (https://twitter.
com/batanov73).

С начала этого месяца выросли пен-
сии неработающих пенсионеров. Я 
тоже пенсионерка и пока тружусь. Но 
весной решила уйти на заслуженный 
отдых. Тогда я автоматически попаду 
в статус неработающего пенсионера? 
Или нужны дополнительные докумен-
ты?

Таисия Павловна,  
Ульяновск

Ответ подготовлен специалистами пресс-
службы отделения ПФР по Ульяновской об-
ласти:

- С 1 февраля 2016 года страховые пен-
сии неработающих пенсионеров увеличи-
лись на 4 процента. Вместе со страховой 
пенсией на 4 процента проиндексирована и 
фиксированная выплата к ней (аналог быв-
шего фиксированного базового размера).

Напомним, с 2015 года индексация 
страховых пенсий осуществляется через 
индексацию стоимости пенсионного балла. 
С 1 февраля 2016 года его стоимость увели-
чилась на 4 процента: с 71 руб. 41 копейки 
до 74 руб. 27 копеек.

С 1 февраля на 7 процентов проиндекси-
рованы размеры ежемесячной денежной 
выплаты (ЕДВ) федеральным льготникам 
(ветераны, инвалиды, граждане, под-
вергшиеся воздействию радиации, Герои 
Советского Союза и России, Герои Социа-
листического Труда и др.). Это повышение 

касается более 15 миллионов федеральных 
льготников.

Важной особенностью этой индексации 
страховых пенсий является то, что она 
распространяется на страховые пенсии 
только неработающих пенсионеров. Нера-
ботающим считается пенсионер, который 
не осуществлял трудовую деятельность по 
состоянию на 30 сентября 2015 года.

Если пенсионер относится к категории 
самозанятого населения, то есть состоит на 
учете в ПФР как индивидуальный предпри-
ниматель, нотариус, адвокат и т. п., такой 
пенсионер является работающим, если он 
состоял на учете в ПФР по состоянию на  
31 декабря 2015 года.

Если пенсионер прекратил трудовую 
деятельность после 30 сентября 2015 года, 
а именно в период с 1 октября 2015 года по 
31 марта 2016 года, он может уведомить 
об этом Пенсионный фонд. Для этого пен-
сионер должен подать в ПФР заявление, 
предоставив подтверждающие документы 
о прекращении трудовой деятельности 
(в большинстве случаев - копия трудовой 
книжки). После рассмотрения заявления 
пенсионеру со следующего месяца нач-
нется выплата страховой пенсии с учетом 
индексации.

Подтверждать прекращение трудовой 
деятельности в период с 1 октября 2015 
года по 31 марта 2016 года и подавать заяв-

ление с соответствующими документами в 
ПФР гражданин может по 31 мая 2016 года, 
после чего в этом нет необходимости, по-
скольку со II квартала 2016 года для работо-
дателей будет введена ежемесячная упро-
щенная отчетность и факт осуществления 
работы будет автоматически определяться 
Пенсионным фондом на основании еже-
месячных данных работодателей, которые 
будут отражаться в базе персонифициро-
ванного учета.

Прием заявлений осуществляют все тер-
риториальные органы ПФР и МФЦ, которые 
принимают заявления о назначении и до-
ставке пенсий. Заявление можно подать 
лично или через представителя, а также 
направить по почте. 

С 1 апреля 2016 года на 4 процента будут 
проиндексированы пенсии по государ-
ственному пенсионному обеспечению, в 
том числе социальные. Это повышение бу-
дет распространяться на всех получателей 
пенсии по государственному пенсионному 
обеспечению независимо от факта работы 
(и работающим, и неработающим).

Пенсионерам, которые работали в 2015 
году, в августе 2016 года будет произве-
дено увеличение страховых пенсий (без-
заявительный перерасчет) исходя из на-
численных за 2015 год пенсионных баллов, 
но в денежном эквиваленте не более трех 
пенсионных баллов.

Будете,  
как великие  
нехочухи
Данила НОЗДРЯКОВ

Представьте ситуацию: вам предлагают  
не работать, но стабильно получать  
деньги, которых вполне хватит, чтобы  
не просто сводить концы с концами,  
а жить припеваючи.

Думаю, мало кто из наших сограждан 
останется верным выбранному призванию 
и продолжит вставать в 7 утра и трястись в 
общественном транспорте, спеша на лю-
бимую работу. Опрос, проведенный сайтом 
Superjob, подтверждает мою мысль - 23% 
трудоспособных россиян, попади в такую 
сказочную ситуацию, вмиг бросили бы по-
стылую работу и принялись жить в стиле 
рантье позапрошлого века. Проще говоря, 
бездельника с финансовыми средствами.

А для жителей Швейцарии сказка в ско-
ром времени может стать явью. В стране 
обсуждается законопроект, согласно кото-
рому, каждый достигший совершеннолетия 
гражданин будет ежемесячно получать  
2 500 швейцарских франков, или, переводя 
в более знакомую нам валюту, - около 2 250 
евро. Делается это во имя того, чтобы сти-
мулировать людей заниматься общественно 
полезными делами, а не искать работу убор-
щицы с сумочками из крокодиловой кожи. 
И всего два процента (2!!!) трудолюбивого 
народа готовы уйти из профессии, восполь-
зовавшись предоставленной возможностью. 
Повторюсь, всего два.

Конечно, россиянами уйти с работы движут 
сплошь благие порывы - посвящать все вре-
мя семье, любимому занятию, собственным 
проектам и помощи нуждающимся. Но… 
это слова. Вспоминается эпизод из моего 
любимого американского ситкома «В Фила-
дельфии всегда солнечно»: два героя решают 
бросить трудиться и сесть на социальное по-
собие. Одна хочет посвятить себя актерской 
карьере, а другой - выучиться на ветеринара. 
Эксперимент заканчивается тем, что оба едва 
не оказываются на социальном дне. В итоге 
героям спешно приходится вернуться к рабо-
те и железной дисциплине.

Скажете, что утрирую и беру слишком 
маргинальный пример. Однако лень и без-
делье никого еще до добра не доводили. Не 
думаю, что все сразу кинутся писать книжки 
и вести миссионерскую деятельность в 
голодающей Африке. Те, кто видит свое 
призвание в этом, способны найти время, 
даже если у них, кроме этого, есть плотный 
рабочий график. Остальные же, скорее 
всего, превратятся в сибаритов и вариант 
животного под названием «ленивец» в чело-
веческом обличье.

Был у писателя Глеба Успенского очерк 
«Власть земли», в котором он, анализируя 
появление большого количества лодырей и 
пьяниц в русской деревне после отмены кре-
постного права, приходил к неутешительному 
выводу. Становились ими хлебопашцы, пожив-
шие в городах и привыкшие к неутомительным 
занятиям (по сравнению с деревенскими) и 
легкой жизни. По возвращении в село «город-
ские» готовы были лишь гулять да веселиться. 
Вскопать землю или наколоть дров соседу, а 
не себе, за копейку, которую тут же сносили в 
кабак. Узнаваемая картина?

И последнее, введение платы совершенно-
летним нам не грозит по той простой причине, 
что страна не может потерять пятую часть 
экономически активного населения. Кто-то 
должен трудиться, чтобы кто-то мог жить воль-
готно. А последних будет слишком много…
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Бюджетные учреждения в 2015 году сэкономили на потреблении топливно-энергетических ресурсов почти  ►
330 миллионов рублей. Лучшие показатели - у областного центра.
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Егор ТИТОВ

Ульяновскому «Водоканалу»  
не суждено уйти в частные руки.

Информацию о том, что предприятие 
может быть переоформлено из муниципаль-
ного в акционерное общество, опроверг его 
директор Сергей Савельев на традиционном 
совещании в правительстве «К барьеру!». 

Ветеранам приплачиВают
Как напомнил директор «Ульяновскводока-

нала» Сергей Савельев, федеральным законо-
дательством запрещается приватизация сетей 
водоснабжения и водоотведения (ФЗ-416), 
а без нее смысл приобретения предприятия 
коммерческими структурами теряется.

Не лишатся ветераны ком-
мунальной службы и допол-
нительных выплат. Почетные 
сотрудники предприятия 
получают бонус в разме-
ре одной тысячи рублей. 
Председательствующий на 
заседании первый замести-
тель губернатора Александр 
Якунин от себя добавил, что 
за такую практику водока-
нальщиков надо ставить в 
пример другим муниципальным предприяти-
ям региона и поддержать начинание.

ДиоксиД Вместо хлора
Но самый волнующий вопрос для улья-

новцев касается, конечно, качества воды. 
Сергей Савельев рассказал, что вместо 
очистки воды обычным хлором коммуналь-
щики планируют в нынешнем году внедрить 
европейскую систему обеззараживания 

диоксидом хлора. В настоящее время наука 
еще не придумала более мощного анти-
микробного агента. Отличие от его простого 
«собрата» заключается в том, что болезне-
творные микроорганизмы убиваются другой 
химической реакцией - окислением вместо 
хлорирования. Окисление не приводит к об-
разованию вредных соединений в отличие 
от хлорирования.

Диоксидную воду уже больше года пьют жи-
тели микрорайона авиастроителей. Привычную 
хлорку на станции водоподготовки Архангель-

ского грунтового водозабора 
красновато-желтый газ (а 
именно так выглядит реа-
гент) заменил в конце 2014 
года. Сейчас очищенная ди-
оксидом хлора вода доступ-
на жителям Нового города и 
промзоны «Заволжье».

Заволжцы пьют артези-
анскую живительную влагу, 
которая, естественно, по-
лезнее волжской водицы. 

В перспективе и все правобережцы будут 
получать воду из подземных источников. 
Александр Якунин вновь коснулся проекта 
доставки Н

2
О из Барышско-Свияжского 

месторождения, который, по словам зам-
губернатора, давно уже существует в умах. 
Но задача дорогостоящая, и для бюджета 
нашей области она сравнима с нашумевшим 
в свое время планом переброса стока север-
ных рек. Реализация его возможна, как на-

прямую сказал Александр Иванович, только 
в случае федерального софинансирования.

Забор пониЗился
Пока же большинству правобережцев 

приходится довольствоваться привычной 
волжской водой. Однако и ее качество по-
степенно улучшается. До минералки, ко-
нечно, еще далеко, но воду теперь берут не 
прибрежную, а из русла. Даже не зная тон-
костей работы коммунальной службы, можно 
понять, что там она значительно чище. 

- При засухе уровень Волги сильно по-
нижается, особенно это было заметно в 
минувшем году. В худшем случае могут воз-

никнуть перебои с водой, - отметил Сергей 
Савельев. - Чтобы такого не случилось, мы 
опустили уровень водозабора на 6 метров.

Кроме того, в 2015 году отремонтированы 
сети водоснабжения и водоотведения. Про-
шла модернизация Архангельского водо-
забора, и улучшилось снабжение питьевой 
водой Заволжского района. 

СПРАВКА «НГ»
Одна из первых систем водоснабжения, 
успешно использующих диоксид хлора, 
была введена в эксплуатацию в 1944 году в 
США. С сентября 2002 года диоксид хлора  
применяется в России.

Перейдем на артезианскую?

ЦифРА 

20 километров  
водопроводных  
сетей заменено  
в минувшем году.

Пять проблем Нижней Террасы
Разработана дорожная карта приведения в порядок микрорайона в Заволжье областного центра.
Дарья СУДАРЕВА

Правительство Ульяновской области 
совместно с фракцией «Единая Россия» 
приступило к формированию большого 
законодательного проекта, который  
позволит провести гаражную амнистию. 

Если говорить конкретно об Ульяновске, 
то документ в первую очередь коснется жи-
телей микрорайона «Нижняя Терраса». Об 
этом сообщил губернатор Сергей Морозов 
на совещании с жителями, руководителями 
горадминистрации и депутатами думы об-
ластного центра. «Про гаражи мы уже давно 
забыли, а касается это очень многих людей. 
Чтобы оформить приватизацию, годом не 
обойдешься и ноги сотрешь по колено. 
Комиссия при ЗСО уже создана, и до конца 
зимы мы постараемся сформировать норма-
тивный акт. Если все будет хорошо - примем 
и обкатаем документ в других районах об-
ласти», - отметил глава региона.

Гаражный вопрос стал далеко не един-
ственной темой для обсуждения. 

Сегодня на Нижней Террасе проживают 
27,5 тысячи человек. Градообразующим 
предприятием является ОАО «Ульяновский 
патронный завод имени Володарского» 
- одно из ведущих предприятий оборонно-
промышленного комплекса России. В со-
ветское время, в эпоху процветания «Воло-
дарки» Нижняя Терраса считалась одним из 
лучших районов по благоустройству. Сейчас 
же с наступлением вечера страшно выйти из 
дома - парки, скверы пришли в запустение, 
фонари горят лишь на центральных улицах, 
а многие постройки заброшены. 

В прошлом году ситуация наконец-то 
сдвинулась с мертвой точки - глава региона 
дал распоряжение начать работу по благо-
устройству и развитию спортивной и соци-
альной инфраструктуры микрорайона.

«Сформирован постоянно действующий 
организационный комитет по вопросам 
развития микрорайона «Нижняя Терраса» 
совместно с общественностью, депутатами 
и главами администрации. На ближайшие 
пять лет подготовлена дорожная карта. В 
этом году перед нами стоит решение пяти 
основных проблем: транспортная доступ-
ность, нехватка спортивных объектов, от-
сутствие благоустроенных парков, низкое 
качество архитектурной среды и старые 
ливневые канализации», - озвучил глава 
городской администрации и куратор района 
Алексей Гаев. 

Для спорта и культуры
Несмотря на то что микрорайон находит-

ся в одной остановке от центра города, в 
час пик добраться до правого берега очень 
сложно. Для решения проблемы в этом году 
запустят новый троллейбусный маршрут с 
использованием троллейбусов на автоном-
ном ходу, которые сейчас проходят процесс 
обкатки. В ближайшее время будут даны 
соответствующие поручения, касающиеся 
замены ливневок. Систему водоотвода в 
некоторых местах не меняли с советских 

времен, поэтому с наступлением дождей 
Нижняя нередко превращается в одну 
сплошную лужу. 

Что касается спортивных объектов, то в 
микрорайоне функционируют ДЮСШ «Вол-
га», одноименный стадион и пять хоккейных 
кортов. В рамках подготовки спортивных баз 
города к проведению чемпионата мира по 
хоккею с мячом в 2015 году был проведен 
капитальный ремонт стадиона: выполнены 
работы по устройству вентилируемого фа-
сада, ремонту системы отопления, водо-
провода, канализации, электроснабжения, 
внутренние отделочные работы, ремонт 
освещения поля, а также планировка и 
подсев травы футбольного поля, установка 
трибуны. В 2016 году запланирована замена 
покрытия беговых дорожек. Кроме того, воз-
ле школы № 41 планируется строительство 
физкультурно-оздоровительного комплекса 
для нужд школы и жителей микрорайона, 
велотрека на базе ДЮСШ «Волга» и бас-
сейна. «Проектно-сметные работы ведутся. 
Надеемся, что весной текущего года зайдем 
на строительную площадку будущего ФОКа», 
- отметил Гаев.

Проектно-сметная документация гото-

вится и для основного учреждения культуры 
Нижней Террасы - ДК им. 1 Мая. Как сооб-
щила профильный министр региона Татьяна 
Ившина, на капитальный ремонт планирует-
ся выделить около 7 - 8 миллионов рублей. 
Возможно, что после реконструкции на базе 
ДК разместится музей Нижней Террасы. Об 
этом губернатора попросили жители района. 
В экспозиции будут представлены докумен-
ты, фотографии, посвященные истории его 
создания, а также информация о почетных 
гражданах, проживавших здесь. 

Для Всех
Большую часть жилого фонда Нижней 

Террасы составляют малоэтажные дома, 
построенные в 40 - 50-х годах прошлого 
века. В целях улучшения жилищных условий 
и формирования современного архитектур-
ного облика администрацией города ведется 
работа по развитию застроенных террито-
рий. «На 2016 год сформирован адресный 
перечень по ремонту автомобильных дорог 
и внутридворовых территорий исходя из 
обращений жителей, учтены наиболее про-
блемные участки», - отметил глава Заволж-
ского района Наиль Юмакулов.

Активно ведется работа по благоустрой-
ству парковой зоны. В прошлом году в скве-
ре «Рябиновый» на улице Почтовой и сквере 
36-летия Победы рядом с храмом Святого 
Пантелеймона были выполнены работы по 
плиточному мощению дорожек, завезен 
чернозем, произведена посадка деревьев. 
В этом году запланирована разбивка цвет-
ников, посадка деревьев и кустарников. 
«Сквер  36-летия Победы решено сделать 
насыщенной городской площадкой, которая 
будет представлена несколькими тема-
тиками - военно-патриотической, спор-
тивной, духовной и детской. Программа 
благоустройства рассчитана на три года», 
- пояснил Гаев.
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Рыба моя
В регионе создадут правительственную 
комиссию по вопросам развития  
рыбоводческой отрасли.

Перспективы развития соответствующей 
сферы обсуждались на совещании под 
председательством губернатора Сергея 
Морозова.

- В современных непростых экономиче-
ских условиях для нас очень важно сфор-
мировать новую мощную отрасль, которая 
будет обеспечивать высококачественной 
рыбной продукцией население не только 
нашего региона, но и соседних субъектов. 
Для этого наш субъект располагает всеми 
необходимыми условиями. На территории 
региона уже действуют рыбоперерабаты-
вающие предприятия, рыборазводящие 
хозяйства, которым необходимо про-
должать развиваться, - подчеркнул глава 
региона.

Планируется, что члены комиссии зай-
мутся формированием современной 
нормативно-правовой базы и соответству-
ющей государственной программы. Соглас-
но информации министерства сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов, 
в состав комиссии войдут представители 
любительских, профессиональных, общест-
венных организаций по рыболовству и 
рыбоводству, научное сообщество, сотруд-
ники органов внутренних дел, надзорных 
и контрольных органов. Руководителем 
государственной комиссии будет назначен 
первый заместитель председателя прави-
тельства Ульяновской области Александр 
Чепухин.

- Мы должны пойти здесь по тому же 
пути, по которому шли в прошлом году по 
производству крупы. Просубсидировав 
оборудование небольшим производителям 
в течение года, мы уже к осени получили 
результат - на прилавках появилась улья-
новская продукция, и тем самым мы за-
крыли все потребности региона в крупе. То 
же самое и здесь - сырье есть, рыба есть. 
Думаю, мы вскоре увидим новый продукт, 
изготовленный из нашей рыбы, в торговых 
сетях региона. Мелкие производства, как 
правило, очень оперативно реагируют на 
государственную помощь, - отметил Алек-
сандр Чепухин.

Справка «НГ»
На территории Ульяновской области рас-
положено 18 рыбопромысловых участков, из 
них 17 - на Куйбышевском водохранилище, 
один участок - на Саратовском. Промыш-
ленное рыболовство осуществляется на 16 
соответствующих территориях. Все рыбо-
промысловые участки, кроме любительского 
и спортивного, предоставлены в пользование 
сроком на 20 лет.

Проблемы и решения

Порядка 500 миллионов рублей направлено на предоставление именного капитала «Семья» жителям  ►
Ульяновской области с 2008 года. На данный момент реализовано 9 256 сертификатов. 
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Марк КРОЛЬСКИЙ

На первом в наступившем году 
заседании Законодательного 
собрания парламентарии 
поддержали изменения в ряд 
законов, направленных на 
социальную поддержку населения.

На благо детей
Первые поправки касались дополнительной 

поддержки семей, имеющих детей. За этой форму-
лировкой скрывался новый порядок выплаты мате-
ринского капитала «Семья». Дотации установлены 
областным законом 2008 года, и в отличие от феде-
рального аналога получить финансы можно не один 
лишь раз в жизни. «Семья» выдается 
при рождении или усыновлении каж-
дого ребенка, начиная со второго, а 
количество средств напрямую связа-
но с количеством детей. Полученные 
средства владельцы сертификатов 
могут направить на улучшение жи-
лищных условий, получение оздо-
ровительных, образовательных и 
медицинских услуг ребенком. А с 
начала нынешнего года именной 
капитал можно направлять на при-
обретение или строительство жилья, 
в том числе на погашение основного 
долга и уплаты процентов по ипотеч-
ным кредитам или займам. Также 
у родителей появилось законное 
право покупать на капитал «Семья» 
предметы длительного пользования, 
под которыми подразумеваются легковые автомо-
били, мебель и бытовая техника. Лишь бы траты 
шли на благо детей.

Новый механизм, как доложила начальник Глав-
ного управления труда, занятости и социального 
благополучия Екатерина Сморода, предполагает, 
что маткапитал покрывает лишь четверть вы-
бранной услуги. Остальные 75% оплачиваются 
из кармана ульяновцев. Но то, что полностью 
выделяемыми областью средствами можно рас-
считаться за услугу, не предполагалось с самого 
начала. И утвержденные изменения урегулируют 
вопросы, связанные с порядком оплаты материн-
ским капиталом.

Земля - Нуждающимся
Необходимость во второй группе дополнений 

и поправок в законы по «социалке» вызвана всту-
плением в 2015 году в действие новой редакции 

Земельного кодекса РФ. Урегулировали и приве-
ли в соответствие с федеральными нормативами 
предоставление земли нуждающимся жителям 
области.

- С целью упрощения процедуры предостав-
ления земельных участков льготным категориям 
граждан определяется единый орган - департа-
мент государственных имуществ и земельных 
отношений. Действующая редакция Земельного 
кодекса предполагает, что нуждающиеся граждане 
могут получить земельные участки по процедуре 
предварительного согласования, не потеряв при 
этом места в очереди в получении жилья, - пояс-
нил заместитель министра экономического раз-
вития Сергей Мишин.

В соответствии с введенным принципом нуж-
даемости все имеющие право получить землю на 
льготных основаниях жители региона разделены 
на три категории: в первую вошли многодетные 

семьи, во вторую - студенче-
ские семьи, а в третью - вете-
раны Великой Отечественной 
войны и участники других 
боевых действий.

В области числятся 8 989 
многодетных семей, 2 160 
из которых свои кровные 
участки уже получили. По-
вторить их путь планируют  
2 154 семьи - именно столько 
стоят на сегодняшний день 
в очереди. Для них сфор-
мировано 253 участка, еще  
1 200 создадут в течение 
года. По словам Сергея Ми-
шина, планируется, что к 
2017 году все нуждающиеся 
получат желаемые сотки, и 

очередь будет ликвидирована.
Другие категории значительно малочислен-

нее. В очереди за землей стоят 1 558 участников 
боевых действий. Около сотни из них дождались 
своего часа и получили наделы в Сенгилеевском, 
Кузоватовском и Чердаклинском районах.

А вот студенты совсем не стремятся осесть на 
земле. Всего две семьи, относящиеся к третьей 
категории, изъявили желание вернуться к искон-
ному занятию своих предков.

Объяснил, отвечая на депутатские вопросы, 
Сергей Мишин и причину, по которой многодет-
ные семьи лишились права на получение участков 
для ведения подсобного хозяйства. По словам 
замминистра, сделано это с целью избегания пу-
таницы: люди будут получать земельные наделы, 
а чем они на них будут заниматься - строить жилье 
или выращивать огурцы с картошкой - дело, как 
говорится, хозяйское.

На что потратить 

Цифра 

50 тысяч, 

100 тысяч, 

150 тысяч руб.  
- сумма именного 
капитала при рожде-
нии второго, третьего, 
четвертого ребенка.

Егор ТИТОВ

Пройти сдачу нормати-
вов и испытаний ГТО  
дополнительно можно 
будет в некоммерческих 
организациях.

Комплекс физических 
упражнений возродился в 
России недавно, но полку 
желающих подготовиться 
по полной к труду и обороне 
прибывает с каждым годом. 
Поэтому в НКО, у кого име-
ются спортзалы, откроются 
центры тестирования. Соот-
ветствующий закон принят 

областными парламента-
риями. 

П о  с л о в а м  м и н и с т р а 
физической культуры и 
спорта Сергея Кузьмина, 
любая НКО сможет после 
необходимой аккредита-
ции приступить к приему 
тестового комплекса «Го-
тов к труду и обороне». 
Инициатива эта исходит 
не от нашей области, по 
этому вопросу мы следуем 
по стопам федерального 
законодательства. В при-
казе Министерства спорта 
России об утверждении 
порядка создания центров 
тестирования по выпол-

нению видов испытаний и 
тестовых нормативов ГТО 
дается список организа-
ций, обладающих правом 
принятия оного комплекса. 
В их числе значатся органы 
государственной власти 
субъектов, органы местно-
го самоуправления, ответ-
ственные за сферу физи-
ческой культуры и спорта и 
иные НКО, при условии, что 
их деятельность связана с 
физкультурой и спортом. 
Может показаться мас-
лом масленым, но Сергей 
Кузьмин особо отметил, 
что никакой прибыли от 
тестирований последние 

не должны получать, так как 
это противоречит самому 
статусу некоммерческой 
организации.

Стоит объяснить, почему 
министр специально остано-
вился на финансовой сторо-
не вопроса. Комментарием 
к этому могут служить слова 
зампреда Законодательного 
собрания Игоря Тихонова:

- В соответствии с из-
менениями, внесенными в 
Закон «О физической куль-
туре и спорте в Ульянов-
ской области», НКО сейчас 
могут наделяться доста-
точно серьезной функцией 
государственного уровня. 

Протестируют в НКО
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«Храните деньги в сберегательной 
кассе», - советовал зрителям  
герой любимой советской комедии  
«Иван Васильевич меняет  
профессию». И прибавлял:  
«Если они у вас, конечно, есть».

Для советского (а потом и российско-
го) человека в начале девяностых доба-
вился еще один вопрос: в каких деньгах 
хранить. Единая страна прекратила свое 
существование в 1991 году, а выпущен-
ная ей в оборот валюта продолжала свое 
хождение. Сразу тремя выпусками: 1961, 
1991 и 1992 годов.

Хорошо помню одно событие из тех 
времен. На дворе стоял 1993 год, я 
ходил в первый класс. И как-то после 
школы в магазине на улице Пушкинской 
увидел, как у зазевавшегося не совсем 
трезвого мужичка выпала из кармана 
фиолетовая двадцатипятирублевка. 
Деньгу себе я не присвоил, а вернул 
владельцу. Честность была вознаграж-
дена в восьмикратном размере - рас-
трогавшийся дядечка протянул мне 
двухсотрублевый билет Банка России. 
Так и я принял участие в обмене старых 
советских дензнаков.

Хрущевские фантики, как в народе 
в шутку называли серию - ровесницу 
полета первого человека в космос, про-
служили стране долго. И в застой, и в 
перестройку от финских хладных скал до 
пламенной Колхиды, а также в других ре-
гионах граждане знали, что купюра само-
го большого номинала - 100 рублей. Про-
должалось это до павловской реформы 
1991 года, когда в оборот были введены 
банкноты вплоть до тысячи рублей. 

Но инфляция продолжала свирепство-
вать - и в 1993 году 100 рублей стали не 
самым крупным разменом, а преврати-
лись в самую мелкую купюру. А «розово-
щекую» двухсотку из того выпуска я как 
раз и получил за честность. Деньги того 
образца просуществовали всего ничего 
- в 1995 году появились привычные нам 
купюры. Правда, с непривычным количе-
ством ноликов. Впервые после Граждан-
ской войны население Российского госу-
дарства расплачивалось стотысячными 
и даже пятисоттысячными банкнотами. 
«Лимоны», как часто именуют миллионы, 
не выпускали, хотя в Белоруссии в на-
чале двухтысячных такая купюра имела 
хождение.

В 1997 году страна узнала новое 
слово - деноминация. С 1 января сле-
дующего года денежные знаки обмени-
вались на новые в соотношении 1000:1, 
или, проще говоря, «худели» на три 
ноля. Наверное, это была самая спокой-
ная и взвешенная денежная реформа 
за последнее столетие. Не надо было 
суетиться и в три дня, как в годы пре-
мьерства Валентина Павлова, сбывать 
с рук накопленные сбережения. Утром 
1 января 1998 года я отправился по 
магазинам - не шопинга ради, а чтобы 
лицезреть новые купюры. Не удалось, 
как не получилось и в следующие кани-
кулярные дни. Обмен продолжался до 
31 декабря 2002 года, и никто больно 
не стремился впопыхах сбыть много-
нулевые рубли.

На талоны, купоны и даже франки 
покупали продукты и другие товары 
параллельно с рублями жители многих 
российских регионов. В экономической 
науке такие заменители общенациональ-
ной валюты называются суррогатами. 
Вплоть до середины девяностых они хо-
дили в обращении в Татарстане и Ниже-
городской области, Карелии и Хакасии, 
Чечне и Свердловской области (те самые 
уральские франки). В большинстве реги-
онов опыт не увенчался успехом. Кроме 
российских поселений Шпицбергена. 
Администрация «Артикугля», ведущего 
разработку полезных ископаемых на 
архипелаге, выпускала рубли с 1961 по 
2001 годы, ныне же чеканит памятные 
монеты, имеющие большой спрос у ну-
мизматов.

Мы своих денег не печатали, но 
Ульяновская область тоже отмечена 
на валютной карте страны. В 2004 
году в Димитровграде установлен 
памятник рублю. Кстати, это первый в 
мире памятник российской денежной 
единице…

Советскую и российскую валюту 
вспоминал Данила НОЗДРЯКОВ

маткапитал?

Протестируют в НКО
Функция настолько важ-
ная, что требует серьезного 
контроля, потому что сда-
ча норм ГТО и получение 
соответствующей оценки 
будут учитываться в виде 
дополнительных бонусов 
или баллов при поступлении 
в конкретные вузы. От того, 
насколько механизм реали-
зации закона в части взаи-
модействия с некоммерче-
скими структурами будет 
прозрачен и объективен, 
зависит результат реализа-
ции задач Всероссийского 
физкультурно-спортивного 
комплекса ГТО.

Итак, в нынешнем году 

сданные нормативы бу-
дут засчитываться в виде 
дополнительных баллов и 
бонусов при поступлении 
в некоторы ульяновские 
вузы. И недобросовестные 
абитуриенты вполне могут 
воспользоваться установ-
ленными льготами в кор-
рупционном ключе. Поэтому 
компенсироваться расходы 
НКО будут из регионального 
бюджета.

Согласно Федеральному 
закону, сдача нормативов 
ГТО ведется в 11 возраст-
ных группах от 6 до 70 лет. 
Для получения заветного 
значка необходимо прой-

ти испытания на скорость, 
выносливость, гибкость и 
силу. В число пилотных ре-
гионов, определенных в 
2014 году, Ульяновская об-
ласть не вошла, но, тем не 
менее, комплекс в нашем 
крае все равно стал реа-
лизовываться. В мае про-
шлого года по инициативе 
губернатора прошел первый 
областной фестиваль ГТО 
среди школьников. После 
принятия новых изменений 
в закон о физкультуре и 
спорте фестивали будут 
проводиться более массово 
и на большем количестве 
площадок.

До «лимона» не дотянули

С 1 февраля в Ульяновске  
начался прием документов  
для поступления в первый класс.

Детей же, проживающих на прикре-
пленных к учебным заведениям терри-
ториях, начнут принимать с 1 июля. В 
близлежащую школу ребенок не сможет 
попасть только в том случае, если все 
места заняты. Напомним, согласно 
действующему законодательству РФ, 
преимущество при зачислении получают 
дети, которые проживают на прикреплен-
ных к школам территориях.

Вся необходимая информация для 
родителей будущих первоклашек (коли-
чество свободных мест в первых классах, 
порядок приема, закрепленный за шко-
лой микрорайон) публикуется на сайтах 
школ и на информационных стендах, 
расположенных в зданиях самих обра-
зовательных учреждений. Если родители 
выбрали для своего чада школу, находя-
щуюся в другом районе или даже другом 
муниципалитете, то прием документов 

и зачисление начнется позже, по мере 
наполнения классов.

Для приема ребенка в школу необ-
ходимо личное заявление родителей, 
оригинал документа, удостоверяющего 
их личность, свидетельство о рож-
дении ребенка, о его регистрации по 
месту жительства или свидетельство о 
регистрации по месту пребывания на 
закрепленной территории. Зачисление 
в школу происходит в течение семи ра-
бочих дней после приема документов без 
вступительных испытаний.

Подробнее о необходимых документах, 
а также о том, какая школа прикреплена к 
какому микрорайону, вплоть до улицы и 
номера дома, можно узнать в Интернете 
по следующему адресу: http://uom.mv.ru/
management/documents/

Свои вопросы можно задать и устно. 
Городское управление образования рас-
скажет все подробности по зачислению 
дошколят в первые классы по телефону 
(8422) 27-26-92.

Подготовил Егор ТИТОВ

Первый раз в первый класс
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Установлено обязательное нотариальное удостоверение сделок купли-продажи долей   ►
на недвижимость, если эти сделки совершаются с посторонними лицами.
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- Венеря Ахатовна, кого больше ка-
саются эти изменения, граждан или 
бизнес?
- Новый закон получился довольно «раз-

носторонним». В него вошли нормы, регу-
лирующие отношения и между гражданами, 
и между участниками юридических лиц. 
Все эти изменения были, что называется, 
давно назревшими. В частности, законом 
№ 391-ФЗ решаются задачи защиты прав 
собственности, вводится обязательная но-
тариальная форма супружеского согласия 
на сделки, требующие государственной 
регистрации. Для бизнеса предоставля-
ются новые, более комфортные возмож-
ности для совершения опционных сделок. 
Регулируется процесс доверительного 
управления наследственным имуществом. 
Сделан новый шаг к развитию электрон-
ного нотариата - у нотариусов появилась 
возможность удостоверения электронных 
документов. 

- Всех в первую очередь интересует, 
что изменилось в правилах соверше-
ния сделок с недвижимостью. Расска-
жите об этом подробнее.
- Сделан первый шаг к решению проблем 

долевой собственности на недвижимое 
имущество. В последнее время стала очень 
злободневной тема так называемого «квар-
тирного рейдерства». Особенно остро эта 
проблема стояла в больших городах, где 
цены на жилье очень высокие. 

Суть проблемы заключалась в том, что в 
результате различных житейских ситуаций 
(наследование, развод и тому подобное) 
образовывалась долевая собственность. 
Например, двухкомнатной квартирой могли 
владеть несколько человек, у одного из ко-
торых была 1/2 доли, у другого - 1/4, а двое 
могли иметь по 1/8 доли. Могло доходить и 
до совсем микроскопических долей. Воз-
никала сложная ситуация, когда владелец 
микродоли не мог ни разменять квартиру, 
ни жить на своем клочке собственности. В 
случае если совладельцы не находили обще-
го языка, такая микродоля продавалась за 
бесценок. И в квартирах, которые совсем не-
давно были тихими и уютными, появлялись 
новые совладельцы, которые делали все, 
чтобы выжить остальных собственников. Не-
редко остальным владельцам приходилось 
продавать за смешные деньги свою долю и 
поскорее съезжать.

Теперь законом установлено обязательное 
нотариальное удостоверение сделок купли-
продажи долей на недвижимое имущество, 
если эти сделки совершаются с посторонни-
ми лицами. По новому закону продавец дол-
жен вначале предложить свою долю другим 
собственникам в этой квартире по той же 
цене и на тех же условиях, которые будут за-
тем предложены посторонним лицам. Если 
собственники откажутся или не ответят на 
официальный запрос в течение месяца, то 
продавец вправе продать свою долю посто-
ронним. В любом случае нотариус обязан 
проверить, была ли соблюдена обязанность 
продавца предложить свою долю к покупке 
совладельцами квартиры.

Также по новым правилам в обязатель-
ном порядке должны быть нотариально 
удостоверены сделки в отношении любого 

недвижимого имущества несовершеннолет-
них или лиц, находящихся под опекой (не-
дееспособных). В отношении их жилья тоже 
часто случались преступные посягательства 
- теперь присутствие нотариуса поможет за-
щитить их права.

Хочу напомнить, что граждане, оформляю-
щие сделки с недвижимостью не в простой 
письменной форме, а через нотариуса, име-
ют преимущество по срокам регистрации. 
На эту процедуру теперь законодательно 
отводится три дня. Такое правило действует 
уже больше года. А в случае предоставления 
нотариусом документов в Росреестр в элек-
тронной форме срок вообще сокращается 
до одного рабочего дня.

- Говорят, что изменения затрагивают и 
взаимоотношения супругов по поводу 
собственности?
- Да, теперь согласие супругов на сделки 

по распоряжению имуществом, право на ко-
торое требует государственной регистрации 
(прежде всего - недвижимость, но не только 
она), должно обязательно удостоверяться 
нотариусом. Отсутствием необходимости 
оформления нотариально удостоверенного 
согласия на такие сделки зачастую пользо-
вались мошенники либо недобросовестные 
супруги, намеренно ущемлявшие права 
другого супруга. Теперь закон ликвидирует 
эти прорехи. В случае если права второго 
супруга были нарушены и такое согласие 
не удостоверялось у нотариуса, этот супруг 
вправе требовать признания сделки недей-
ствительной в судебном порядке в течение 
года с того дня, когда он узнал или должен 
был узнать о совершении этой сделки.

Новым законом установлено, что со-
глашение о разделе общего имущества 
супругов теперь обязательно должно иметь 
нотариальную форму. В соответствии с Се-
мейным кодексом раздел имущества можно 

осуществлять либо через суд, либо соглаше-
нием о разделе совместно нажитого имуще-
ства, или брачным договором. До настоя-
щего момента при разводе соглашение о 
разделе имущества нередко заключалось на 
кабальных для одного из супругов условиях. 
Установление обязательной нотариальной 
формы таких соглашений позволит защитить 
права всех участников соглашения. 

- Поговорим о нормах, касающихся 
юридических лиц. Какова теперь роль 
нотариуса в сделках с долями в ООО?
- C 1 января 2016 года все сделки с 

долями ООО должны быть удостоверены 
нотариусом. Таким образом, законодатель 
решает задачу перекрыть пути, которыми 
пользуются мошенники, чтобы с помощью 
подложных операций с долями предприятий 
отнять чужую собственность.

Сегодня предлагается расширить такой 
эффективный и удобный инструмент для 
осуществления сделок и инвестирования, 
как опционный договор. Это особое со-
глашение между участниками в отношении 
долей в уставном капитале обществ с огра-
ниченной ответственностью. Раньше при 
такой сделке нужно было ходить к нотариусу 
дважды. Теперь все можно сделать за один 
визит.

- Вы упомянули новые возможности 
нотариусов в электронном докумен-
тообороте…
- Нотариусы теперь предоставляют бо-

лее комфортные возможности для реги-
страции предприятий и индивидуальных 
предпринимателей. Нотариус проверяет 
пакет документов, заверяет его своей 
электронно-цифровой подписью и направля-
ет в электронном виде в органы ФНС. Через 
5 дней нотариус может передать клиенту уже 
готовые документы.

Также нотариус может по просьбе об-

ратившегося лица изготавливать нотари-
альные документы в электронном виде, что 
позволит упростить реализацию некоторых 
прав граждан и юридических лиц. Напри-
мер, когда необходимо срочно предоставить 
путем пересылки в электронном виде в ком-
петентный орган или в какую-либо структуру 
электронный документ, удостоверенный 
нотариусом.

Для получения удостоверенного в элек-
тронном виде документа гражданин должен 
иметь личную усиленную квалифициро-
ванную электронную подпись (раньше она 
называлась электронно-цифровой подпи-
сью). Естественно, что для того, чтобы по-
лучатель смог проверить факт подлинности 
электронного документа и его удостовере-
ния нотариусом, у него тоже должна быть 
личная электронная подпись. Учитывая, что 
на сегодняшний день не так много граждан 
имеют такую подпись, можно сказать, что 
это пока лишь первый шаг к тому времени, 
когда документооборот станет полностью 
безбумажным. 

Это не все нововведения, которые всту-
пили в силу с начала года, но, пожалуй, 
одни из самых важных. Работа над совер-
шенствованием законодательства про-
должается, и законодатель продолжает 
решать актуальные проблемы защиты прав 
и законных интересов граждан с помощью 
хорошо зарекомендовавшего себя институ-
та нотариального удостоверения. Нотариат 
за последние годы сильно изменился, стал 
современным, впитал в себя новые техно-
логии и теперь предоставляет гражданам 
и предпринимателям новые, удобные и 
быстрые формы обслуживания в режиме 
одного окна. И как результат серьезной 
работы - возросшее доверие к нотариату со 
стороны государства, которое поручает нам 
новые задачи.

С 1 января вступил в силу новый Федеральный закон, который 
устанавливает более действенные способы защиты прав граждан и 
предоставляет новые возможности бизнесу, расширив полномочия 
нотариусов. О самых важных изменениях в законодательстве мы 
беседуем с президентом Ассоциации нотариусов «Нотариальная 
палата Ульяновской области» Венерей Браташовой.
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Нотариус  
обеспечит  
безопасность сделок

29 января в Нотариальной палате Ульяновской области состоялась видеоконференция, посвященная 
новеллам в законодательстве и другим актуальным вопросам.
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При поступлении угроз от коллекторов обращайтесь в полицию–- 8 (8422) 41-08-54 или 02. Желательно  ►
представить записи телефонных разговоров, распечатки звонков, СМС и интернет-переписку.
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Арина СОКОЛОВА

Шокирующий инцидент 
в Ульяновске с поджогом 
коллектором дома должника 
тронул душу каждого человека 
и, наконец, заставил власть 
задуматься о законности 
работы «выбивал долгов».

Пожар на всю страну
ЧП произошло неделю назад, 27 января, 

в Ленинском районе. Сотрудник коллектор-
ского агентства бросил бутылку с зажига-
тельной смесью в окно квартиры должника 
- вспыхнул огонь. В комнате находились 
56-летний мужчина и его двухлетний внук. 
Мальчик получил сильные ожоги лица, 
верхних конечностей и дыхательных путей. 
Общая площадь поражения поверхности 
кожи ожогами составила 8%.

О страшной истории моментально узнала 
вся страна. Как рассказывают врачи ЦГКБ, 
где сейчас находится малыш, только за 
один день в больницу поступило более 40 
звонков с предложениями о помощи. 
И звонили не только ульяновцы, но и 
из других городов. Губернатор Сергей 
Морозов навестил пострадавшего 
мальчика в больнице. Он распорядил-
ся оказать всю необходимую помощь 
семье. По его поручению после выпи-
ски из больницы мама с малышом будет 
направлена на санаторное лечение для 
проведения реабилитации. Сейчас врачи 
отмечают положительную динамику со-
стояния пациента.

Коллектор, совершивший поджог, аре-
стован. Ему предъявлено обвинение в 
покушении на убийство двух человек и 
покушении на умышленное уничтожение 
чужого имущества. Коллектору грозит на-
казание вплоть до пожизненного лишения 
свободы. Расследование уголовного дела 
продолжается.

Контроль и ПроверКи
Организации, выдающие займы, как 

и коллекторские агентства, потом вы-
тягивающие долги, ра-
ботают по всей стране. 
Желание, часто нужда 
здесь и сейчас получить 
деньги делают людей за-
ложниками финансовых 
схем. В фирмах, зама-
нивающих «выгодными» 
условиями, клиентам 
толком не объясняют 
(или сами не хотят вни-
кать) условия получения 
микрозаймов, возврата 
денежных средств и за-
тем начинают просто 
выбивать долг. А выбива-
ют, как видите, жуткими 
методами. В истории, 
которая произошла в Ульяновске, мужчи-
на брал заем в сумме 4 тысяч рублей на 
лечение, а выплатил в разы больше и еще 
остался должен.

После случившегося ситуацию с деятель-
ностью коллекторов взяли под контроль 
генпрокурор РФ Юрий Чайка и глава СКР 
Александр Бастрыкин. Первый сообщил, 
что довел до сведения президента необхо-
димость срочно решить проблему. Проку-

Угроза обществу  
и проблема для власти

ратура Ульяновской области организовала 
проверку всех региональных организаций, 
осуществляющих деятельность в сфере 
микрофинансирования и взыскания за-
долженностей.

ЗаПретить,  
нельЗя Передавать

Понятно, что без правового урегулиро-
вания сферы взыскания долгов подобные 
преступления будут повторяться вновь и 
вновь. Губернатор Сергей Морозов пред-
ложил запретить коллекторские органи-
зации.

- Коллекторы стали большой угро-
зой обществу и являются серьезной 
проблемой для власти. Мы хотим добиться 
того, чтобы неофициальная коллекторская 
деятельность была запрещена. В ближайшее 
время мы планируем выйти с инициативой, 
чтобы был введен запрет на передачу права 
взимать долг с физических лиц. Сейчас 
мы изучаем практику, существующую 
в других странах, 
в н и м а т е л ь н о 
изучили зако-
нодательные 

инициативы, которые 
сейчас находятся в Го-

сударственной думе. У нас 
есть ряд дополнительных пред-

ложений. Сейчас мы выверяем все это с 
юридической точки зрения и планируем в 
феврале обсудить с депутатами Законода-
тельного собрания. После этого мы внесем 
наши предложения в Государственную думу. 
Кроме того, намерены рассмотреть воз-
можность создания постоянной системы 
поддержки, в том числе и финансовой, лю-
дей, попавших под прессинг коллекторов, 
- заявил Сергей Морозов.

Законопроект о коллекторской деятель-
ности Минэкономразвития разрабатывает 

уже в течение пяти 
лет - заинтересован-
ные стороны никак не 
могут прийти к ком-
промиссу. Спикер 
Совета Федерации 
Валентина Матвиенко 
предложила полно-
стью приостановить 
деятельность коллек-
торских агентств до 
принятия закона. А 
Роспотребнадзор на 
днях выступил против 
попыток узаконить 
«коллекторский биз-
нес». В ведомстве 
отмечают, что сама 

передача долга банком коллекторам неза-
конна. В соответствии со ст. 388 Граждан-
ского кодекса РФ «уступка требования кре-
дитором другому лицу» допускается только 
с согласия должника. Уступку права долга 
регламентирует закон о банковской тайне, 
который нарушается. При этом Роспотреб-
надзор выражает готовность поддержать 
те законодательные инициативы, которые 
способны привести к реальному созда-

нию правовых основ для цивилизованного 
функционирования института внесудебного 
взыскания просроченной задолженности.

«агентсКие» схемы
Тем временем эксперты проекта ОНФ «За 

права заемщиков» направили обращение 
в Генпрокуратуру с требованием наказать 
сотрудников полиции, которые не приняли 
эффективных мер по заявлению ульянов-
ской семьи, жаловавшейся на противо-
правные действия коллектора еще до того, 
как он бросил бутылку с зажигательной 
смесью в их квартиру. «Фронтовики» при-

зывают МВД защитить граждан от 
неправомерных дей-

ствий взыскателей, а прави-
тельство РФ - ускорить принятие Закона «О 
защите прав граждан при взыскании».

В прошлом году активисты проекта не-
однократно поднимали этот вопрос, во 
время «Форума действий» ОНФ обращался 
с ним к президенту РФ. По итогам данного 
обращения вышло поручение Совета бе-
зопасности РФ урегулировать проблемы в 
сфере взыскания, но, к сожалению, законо-
проект, который четко определил бы права, 
обязанности, процедуры и ответственность 
надзора, до сих пор не согласован в прави-
тельстве. Как отмечают активисты ОНФ, в 
практике проекта «За права заемщиков» 
встречается достаточно большое количе-
ство ситуаций, в которых не только банки 
и микрофинансовые организации, но и 
управляющие компании ЖКХ, иные орга-
низации проводят взыскание долгов даже 
не с помощью коллекторов, а по договору 
найма физических лиц. Таким способом 
организации уходят от ответственности за 
чинимый этими лицами беспредел.

- Нужно внимательно разобраться в 
общей ситуации, учесть весь имеющийся 
опыт, исключить возможность обхода зако-
нодательства с помощью «агентских» схем. 
И здесь требуется более сложное решение, 
чем просто запрет коллекторов, - выска-
зался руководитель проекта «За права за-
емщиков», зампред комитета Госдумы по 
экономической политике Виктор Климов.

КСТАТИ
Учитывая, что случаи нарушения закона 
представителями кредиторов не единичны, 
прокуратура Ульяновской области органи-
зовала специальную горячую линию. Она 
работает ежедневно с 9.00 до 19.00 по 
телефонам: 8 (8-4222) 73-54-62, 73-54-57 
или 33-10-11 (в субботу или воскресенье 
33-10-65 - дежурный прокурор).

ЦИфрА 

 Более 

400 млрд рублей  
составит объем переданных 
кредиторами коллекторам 
задолженностей в 2015 
- 2016 годах (по данным 
Роспотребнадзора).

юрист  
алмаз 

КуЧемБаев:
- В прессе озвучи-

вается понятная всем 
реакция: коллекторы 
- зло, их нужно запре-
тить. Однако здесь 
есть несколько момен-

тов, на которые нужно обратить внимание.
Во-первых, сегодня нам дедушка-должник 

и родители ребенка, которые остаются где-
то на заднем плане, представляются такой 
же жертвой, как и ребенок. Однако понятно, 
что этот преступник-коллектор сначала 
потребовал долг, то есть и должник, и его 
семья неоднократно получали требования с 
необходимостью уплаты долга. Если гражда-
нин берет деньги под проценты для каких-то 
собственных нужд, то он должен их вернуть, 
его никто не заставлял брать эти деньги. Он 
сам определял, на каких условиях и у кого 
именно он их берет. Дедушка и родители 
ребенка в данном случае забыли об их от-
ветственности перед своими детьми.

Если говорить о том, что любое ростовщи-
чество - это зло, то нужно закрывать все бан-
ки, микрофинансовые организации вместе с 
коллекторами. Кто тогда даст ипотеку?

Второй момент: если действия коллекто-
ров изначально носили преступный харак-
тер, то родители должны были обращаться к 
правоохранительным органам. И мы сейчас 
обсуждали бы работу правоохранительных 
органов. Однако точно неизвестно, были ли 
такие обращения, какие действия предпри-
нимала полиция.

Говоря о коллекторах, нужно понимать, что 
долг разделяется на досудебный и судебный. 
Сейчас микрофинансовым организациям не-
выгодно обращаться в суд, потому что по их 
договору предусмотрен большой процент, 
который будет снижен судом. Кроме того, 
судебное решение не гарант уплаты долга.

Коллекторский бизнес изначально постро-
ен на том, что должник - маргинал. Он берет 
деньги под бешеные проценты, зачастую 
предполагая, что эти деньги он, в принципе, 
не сможет вернуть. Поэтому закладывается 
«бешеный» процент, чтобы за счет тех, кто 
платит, покрывать долги неплатежеспособ-
ных должников.

Если бы была уверенность, что «просужен-
ный» долг будет взыскиваться, то, возможно, 
кредитные организации перестроились бы 
на работу с приставами вместо сотрудниче-
ства с коллекторами.

есть мнениеà

- Мы намерены 
рассмотреть 
возможность 
создания 
постоянной 
системы 
поддержки, в том 
числе и финансовой, 
людей, попавших 
под прессинг 
коллекторов. 

Губернатор 
Сергей  
МОрОзОВ:
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Все в порядке,  
доктор?
Иван СОНИН

Общероссийский народный фронт изучил,  
как в Ульяновской области  
реализуется программа «Земский доктор».

Если проект «Земский фельдшер», разрабо-
танный и запущенный исключительно в нашем 
регионе, в этом году только проходит апробацию, 
то федеральная программа «Земский доктор» 
(создана по инициативе президента Владимира 
Путина) в 2016-м отмечает свой юбилей. Первые 
врачи в больницы районов пришли по ней в 2011 
году - пять лет назад. Тогда их в области было 
всего четверо. Но потом число медиков с высшим 
образованием, желающих работать в селе, начало 
расти как снежный ком. За 2011 - 2015 годы таких 
набралось уже 217 человек! Всего в проекте при-
нимают участие 30 лечебно-профилактических 
учреждений из 21 муниципального образования 
региона.

Напомним, согласно программе, молодой спе-
циалист может получить дополнительные денежные 
средства в размере одного миллиона рублей. Эта 
сумма выплачивается врачу лишь в том случае, если 
он проработает на селе, как минимум, пять лет. 
Кроме того, каждое муниципальное образование 
дополнительно разрабатывает меры социальной 
поддержки медработников, в том числе компен-
сацию расходов на оплату жилых помещений и 
коммунальных услуг.

Понятно, что столь масштабная программа может 
давать сбои на местах. Чтобы выяснить, есть ли 
они, в конце 2015 года в три района - Цильнинский, 
Кузоватовский и Вешкаймский - выехала проверка 
от ОНФ. Смотрели общественники на несколько 
параметров: получили ли врачи все необходимые 
выплаты, как обстоят дела с жильем, есть ли на-
ставники и насколько хорошо оборудованы рабочие 
места.

Что касается выплат, то все, с кем пообщались 
«фронтовики», миллион получили. А вот по пово-
ду других выплат возникали вопросы. Например, 
в Цильнинском районе двое из 10 опрошенных 
«земских докторов» не получили единовременную 
выплату в размере 10 000 рублей. К тому же один из 
них еще и не получает ежемесячной 1 000 рублей. 
Главврач Большенагаткинской больницы Антон 
Панкрушев объяснил, что эти врачи были приняты 
только в 2015 году и на них не успели утвердить в 
минздраве часть документов. В этом году они по-
лучат все, что положено.

Хуже, как оказалось, дела обстоят с наставни-
ками и оборудованием. Так, опять же из 10 опро-
шенных цильнинцев наставников смогли назвать 
только двое. Главврач, однако, пояснил: молодые 
специалисты составляют примерно половину от 
всего врачебного состава, и некоторые из «земских 
докторов» просто не воспринимают своих коллег, 
которые ненамного их старше, как наставников. В 
Кузоватове и Вешкайме тоже не все смогли назвать 
наставников.

Наконец, о наболевшем. У врачей всех трех боль-
ниц не хватает компьютеров, работать вынуждены 
по старинке. То, что ситуация с компьютерами дей-
ствительно обстоит не лучшим образом, признала 
и замминистра здравоохранения Ульяновской об-
ласти Татьяна Кабакова. Антон Панкрушев добавил, 
что цильнинская больница в 2016 году компьютеры 
закупит. Некоторые из врачей говорили также, что 
им не хватает и медицинского оборудования. Увы, 
эту ситуацию представитель министерства не про-
комментировала.

- В целом мы должны константировать, что про-
грамма «Земский доктор» работает эффективно. 
И федеральные службы, и региональная власть 
выполняют свои обязательства, - заключила руко-
водитель рабочей группы ОНФ «Социальная спра-
ведливость» Анна Лебедько.

Справка «НГ»
65 медиков трудоустроились в прошлом году по 
программе «Земский доктор». Согласно информа-
ции регионального минздрава, в планах 2016 года 
- 60 специалистов. Наиболее востребованнные 
специальности: терапевты, врачи общей практи-
ки, хирурги, стоматологи, акушеры-гинекологи, 
анестезиологи.

Концерт в награду
Лучшие работники культуры из районов снова смогут 
бесплатно посещать крупные международные  
и российские концерты и спектакли. 

Проект «Искусство без границ», благодаря ко-
торому активные люди из разных уголков области 
поощряются за качественную работу и одновременно 
повышают свой профессиональный уровень, будет 
продолжен в 2016 году. Он был запущен в регионе в 
2014 году. 

- Основная его цель - повысить доступность куль-
турных мероприятий для жителей региона, в том 
числе сельских территорий. Второй частью про-
екта стало поощрение лучших работников культуры 
районов, которые получали возможность бесплатно 
посещать знаковые культурные события областного 
центра, - рассказала министр искусства и культурной 
политики Татьяна Ившина. 

район - именинниК
На прошлой неделе Ульяновский район отпраздновал 
свое 73-летие.

Главное торжество проходило в Большом зале 
ЦКиД в Ишеевке. Глава района Владимир Кузин и 
глава районной администрации Маргарита Архи-
пова вручили 38 труженикам - самым достойным 
представителям района - свидетельства «Лучший 
по профессии 2016 года» для занесения в Книгу 
почета «Трудовая слава родной земли». Звание «По-
четный гражданин муниципального образования 
«Ульяновский район» присвоили Воробьеву Николаю 
Степановичу.

Зимние гонКи
В субботу, 6 февраля, в селе Архангельское Черда-
клинского района пройдет 1-й региональный зимний 
мотокросс.

Соревноваться за звание самого быстрого будут 
участники из разных городов Поволжья разного воз-
раста. В состязаниях, например, зарегистрировалась 
17-летняя Елена Погодаева, призер региональных 
мотокроссов и, кстати, жительница Архангельского. 
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новостиà

ПроисШествиЯà
Падал снег

Жертвой схода снега с крыши стал школьник 
из Ульяновска.

ЧП случилось в Ленинском районе в воскресенье, 
31 января. Мальчик шел мимо одного очень извест-
ного кафе на Гончарова, 48, как вдруг на него с крыши 
упал снег. Школьнику потребовалась помощь меди-
ков. В Центральной городской клинической больнице 
у него обнаружили травмы головы и позвоночника. 

Сейчас прокуратура Ленинского района проводит 
проверку соблюдения должностными лицами орга-
низации, обслуживающей здание, требований зако-
нодательства об обеспечении безопасности жизни и 
здоровья населения в зимний период. 

ревнивица
Жительница села Лесное Никольское Старомайнского 
района арестована за убийство из ревности  
гражданского мужа.

Настоящая драма развернулась здесь в прошлую 
пятницу, 29 января. Да такая, что ее участники даже 
вспомнить не могут, с чего все началось. Как выяс-
нило следствие, 46-летняя обвиняемая, находясь, 
мягко говоря, подшофе, во время ссоры со своим 
сожителем нанесла ему ножевое ранение в область 
шеи. От травмы 57-летний потерпевший скончался на 
месте происшествия. Причину конфликта, который 
привел к трагедии, ни обвиняемая, ни еще один собу-
тыльник не помнят. Как сообщает официальный сайт 
прокуратуры, ссора произошла на почве ревности. 
Расследование уголовного дела продолжается. 

Пенсионный налетчиК 
Жителя Ишеевки приговорили к двум годам колонии 
строгого режима за нападения на пожилых женщин.

Ранее судимый за разбой 26-летний парень вы-
ходил на «охоту» не у себя в поселке, а в «большом 
городе». В августе прошлого года он ограбил трех 
бабушек из Ульяновска. Действовал злоумышленник 
примитивно: выслеживал одиноких пенсионерок по 
улицам Терешковой, Полбина и Московское шоссе, 
нападал и вырывал пакеты с личными вещами, день-
гами и документами. С мест происшествия парню 
удавалось скрыться, однако его личность была уста-
новлена, и он был задержан правоохранительными 
органами.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА
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- Уже несколько лет  
регион занимается 
экспортом зерна.  
Те же пути развития 
мы рассматриваем 
для развивающейся 
лесной промышленности 
региона. Субъект 
готов экспортировать 
материалы в Австралию и 
страны Западной Европы. 
Областные предприятия 
с успехом могут 
конкурировать с более 
крупными  
и известными компаниями  
страны и мира.

Первый заместитель  
председателя правительства 
Ульяновской области  
Александр ЧеПУхИН:

Иван СОНИН

Какие шансы у досок, брусьев и дверей  
из Ульяновской области оказаться  
на других континентах?

Растущий курс доллара и евро для многих стал бедой. Однако 
он дает возможность неплохо заработать тем российским произ-
водителям, которые отправляют продукцию на экспорт. В Улья-
новской области это, например, предприятия лесообработки.

«серые» останутсЯ За бортом
Их сейчас в регионе сотни, сколько именно, наверное, не ответят 

даже в самом лесном ведомстве. Поэтому первый заместитель 
председателя правительства Ульяновской области Александр Че-
пухин поручил Агентству по развитию сельских территорий соста-
вить своего рода реестр ульяновских деревообработчиков. Нужно 
это в первую очередь, чтобы каждому из них предложить вступить в 
кластер, который может быть официально создан в области.

Понятно, что слово «кластер» многим набило оскомину, и сейчас 
им именуют едва ли не все подряд. В российском законодатель-
стве этим словом называют конкретные региональные объеди-
нения - в них входят более 10 предприятий отрасли, не менее 50 
процентов прибыли идет на внутреннюю кооперацию, и членам 
необходимо выполнить еще ряд требований. В 
свою очередь, федеральный центр на поддерж-
ку кластеров выделяет немалые средства. По 
словам Александра Чепухина, этим пользуется, 
например, Пензенская область.

Естественно, загонять в кластер насильно 
никто не будет. Да и не всех пустят. Тех, кто ра-
ботает с «серыми» зарплатами, а это чаще всего 
небольшие производства, оставят за бортом. Но 
те предприятия, которые работают по-честному, 
наоборот, благодаря кластеру смогут получить 
возможность экспорта за пределы региона и 
даже за границу. За это высказались в том числе 
и представители крупных предприятий отрас-
ли - например, «Александрийских дверей» или 
Инзенского деревообрабатывающего завода. 
При этом они выступили за то, чтобы в области 
появилось распределение труда между пред-

приятиями. То есть, условно говоря, одни пилят, другие стругают, 
третьи делают двери. Сейчас же многие предприятия работают 
по полному циклу - от бревна до двери или мебельной заготовки, 
что в нынешних условиях невыгодно.

нужен нам берег ирансКий
Внешний рынок для деревообработки сейчас действитель-

но может стать спасательным кругом. В России, и в Улья-
новске в частности, снижаются объемы строительства. А 
стало быть, реализация продукции, связанной со стройкой, 
тоже ухудшается. Это касается и деревообработки. А вот за 
рубежом все может быть лучше.

На сегодня уже определены три основных направления, 
куда планируют идти ульяновские «лесовики»: Азербайджан, 
Иран и Египет. У области с этими странами уже налажена 
логистика - туда продают зерно. На Иран особые надежды 
- недавно с него сняли международные санкции, а значит, 
тамошний бизнес должен скоро пойти в гору. По словам руко-
водителя Инзенского ДОЗа Владимира Куприянова, он хоть сей-
час готов лететь в эту страну «на разведку». Однако у Ирана есть 
небольшой минус - населения там всего 78 миллионов. «Всего», 
потому что в ЕС, например, людей живет полмиллиарда.

Но ульяновские деревообработчики, по их словам, готовы про-
кладывать дорогу и в Европу. Некоторые из крупных игроков и так 
уже в торговых отношениях с немцами, итальянцами не один год. 

А создание кластера позволит подтянуть туда и 
продукцию меньших по объемам производств.

На Иран и Европу смотрят не только из Улья-
новской области. Участники рабочей встречи в 
Тереньге напомнили, что наш регион не самый 
лесной, и конкуренцию в этих направлениях 
могут составить «таежные» Кировская область, 
Пермский край и некоторые другие. В ответ на 
это Александр Чепухин сказал, что есть такие 
рынки, о которых другие могут не задумываться. 
Например… Австралия.

- На самом деле везти до нее продукцию не 
так уж долго - неделю до порта и две недели по 
морю, - рассказал первый зампред.

Деревообработчики с этим согласились. И 
мало того, упомянули еще несколько стран, где 
со своим лесом не все так хорошо - Япония, 
Северная Корея и даже… Сирия. Война в этой 

стране, по мнению «лесовиков», рано или поздно закончится. А 
значит, там начнется грандиозная стройка, для которой и при-
годится наша продукция.

дома и стены Помогают
На внутреннем рынке деревообработчики тоже могут полу-

чить шанс на расширение рынка сбыта. Губернатор выступил с 
инициативой по поддержке строительства жилья для молодых 
специалистов на селе. Стройматериалы для них в первую очередь 
предлагается использовать те, что производятся на территории 
Ульяновской области. А их, слава богу, хватает. В том числе и тех, 
что относятся к категории деревообработки.

Помочь эта инициатива должна в первую очередь средним 
и малым предприятиям. И в особенности тем, что находятся в 
районах области. Пока же многим из них приходится обходиться 
тем, что есть. Например, изготовлением поддонов. А начала стро-
ек в муниципалитетах они ждут как манны небесной.

Цифра 

2-е место  
у Ульяновской области 
по объему заготовки 
древесины среди  
субъектов ПФО,  
относящихся  
к лесостепной зоне.

Ждите лес, аборигены



с 8 по 14 февраля

Кино в кино

Отец начинает пьянствовать 
и приглашает в дом соседку, на 
которой планирует жениться. 
Мария чувствует себя чужой в 
родном доме, поэтому всецело 
отдается работе в поликлинике. 
Несмотря на череду несчастий, 
Маша не забывает о личной жиз-
ни. Она влюбляется в пациента 
Константина. Молодые люди 
находят много общего между со-
бой. Константин тоже недоволен 
своей семьей, где все помешаны 
на бизнесе и занимаются лишь 
дележкой денег. Влюбленные 
твердо намерены связать себя 
брачными узами. Однако мать 
Константина ненавидит Марию 
и пытается избавиться от нее. 
Удастся ли влюбленным стать 
счастливыми?

В роли Константина - актер 
Владимир Жеребцов.

Увлечение театром - 
шУтка

Он родился на окраине Мо-
сквы, в Ясеневе, где живет и по 
сей день. Родители - инженеры. 
В детстве занимался футболом 
и тхэквондо. В школе был капи-
таном команды КВН. Впервые 
вышел на сцену в 13-летнем воз-
расте - в школьной театральной 
студии «Юпитер». За семь лет 
работы в этом коллективе Вла-
димир сыграл более 20 ролей, 
в том числе, между прочим, 
Фауста!

Но почему-то после школы 
Жеребцов поступал в Москов-

ский институт стали и 
сплавов и на историче-
ский факультет педаго-
гического университета. 
Везде провалился. Лишь 
после этого он отправил-
ся покорять театральные 
столицы. В результате по-
ступил в Щепкинское учи-
лище. Кстати, еще в детстве 
родители относились к его 
увлечению театром как к шут-
ке, но и не препятствовали. 
«Конечно, они были рады, когда 
я поступил в «Щепку», - говорит 
Владимир. - А сейчас родители 
видят, в каком графике при-
ходится жить, и понимают, что 
это довольно тяжелая работа. 
Сегодня актеру нужно быть 
очень здоровым и физически, 
и психически».

Уже на втором курсе Жереб-
цов получил премию «Москов-
ский дебют» за роль Ромео в 
спектакле «Ромео и Джульетта» 
в театре имени Пушкина. В том 
же году начал сниматься в кино. 
Окончил Щепкинское училище 
в 2005-м, причем с красным 
дипломом, и поступил там же в 
аспирантуру по классу «Мастер-
ство актера».

отношения  
с близкими -  

дрУгая галактика
В кино актер начинал с эпи-

зодов. Первая большая роль в 
кино - молодой Леонид Утесов в 
сериале «Утесов. Песня длиною 

в жизнь». Затем были сериалы 
«Доярка из Хацапетовки», «Гро-
мовы», «Доктор Тырса», «Мо-
сква. Три вокзала». Во время 
показа сериала «Широка река» 
актера стали узнавать на ули-
це, после «Склифосовского» 
и «Физрука» - стал популярен. 
Среди последних заметных ра-
бот - сериал «Сын моего отца». 
Ну а наиболее сложным для 
себя Владимир считает фильм 
«Жизнь, которой не было», где 
понадобились тонкий психо-
логизм и мастерство перево-
площения.

Сегодня актеру 32 года, за 
плечами - три десятка кинора-
бот. При этом Владимир нечасто 
дает интервью и не любит пу-
бличности. Признается: «Я по-
нимаю, что это часть профессии, 
но светиться любой ценой - не 
мое. Пусть зритель оценивает 
меня по работам в кино, на теле-
видении и в театре».

Он и отдыхать-то любит либо 
в одиночестве, либо в кругу 
самых близких друзей, любит 
съездить за город, на рыбалку 
со своим другом детства, с ко-
торым за одной партой сидел. 
А вот не любит в людях нечест-
ность, «звездную болезнь», пре-
дательство, занудство, цинизм 
и лживость. Про себя говорит, 
что характер тяжелый и что он - 
человек настроения. При этом в 
жизни боится одиночества и без-
дельничества.

А еще Жеребцов активно за-
нимается каратэ. «Существует 
понятие «дух бойца», включаю-
щее в себя и самодисциплину, 
и воспитание, и расширение 
собственных возможностей, - 
говорит актер. - Как правило, 
человеку только кажется, что 
он чего-то не может. А на са-
мом деле не могут не руки и 
ноги, а голова. Каратэ - это це-
лая философия. В этом спорте 

нельзя бить человека руками 
по голове. Кроме того, каратэ 
возвращает душевное равно-
весие».

ощУщение чУда
Судьбоносным в жизни Вла-

димира оказался Театр имени 
Пушкина. Там он познакомился 
с актрисой Анастасией Пани-
ной. Первой их совместной ра-
ботой стала постановка «Пули 
над Бродвеем», где Настя и 
Владимир играли влюбленных 
супругов. На репетициях между 
молодыми и завязались роман-
тические отношения. «Правда, 
потом жизнь опять нас развела, 
но, наверное, лишь для того, 
чтобы мы, наконец, все про себя 
поняли. Вскоре на спектакле 
«Письмо счастья» так и произо-
шло», - вспоминал актер. Позже 
Володя и Настя сыграли влю-
бленных в сериале «Физрук».

В 2010-м у супругов родилась 
дочь Александра. Актер при-
сутствовал при родах. Потом 
признался: «Для меня это был 
такой стресс, что я не помнил, 
где переоделся, как зашел в ро-
дильное отделение. Этот кусок 
жизни начисто стерт из моей 
памяти. Слава богу, все произо-
шло быстро и легко. Осталось 
ощущение чуда! Саша в три года 
пошла в сад, она чрезвычайно 
общительная девочка. В саду за-
нимается английским. А вообще 
мы бы хотели, чтобы дочь знала 
несколько языков».

Как-то Жеребцова спросили: 
«Вы человек влюбчивый? Ради 
девушки совершали безрас-
судные поступки?». «Нет, этого 
не было, - ответил актер. - Я 
увлекающийся своей женой Ана-
стасией. Все, что было до Насти, 
- совершенно иные чувства. От-
ношения с близким человеком в 
семье, совместный ребенок - это 
другая галактика».

«Солнце в подарок» - очередная российская 
мелодрама. Главная героиня сериала - девушка 
Мария. Она растет в счастливой семье, окруженная 
любовью родителей. Но однажды ее мать умирает, 
и домашний очаг рушится.

«Синема Парк»
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«30 свиданий» (ко-
м е д и й н а я  м е л о -
драма, 16+),  «50 
оттенков черного» 
( к о м е д и я ,  1 8 + ) , 
«Антиганг»  (бое-
вик, 16+), «Большой 
Вавилон» (драма, 
1 6 + ) ,  « Б р у к л и н » 
(мелодрама, 16+), 
«Затмение» (ужасы, 
18+), «Мученицы» (ужасы, 18+), «Римские 
свидания» (романтическая комедия, 
16+), «Танцующий в пустыне» (драма, 
16+), «Кунг-фу Панда» (анимация, 6+), 
«И грянул шторм» (триллер, 16+), «Кукла» 
(триллер, 16+), «Зачетный препод-2» (ко-
медия, 16+), «13 часов: Тайные солддаты 
Бенгази» (боевик, 18+), «Мульт в кино» 
(выпуск № 24, 0+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)

«И грянул шторм» (триллер, 12+), «50 от-
тенков черного» (комедия, 18+), «Кукла» 
(триллер, 16+), «Кунг-фу Панда-3» (ани-
мация, 6+).
4 февраля, 18.30 - киноклуб «Открытый 
показ»: «Затмение» (ужасы, 18+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

 «Кунг-фу Панда-3» (анимация, 6+), «За-
четный препод-2» (комедия,16+).
Международный кинофестиваль «Дни 
зарубежного кино»:
«Эго» (драма,18+), «Чудо Берна» (драма, 
16+), «Лафа» (комедия, 16+), «Клуб гурма-
нов» (триллер, 18+),«Все на улицу» (док. 
фильм, 16+), «И пусть крик будет услы-
шан» (док. фильм, 16+), «Лесной патруль» 
(анимация, 0+). 

Кадр из сериала «Солнце в подарок».  
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В 73-ю годовщину победы в Сталинградской битве в Ульяновской области прошли  ►
памятные мероприятия. 2 февраля на площади 30-летия Победы состоялся митинг.
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это была любовь с первого взгля-
да, ответных же чувств со стороны 
девушки пришлось добиваться. 
Война то сводила влюбленных, 
то вновь разлучала. Не лучшее 
время создавать семью, поэтому, 
словно в советском фильме (да и 
познакомились-то на киносеансе 
для бойцов), и условились поже-
ниться сразу после Победы. Жизнь 
внесла свои небольшие корректи-
вы. Но об этом - чуть позже.

Дальше, Дальше, 
Дальше…

В истории Великой Отечествен-
ной Сталинградская битва име-
нуется началом коренного пере-
лома в ходе войны. Красная армия 
безостановочно гнала врага к 
западным советским рубежам, 
вместе с ней шла и радистка Тоня. 
Освобождала Крым, Украину, Бе-
лоруссию. Земли родные, но не 
везде встречали одинаково. Два 
воспоминания, иллюстрирующих 
отношения жителей к бойцам 
советской армии. Первое - с За-
падной Украины.

- Приезжаем в село - никто в 
жизни не пустит на ночлег. Только 
под дулом автомата кое-как со-
глашались. Бандеровцев на Западе 
очень много было, и не поймешь, 

кто из жителей за нас, а кто про-
тив. Раз просыпаемся с утра и 
видим такую картину: нашу машину 
перетащили к бровке большой 
ямы. Одна ошибка - и свалились 
бы туда.

Вторая история случилась в Бе-
лоруссии:

- Села все сожжены дотла, одни 
печные трубы виднеются. В одном 
местечке три землянки остались. 
Жители нам одну на 
ночь освободили, а 
сами ушли ютиться в 
других. Вот это люди 
были! Белорусы очень 
сильно пострадали в 
военное лихолетье.

Советская граница 
перейдена, но впере-
ди - долгие суровые 
месяцы боев. При-
шлось младшему сер-
жанту ВВС Антонине 
Заболотновой пройти 
дорогами Польши и 

Германии, Чехословакии и Ав-
стрии…

Женское сердце отзывчиво к чу-
жому горю, и к мирным жителям ра-
дистка всегда старалась относиться 
по-человечески, а не как к пособни-
кам врага. Старалась помочь чем 
могла. Подкармливала хлебом и 
сахаром, хотя и самой-то не хвата-

2 февраля - День разгрома Красной армией вермахта в сталинграДсКой битве (1943 г.)à

Данила НОЗДРЯКОВ

«У нас в осаде, за чертой 
кольца, все озарялось 
сталинградским светом», 
- писала из блокадного 
Ленинграда Ольга 
Берггольц. Город на Волге 
стал особенным в судьбе 
страны и миллионов 
советских людей.

горела Даже воДа
Боевое крещение восемнад-

цатилетняя Тоня Заболотнова 
получила в жаркие июльские дни 
1942 года в предместьях Сталин-
града. После окончания ускорен-
ных курсов Чердаклинской школы 
авиаспециалистов юную радистку-
кодировщицу в числе лучших вы-
пускников отправили на один из 
сложнейших участков фронта, где 
немецкие войска в то время начали 
наступление. Начиналась самая 
грандиозная и страшная битва в 
истории человечества.

Пароходом ульяновских девчат 
доставили только до села Верхне-
погромного в окрестностях Ста-
линграда - дальше пути не было, 
стоял враг. Подвезти до города со-
гласился молодой парень из граж-
данских. Только сели в машину, как 
воздух наполнился трескотней и 
свистом пуль. Спасаться пришлось 
врассыпную…

- Сталинградское небо днем и 
ночью было красным от взрывов и 
пожаров. Нам казалось, что даже 
вода горела, - вспоминает Анто-
нина Ивановна. - Мы обслуживали 
авиационные войска, поэтому наша 
часть стояла за линией фронта. В 
Сталинград попали после окончания 
битвы. Ходили по городу - ногу негде 
поставить. Дороги и дома, все было 
разрушено, ничего не уцелело.

На войне за линией фронта не 
значит, что отсутствовал риск для 
жизни и вклад в победу был меньше, 
чем у сражавшихся в окопах. Почти 
круглосуточно, без свободной ми-
нуты на сон, юная Тоня принимала 
и расшифровывала радиограммы. 
И делала это превосходно - един-
ственной среди своих подружек-
однополчанок удостоилась медали 
«За боевые заслуги».

Кругом гремела война, но мо-
лодость и жажда мирной жизни 
брала свое. Под Сталинградом 
ульяновская радистка познако-
милась с летчиком из кубанских 
казаков Константином Косьминым. 
Кажется, для молодого офицера 

ло. А однажды даже спасла жизнь 
немецкой супружеской паре.

- В штабе допрашивали по-
жилого немца. Наш переводчик, 
тоже из немцев, начал вести к 
тому, что пойманного необходимо 
расстрелять, мол, он сотрудничал 
с нацистами и его брата убил, 
- вспоминает ветеран. - А я ему 
говорю, у нас есть приказ - без 
суда никого не казнить. Хочешь 
поквитаться - иди на передовую 
и сражайся, а не в тылу отсижи-
вайся. Немца я отпустила и даже 
проводила до жены, чтобы никто 
им больше не попытался ото-
мстить.

япония  
не разлучила

День Победы наша героиня 
встретила в столице Чехослова-
кии - Праге. Как рассказывает 
Антонина Ивановна, чехи особен-
но радушно встречали советских 
воинов. Обнимали, зазывали в 
дом, угощали как самых почетных 
гостей.

- Я дежурила в штабе вместе с 
двумя посыльными, - вспоминает  
9 мая 1945 года младший сержант 
запаса. - На рассвете приезжает 
офицер и прямо из машины нам 
кричит: «Девчонки, война кончи-
лась!». Я отправила посыльных 
будить всех. И тут одновременно 
с улицы и из всех окон начало до-
носиться: «Ура!». А потом весь день 
нас не кормили - повару дали при-
каз беречь все продукты для празд-
ничного банкета. Еле уговорили его 
тогда дать нам немного хлеба.

Война окончена, впереди - дол-
гожданная демобилизация, свадь-
ба и тихие радости семейной жиз-
ни. Но с этим пришлось подождать. 
Антонину Заболотнову оставили 
в армии - передавать опыт моло-
дежи. Поговаривали, что готовили 
отправить на войну с Японией, но 
сражения на Дальнем Востоке за-
вершились прежде.

Осенью 45-го Антонина и Кон-
стантин наконец-то справили 
свадьбу, через год у них родилась 
дочка, а следом - и сын.

Строчка ленинградской поэтес-
сы в начале статьи не случайно 
упоминалась. Косьмины надолго 
связали свою жизнь с Северной 
столицей: Антонина Ивановна 
вела домашнее хозяйство, Кон-
стантин Николаевич же продол-
жил свою «небесную» жизнь в 
качестве летчика-испытателя. 
Вновь, как и в годы боевой мо-
лодости, ему не раз приходилось 
смотреть смерти в лицо. В конце 
шестидесятых Косьмины пере-
брались на малую родину Антони-
ны Ивановны - в Ульяновск. Рабо-
тали на радиоламповом заводе, 
жили поблизости, воспитывали 
детей и внуков. Константин Ни-

колаевич скончался в 1998 
году, Антонина Ивановна 

живет в одном из домов на 
улице Минаева, близехонько 

от места своего рождения - 
на свияжском спуске улицы 
Ленина.

…После окончания войны 
Антонина Ивановна Косьмина 

вновь посетила город-герой, 
носивший тогда уже название 
Волгоград. От прежнего пепели-

ща ничего не осталось. Широкие 
улицы, высотные дома, мирная 
жизнь. Но это уже повесть о со-
всем ином подвиге - трудовом.

Весь день нас  
не кормили - повару 
дали приказ беречь 
все продукты 
для праздничного 
банкета. Еле 
уговорили его тогда 
дать нам немного 
хлеба.

День Победы наша героиня встретила в столице Чехосло-
вакии - Праге. Как рассказывает Антонина Ивановна, чехи 
особенно радушно встречали советских воинов. Обнима-
ли, зазывали в дом, угощали как самых почетных гостей.

Город, связавший  
судьбы
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Корреспондент Алена Гондылева  
в прошлом году родила своего первого 
ребенка. Теперь ей есть 
что рассказать 
 о материнстве.

Материнство меняет 
женщину и ее жизнь. 
Быть мамой - это смысл 
и великое счастье для 
женщины. Однако рож-
дение ребенка вносит в 
ритм жизни и пространство 
вокруг свои коррективы. Как 
выстроить свою новую жизнь так, чтобы до-
стичь гармонии? Об этом наш новый проект 
«Мама Алисы», в котором автор и ведущая 
Алена Гондылева готова открывать себя и де-
литься материнским опытом с читателями.

Спустя неделю нашего пребывания дома 
после выписки из роддома в зеркале на меня 
смотрело серое, лохматое, с синяками под 
глазами существо. В голове сразу же возни-
кали подсмотренный в глянцевых журналах 
образ прекрасной розовощекой красавицы с 
пухленьким малышом на руках и полнейшее 
недоумение - почему же у меня не так.

Горечи прибавляли домашняя одежда, в 
которую я после родов еле влезла и выпячи-
вающийся, будто еще беременный, живот.

Взять себя в руки заставила мысль о муже: 
ведь, как любой мужчина, он мечтает, чтобы 
его жена всегда оставалась прекрасной 
Афродитой. С мыслями о нашем семейном 
счастье я взялась за дело.

Во-первых, занялась составлением распо-
рядка дня. Заранее составляю меню на не-
делю, для которого вместе с мужем закупа-
ем максимум продуктов в выходной за один 
раз. Уборке уделяю не больше часа в день 
- разделила квартиру на зоны (кухня, ванная, 
прихожая, комната, спальня) и каждой зоне 
уделяю один день в неделю по 15 - 30 минут 
в день. Дополнительно каждый день пишу 
программу-минимум - три дела, которые 
надо сделать, плюс еще вдохновляющее 
дело для энергии. И программу-максимум - 
дополнительные дела, которые можно будет 
сделать, если появится свободное время.

Во-вторых, раньше я была человеком, 
который отвергает всякую помощь родных 
и близких. Теперь начала исправляться: как 
же облегчилась моя жизнь, когда я позво-
лила сестре приходить раз в неделю и мыть 
полы, маме - помогать мне с дочкой. А как с 
Лисенком (так мы ласково называем Алису) 
нянькается муж! У меня самой так не полу-
чится никогда. Элементарно даже несколько 
освободившихся минут радуют бесконечно.

Где-то я вычитала, что первые сорок дней 
после родов женщина так же нуждается в 
заботе, как и ее младенец. Золотые слова, 
оказывается! Помимо навалившихся со-
вершенно новых обязанностей выбивают из 
колеи гормональная перестройка организма, 
постоянная усталость и упадок сил.

Уже к концу месяца я вывела для себя 
третье правило: когда ребенок спит - хотя 
бы один раз днем уложить и себя. Что заме-
тила - удивительно, выспавшаяся я намного 
добрее, и сразу силы, время находятся на 
работу по дому и уход за малышом. Детский 
плач не раздражает, а вызывает нежность и 
желание заботиться с любовью.

Всю домашнюю одежду «не по телу» выки-
нула и, так как времени по магазинам ходить 
у меня нет, заказала новую по Интернету. 
Экономно! Выбирала самую-самую, пото-
му что в ней я буду почти целыми днями. В 
красивом легком халатике чувствуешь себя 
куда уютнее, чем в растянутых трениках. 
Для большей уверенности в себе с прошлой 
недели включила в свой распорядок дня 
элементарные упражнения на пресс.

Наконец, главное правило - помните, что 
обязательно станет легче!

Теперь из зеркала на меня смотрит не 
серое лохматое существо, а прекрасная 
розовощекая красавица с пухленьким ма-
лышом на руках.

Семейный очаг

Юные математики из Дворца творчества учащихся получили памятные призы за лучшие фото о «царице наук».   ►
Для участия в акции необходимо было сделать фото с девизом «Я люблю математику».
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Дорогие читатели! Если вы готовы принять в свою семью  
этого ребенка, звоните в департамент  
охраны прав несовершеннолетних

ВОЗЬМИ
МЕНЯ, мама!

Семья – это...

дом
Валя С., май 2014 г.
Воспитатели называют девочку дюймо-
вочкой за ее миниатюрность и «мо-
делью» за красоту. Голубоглазая Валя 
очень милая, ласковая и добрая.  
Сейчас учится говорить и уже  
понимает некоторые слова. Например, 
имена взрослых и детей, названия  
игрушек и окружающих ее предметов. 
Валя любит сказки и потешки,  
а с куклами может возиться очень долго.

дарина П., май 2012 г.
На первый взгляд девочка 
застенчивая и даже насторо-
женная. Но это только если она 
к вам еще не привыкла. Стоит 
ей немного пообщаться с 
новым человеком, как девоч-
ка моментально меняется. 
Дарина становится веселой и 
подвижной.
По словам воспитателей, у 
девочки есть творческие спо-
собности. Например, она легко 
повторяет движения взрослых, 
слова из песен, которые они 
разучивают с детьми. Дарина 
очень старательная девоч-
ка. Все задания, которые ей 
поручают, она обязательно 
выполняет.

Валера О., март 2014 г.
Веселый, улыбчивый и общи-
тельный мальчик. Стремится 
как можно больше общаться 
с окружающими его людьми. 

Одно из любимых занятий Вале-
ры - это подвижные игры.

Несмотря на свой малый воз-
раст, уже выполняет несложные 

поручения взрослых. Например, 
Валера может собрать игрушки 
после занятий или расстегнуть 
сандалики не только себе, но и 

малышам. К тому же в мальчике 
проявляется уже и творческая 
натура. На занятиях по пению 

он старательно подпевает и 
пританцовывает под музыку.

лю
бо

вь

(8422) 43-33-09

АКЦИЯ «НГ»à МАМА АлИСыà
«НГ» предСтАвлЯет Новую рубрИКу 

об опыте быть МАМой

д
ет

и

В ближайшее время в свет выйдет очередной 
номер журнала «Симбик» для детей и их 
родителей. На его страницах ребят ждет веселый и 
любознательный мальчик Симбик. Он приглашает 
самых юных читателей «Народной газеты» 
поиграть в интересные игры, почитать сказку, 
справиться с непростыми головоломками. 

Присылай свои фото, рисунки, стихи, рассказы  
на u-simbik@mail.ru и ищи себя на страницах любимого  
детского журнала. Каждый месяц автору самого яркого письма 
будет вручаться специальный приз от «Симбика».

Найди слова на букву «С»

Разгадай новогодние ребусы
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Мы дождались! XXXVI чемпионат мира 
по хоккею с мячом открылся обещанным 
нам грандиозным шоу Ильи Авербуха. 
С торжественными речами, с участием 
четырех сотен певцов, танцоров, циркачей и 
спортсменов. Заглянули в историю Симбирского 
края. Послушали нашу любимую «Течет река 
Волга», новорожденный гимн чемпионата и 
вдохновляющую «Давай, Россия». С восторгом 
аплодировали олимпийским чемпионам-
фигуристам. А за всем этим вместе со зрителями 
наблюдали сборные команды - участницы 
чемпионата. И они слышали, как зал вдохновлял 
нашу российскую команду: «Болеем за вас, 
желаем только побед»! Это нужно было видеть 
своими глазами!

Это нужно 
было видеть!

Фото Павла ШАЛАГИНА и Владимира ЛАМЗИНА
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В 2016 году лучшие работники культуры из районов Ульяновской области смогут  ►
 бесплатно посетить концерты любимых исполнителей и спектакли известных театров. 
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что у нас на Всесоюзном радио каждая точ-
ка и запятая внимательно отслеживались и 
редактировались. Мне объяснили, что про-
грамму хотят закрывать и именно поэтому 
Эдуарду надо помочь…

Успенский предложил сразу записывать-
ся. Опять удивилась: «С добрым утром!» 
выходила всего раз в месяц, а готовилась к 
эфиру и того больше. Как же писать? «Я буду 
говорить, а вы отвечайте - да, нет или не 
знаю», - сказал Успенский. Вот так, совсем 
просто. Таким образом, мы были едва ли 

не первыми, кто открыл процесс демокра-
тизации советского радио. Я благодарна 
Эдуарду за такую школу: он был человеком 
вне творческих шаблонов…

Конечно, готовя первую передачу, чув-
ствовала себя немного не в своей тарелке. 
Но когда в студию пришли Зиновий Гердт, 
Ирина Муравьева, Наташа Варлей, Влади-
мир Меньшов, Григорий Гладков и другие 
звезды, меня захватило. Эдуард раздал им 
листочки с песнями. К тому времени люди 
со всей страны присылали тексты дворовых 
песен для «Гавани». Не поверишь, сначала 
мы существовали в детской редакции, по-
тому что Успенский хотел рассказать ребя-
там о романтическом дворовом фольклоре. 
Однако дети не откликнулись…

- Откликнулись взрослые?
- Нам приходили мешки писем от взрос-

лых, которые вспоминали, что они пели на 
фронте, на стройках, в сталинских лагерях. 
Зачастую почерк был неразборчивым, стар-
ческим, авторы помнили только один куплет. 

Одна и та же песня могла поступить в не-
скольких вариантах. Мы сопоставляли 

тексты, восстанавливали их. Потом 
фольклористы стали их изучать, 

а мы - преподносили аудито-
рии. Приглашали известных 

актеров, которые озвучивали, 
исполняли то, что нам при-
сылали. Зачастую приходи-
лось даже восстанавливать 

утраченную музыку. Люди 
оставляли номера теле-

фонов, я перезванива-
ла им и записывала 
мелодию «с голоса». 

Мне с первых минут 
стало интересно, 

как большие ар-
тисты относи-
лись к нашему, 
казалось бы, 
простенькому 
материалу - как 

к  н а с т о я щ и м 
драматическим 
ролям. Я сразу 

оценила идею - 
такого еще не было.

Сама хорошо пони-
маю всех откликнувшихся людей. 

Дело в том, что в детстве у меня 
была любимая песенка «Васильки», 
мы ее пели в пионерском лагере, 
но я не могла ее вспомнить. И, 
когда потом нашла ее в письмах 

на нашу передачу, была очень счастлива. 
Работу мы проделали колоссальную! За 20 
лет восстановили 13 тысяч текстов…

 - Артисты сами выбирали репертуар?
 - Любопытная история была с Гердтом. 

Я очень волновалась, предлагая ему ма-
териал, потому что человек он был очень 
серьезный. Конечно, мы строго отсеивали 
то, что было неприемлемо по цензурным 
соображениям, например, из-за мата. 
Оказалось, что Зиновий Ефимович мыслил 
неожиданно, парадоксально. Брал лист и… 
откладывал его: «Нет, ну так плохо народ 
писать не может». Брал другой: «Нет, ну так 
хорошо он тоже не может писать». И вдруг 
- о, нашел! «В нашей жизни серой, бестолко-
вой часто просто нечего терять: жизнь про-
шита ниткою суровой, а в конце сургучная 
печать», - вот это, по мнению Гердта, были 
строчки великого поэта из народа.

ПЕСНЮ НЕ ОТДАДИМ
- А, кроме занимательности, по-
вашему, польза от программы была?
- Дворовые песни - зеркало народной 

жизни. Да, на сегодня их эпоха закончилась. 
Началась она в конце XIX века, когда в Россию 
пришел городской романс, а завершилась в 
конце XX века - с расширением каналов СМИ, 
появлением множества FМ-станций, а потом 
и Интернета. Однако важно, что дворовая 
песня - жанр исключительно российский. 
В ней отразились абсолютно все события 
минувшего столетия, начиная со свержения 
царизма, и дальше - Гражданская война, НЭП, 
Великая Отечественная, застой, массовый 
туризм, стройки века…. Народ сочинял то, что 
испытывал потребность досказать, и так, как 
ему это виделось. Вот почему, скажем, суще-
ствует очень много неофициальной военной 
песни. Официальная - о подвигах, высоко и 
лирично, а дворовая - приземленно, реали-
стично: «не дождалась», «остался калекой», 
«ушла с немцами» и т.д. Все это пелось на 
кухнях, на природе - тихонько, вполголоса, с 
оглядкой, но ведь должен был возникнуть этот 
выплеск правды вопреки цензуре!

Поэтому тот же Гердт в свое время сказал, 
что любая дворовая песня ближе к классике, 
чем эстрадная однодневка. В каждой четко 
рассказана история - как началась и чем за-
кончилась. Хоть 10 - 15 куплетов может быть 
- никаких правил и канонов: пока есть о чем 
- поем! Русской дворовой песне свойственна 
особенная слезливая мораль, потому что у 
нас все через душу… Она его полюбила, а 
он ее предал…

- Бесконечная грусть?
 - Как-то раз нам передали слова велико-

го Юрия Никулина: «А чего это они меня на 
передачу не зовут?». Мы-то просто опасались 
- он же был человек очень веселый - даже не 
думали, что ему нравится программа. Но он 
пришел на съемки, много пел, вспоминал 
свою жизнь, считал наше дело важным. Это 
только недальновидные начальники вели 
себя, как снобы… Когда начинали передачу, 
вообще полагали, что дворовая песня - как 
ручеек, а потом оказалось - нет, река! Сейчас 
я понимаю, что это, скорее, океан и он беско-
нечен. Ведь народ-то не прекратил творить.

- Чем увлечены по жизни, кроме сцены 
и песен?
- Я из тех, кто любит жизнь во всех ее про-

явлениях, везде в первых рядах. Фестиваль 
ретроавтомобилей? Да! Фестиваль частуш-
ки? Конечно! Реконструкция фронтовых агит-
бригад? Прекрасно… Ты вот знаешь, сколько 
фронтовых концертов состоялось за время 
войны? Миллион всего, или около тысячи в 
день! Просто невероятно! А знаешь историю 
с песней «Катюша»? Два ряда окопов - наши 
и немецкие - друг напротив друга. Вдруг 
немцы несколько раз ставят эту песню. Наши 
были возмущены, и в результате нескольких 
атак они отнимают у фашистов и патефон, и 
пластинку. «Вот, товарищи, - обычно говорю 
я на этом месте в концертах, - мы врагу не 
только Родину не отдаем, но и песню…». Из-
вне нас не победить, самое страшное - ра- 
зобщение. Поэтому я уверена, что программа 
«В нашу гавань…» все равно должна быть. Га-
вань - она нужна всем. Гавань - не только как 
передача, но и как пристанище. Отдушина, 
чтобы люди не очерствели и могли гордиться 
своей страной. Наша песня не должна поте-
рять русскость души. Песня в России может 
быть чем-то вроде национальной идеи.

Дворовая песня -  
зеркало жизни

Александр ФИЛАТОВ

Кто же в нашей, еще тогда 
советской, стране в юности 
не увлекался дворовой 
песней? Берешь в руки гитару, 
выходишь вечером на лавочку 
- и ты уже знаменитость среди 
сверстников. И никаких тебе 
телевизионных «Фабрик звезд», 
как сегодня, не надо -  
сам пережил, сам написал  
и исполнил!

Дворовая песня - это же целая история, 
изучению и популяризации которой посвя-
тила свою жизнь моя собеседница. Пом-
ните программу «В нашу гавань заходили 
корабли», которую она на протяжении двух 
десятилетий еженедельно вела вместе с 
писателем Эдуардом Успенским на радио 
и нескольких федеральных телевизионных 
каналах? Речь, конечно же, идет о журна-
листе и телеведущей Элеоноре Филиной, 
в последнее время все более известной в 
качестве певицы. «Профессионалов люблю, 
- признается Элеонора Николаевна за чаш-
кой кофе. - В наше время нужно их особенно 
ценить и беречь, потому что скрипкой гвозди 
не заколачивают…»

«МАЯК» ПРОФЕССИИ
- Давайте сначала поговорим о про-
грамме «В нашу гавань заходили ко-
рабли». Помните, как все начиналось?
- Помог случай. Мне - 29 лет. Пришла на 

свадьбу к подруге - она предложила мне 
побыть тамадой. Мы окончили один вуз, 
педагоги по профессии, но она уже 
работала на радио «Маяк», а я на тот 
момент еще преподавала. И я себя 
ярко проявила на той свадьбе, как 
всегда это делала, начиная еще со 
школы, где постоянно участвовала в 
самодеятельности, пела-плясала. На 
следующий день подруга позвонила 
мне и сказала, что среди гостей был 
ее начальник, и он предлагает мне 
работу. А я человек очень любопытный, 
авантюрный и никогда не упускаю шанс 
узнать что-то новое…

- Так вы попали на радио…
- В отдел сатиры и юмора тогда еще 

Всесоюзного радио. Наш отдел выпускал 
знаменитую по тем временам программу 
«С добрым утром!», устроиться в нее было 
очень сложно. Помню, как первый раз по-
просили съездить в Театр сатиры и взять 
интервью у Менглета. Готовилась всю ночь, а 
утром мне дали листочек, где… были пропи-
саны не только вопрос, но и ответ! В общем, 
поехала немного разочарованная, но артист 
так мастерски все прочитал, что радийно это 
слушалось, как будто он отвечает… Через 
пять месяцев я стала редактором.

ДОЛГИЙ ПУТЬ  
К «ГАВАНИ»

- Здесь же и с Успенским позна-
комились?
- Я приехала к нему в офис - он искал ре-

дактора для своей новой программы. К тому 
времени передача «В нашу гавань заходили 
корабли» некоторое время уже выходила 
в эфир. Первое, что услышала в студии, 
как кто-то поет хриплым голосом: «Сижу я 
цельный день в палате… а шапка теплая на 
вате...». Потом выяснилось, что это один из-
вестный режиссер. Я была удивлена: неужто 
разрешают программу такую?! Дело в том, 

Дворовая песня - жанр исключительно российский. В ней отразились 
 абсолютно все события минувшего столетия, начиная со свержения  
царизма и дальше - революция, Гражданская война, НЭП,  
Великая Отечественная, застой, массовый туризм, стройки века…
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13-14 февраля в Ульяновском областном художественном музее пройдет мастер-класс по изготовлению открытки-валентинки   ►
в технике скрапбукинг с 3D-эффектом. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ
В соответствии с Законом РФ «О статусе судей в Российской 

Федерации» квалификационная коллегия судей Ульяновской об-
ласти объявляет об открытии вакансий на должности:

- судьи Засвияжского районного суда г. Ульяновска -  
1 ед.;

- судьи Ульяновского районного суда Ульяновской обла-
сти - 2 ед.;

- судьи Сенгилеевского районного суда Ульяновской об-
ласти - 2 ед.

Заявления от претендентов на должность судьи будут прини-
маться в рабочие дни с 14.00 до 17.00 по 17 февраля 2016 года 
включительно по адресу: г. Ульяновск, ул. К. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную коллегию представляют-
ся документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей 
в Российской Федерации». Заявления и документы, поступившие 
после указанного срока, к рассмотрению не принимаются.

Поступившие заявления будут рассматриваться квалификаци-
онной коллегией судей Ульяновской области на заседании 20 мая 
2016 года в 15.00.

Телефон для справок (8422) 44-47-12.
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авТовыкУп. 
Тел.: 89510927070, 

89278335464.

общеСТво  
С ограниченной  

оТвеТСТвенноСТью 
«колоС»

04.03.2016 г.  в 14 часов в 
актовом зале по адресу: пос. 
Безречный Майнского района 
Ульяновской области сстоится 
общее собрание участников 
общества.

Повестка дня:
1. Утверждение годовых отчетов.
2. О дивидендах.
3. Отчет ревизионной комиссии.
4. Разное.

УФСБ России по Улья-
новской области проводит 
отбор и изучение юношей 
для поступления в военно-
учебные заведения ФСБ и 
ФСО России в 2016 году. 
Срок подачи заявлений до 
1 марта 2016 года.

По вопросам поступле-
ния обращаться по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Л. Толсто-
го, д. 20, отдел кадров,  
тел. 8 (8422) 42-71-27.
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7 февраля супруги  
Александр Гаврилович  
и Нина Дмитриевна  
Волик  
отметят юбилей  
совместной жизни -  
золотую свадьбу!

Дорогие наши папа и мама,  
дедушка и бабушка!

С золотою свадьбой вас поздравляем,
Долгих и счастливых лет искренне желаем,
Пускай удача вас сопровождает,
Пусть добрый ангел от беды оберегает.
Вы вместе 50 счастливых лет,
И лучше пары в мире точно нет,
То, что головы седые, не беда, 
Зато душа ваша всегда молода.

С любовью ваши дети, внуки

«Путь из Комаровки в Прислониху» 

От туристической 
романтики  
к «Новой звезде»
Дарья абраШина

На телеканале «Звезда» 
вышел в эфир второй сезон 
Всероссийского вокального 
конкурса «Новая звезда», 
который по праву можно 
назвать самым масштабным 
музыкальным состязанием у 
нас в стране. В нем принимают 
участие все 85 регионов России! 

Самые сильные исполнители собрались 
на одной сцене и будут сражаться за свой 
родной край. В состав авторитетного жюри 
вошли певица Зара, народный артист РФ 
Юрий Николаев, поэт Денис Майданов, 
театральный режиссер Василий Бархатов. 
Бессменный председатель жюри конкур-
са - народный артист России, советский 
и российский композитор - Максим Дуна-
евский. Телезрители по всей стране также 
смогут повлиять на судьбу понравившихся 
артистов. 

Первый этап конкурса организаторы раз-
делили на семь передач, первая уже вышла 
30 января. Представителя нашего региона - 
Дениса Володина - зрители смогут увидеть 
в одном из следующих выпусков, он заявлен 

под номером 77. «НГ» удалось лично побесе-
довать с этим харизматичным и общитель-
ным молодым человеком. 

- Денис, расскажите о своем музы-
кальном пути. наверняка, этот конкурс 
уже не первый для вас?
- Я довольно поздно пришел в музыку. 

Игре на гитаре начал учиться в 20 лет. От 
авторских песен и туристической романтики 
перешел к эстраде. В 24 года я поступил в 
Ульяновское музыкальное училище на от-
деление «Вокальное искусство», в класс за-
служенного работника культуры РФ Таисии 
Владимировны Никоновой. Несколько лет 
был солистом хора студентов и препода-
вателей УлГУ, выступая с которым объехал 
пол-Европы. Пою в камерном мужском хоре 
«Образ». В 2010 году я участвовал в конкур-
се «Путевка в жизнь» на телеканале Russian 
Music Box. А в августе 2015 года ездил на 
финальный кастинг проекта «Голос» в Остан-
кино, но на слепые прослушивания пройти 
не удалось.

- что сподвигло на участие в таком 
масштабном проекте?
- Периодически я отправляю заявки на 

разные кастинги и проекты. Мне неинте-
ресно сидеть на одном месте, я постоянно 
в движении - много езжу, пробую свои силы, 
общаюсь с музыкантами абсолютно разных 
направлений. Что касается проекта «Новая 
звезда», то представлять свой регион вдвой-
не ответственно и волнительно, особенно 

когда стоишь на сцене с таким уровнем тех-
нического оснащения, где киловатты света, 
звука, видеоинсталляции, где композиция 
каждого участника превращается в шоу 
большой командой профессионалов, кото-
рые трудятся на съемочной площадке и за 
ее пределами. Ощущения невероятные - это 
очень здорово.

- какую композицию выбрали для ис-
полнения? и почему выбор пал именно 
на нее?
- Вообще этот конкурс организован Ми-

нистерством обороны РФ, и одним из не-
гласных условий было исполнение песни на 
русском языке, что мне очень понравилось, я 
как раз люблю родной язык и стараюсь вся-
чески популяризировать песни советских и 
российских поэтов и композиторов. Поэтому 
тем выбором песни, которая досталась мне 
на первом туре, я остался очень доволен. Ну 
а что это за песня - зрители узнают уже из 

самой передачи. Вообще я пою абсолютно 
разное - и романсы, и арии из оперетт и 
опер (образование-то академическое), пес-
ни военной тематики, неаполитанские песни, 
а также многое другое. 

- какие эмоции испытали, стоя на сце-
не перед таким звездным жюри?
- Эмоции самые неподдельные. Жюри 

строгое, но доброжелательное ко всем 
участникам - никакой звездной болезни. 
Сами участники поддерживают и пере-
живают друг за друга. Все исполнители 
абсолютно разные, со своей манерой ис-
полнения, поэтому членам жюри придется 
сделать трудный выбор. Думаю, зрителям 
понравится это шоу, которое не уступит 
другим вокальным проектам, а в чем-то и 
превзойдет!

Напомним, что эфиры «Новой звезды» вы-
ходят на телеканале «Звезда» по субботам 
в 19.15. 

ирина анТонова

Персональная выставка ульяновской 
художницы Людмилы Слесарской  
открылась в пресс-центре издательского 
дома «Ульяновская правда». 

Людмила Юрьевна Слесарская - талант-
ливый преподаватель художественного от-
деления детской школы искусств № 2, член 
Союза художников России, член творческого 
Союза художников России, постоянная 
участница пленэров «Земля Аркадия Пла-

стова» и «Пластовская осень», организатор 
и идейный вдохновитель детских пленэров 
«Киселевские зори. Сохраняя культурное 
наследие». 

Открывшаяся выставка не случайно но-
сит название «Путь из Комаровки в При-
слониху». Художница посвятила ее нашему 
знаменитому земляку - художнику Аркадию 
Александровичу Пластову, 123-летие со дня 
рождения которого мы отметили 31 января.

- Самое громкое имя среди ульяновских 
художников, самое известное - это, конеч-
но, имя Аркадия Александровича Пластова.  

И мы все сопричастны к этому большому че-
ловеку, к его жизни и творчеству, даже если 
мы не художники. А если мы художники, то 
- особенно, - отметила Слесарская.

Все работы, представленные на выстав-
ке, были написаны Людмилой Слесарской 
именно в тех местах, где родились, жили и 
творили художники Аркадий Пластов и его 
ученик, друг Виктор Киселев. 

Во время открытия выставки прозвучали 
песни, которые любили и пели в семье Плас-
товых. Их исполнила студентка Ульяновского 
училища культуры Юлия Тарабарина. А Люд-

мила Слесарская удивила первых посетите-
лей выставки своими стихами. Художница 
зачитала строки, которые родились во время 
пленэров:

Нарисуем поля, где растут ковыли,
Как пасутся стада на бугре у опушки,
Воробьев, что купаются дружно в пыли,
И лесок, где кукуют кукушки.
Нас время торопит,
И нужно успеть
Подметить, что месяц похож на подковку.
Запомнить, в рисунке запечатлеть,
А утром поехать с тобой в Комаровку.
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Олег РОЗОВ

На бывшей Московской улице 
расположился старинный 
особняк - дом дворян  
Шапрон дю Лярре.

Еще с петровских времен и вплоть до 1917 
года французский язык и культура силами 
франкофонов - швейцарцев, бельгийцев, 
французов в лице гувернеров, учителей 
французского и танцев, портных, кулинаров, 
актеров - проникли в Россию. Они служили 
и в семьях, и в учебных заведениях по всей 
России, включая и Симбирск.

Одним из них был уроженец швейцарского 
города Шатель-Сен-Дени Генрих Шапрон 
дю Лярре, родившийся в 1853 году. В 21 год 
он сдал экзамен в испытательном комите-
те Казанского учебного округа, дававшем 
право на профессию учителя французского 
в гимназиях России. Обосновался Генрих 
в Симбирске. Преподавал в духовной се-
минарии, затем - в Симбирском кадетском 
корпусе, а в августе 1881-го женился. Его 
избранницей стала дочь тайного советника 
В.В. Трубникова и княжны В.Ю. Хован-
ской - Мария Владимировна Трубникова 
(1854 - 1916 гг.), правнучка генерал-майора  
П.Н. Ивашева и внучатая племянница дека-
бриста В.П. Ивашева. В 1883 году супруги 
поселилась на улице Московской в соб-
ственном доме, которым до них владела 
семья протоиерея П.Н. Охотина.

Генрих не стал переходить из католи-
чества в православие, что не помешало 
браку быть счастливым - в молодой семье 
один за другим рождаются дети: Владимир  
(1882 г.), Алексей (1883 г.), Иван (1884 г.), 
Вера (1888 г.). Вера стала позже классной 
дамой в частной женской гимназии Таисии 
Якубович.

Желтый кирасир
Сын Алексей пошел по военной стезе - 

поступил в Симбирский кадетский корпус, 
продолжил образование в знаменитом Пе-
тербургском Николаевском кавалерийском 
училище и уже два года спустя новоиспе-
ченный корнет служил в лейб-гвардии Ки-
расирском Его Величества полку, стоявшем 
в Царском Селе. Том самом полку, о котором 
были сложены в русской армии шутливые 
«журавли» - военные частушки: «А кто стро-
ен, очень мил? Это желтый кирасир. Кто на 
станции кассир? Это желтый кирасир». В 
составе полка кирасир Алексей вышел на 
фронт Первой мировой войны, где проявил 
себя храбрым кавалеристом.

Осенью 1917-го в Петрограде сблизился 
с начальником штаба русской армии гене-
ралом Алексеевым, который и приступил 
к созданию «Алексеевской организации», 
предшественницы Добровольческой армии 
белых. Первым в нее записался ротмистр 
Алексей Шапрон дю Лярре. Став добро-
вольно адъютантом бывшего Верховного 
главнокомандующего, 30 октября 1917 года 
он сопровождал генерала Алексеева во 
время его тайного отъезда из Петрограда в 
обычном вагоне среди враждебной публики 
в столицу Войска Донского - Новочеркасск. 
Вместе с генералом Алексеевым участвовал 
в 1-м и 2-м кубанских походах, был членом 

Главного комитета общества Белого Креста, 
затем адъютантом командующего Вооружен-
ными силами Юга России генерала Де-
никина. С июля 1919 года он, уже 
полковник, принимает в коман-
дование 2-й конный офицерский 
полк генерала Дроздовского.

Генерал белой 
армии

В тылу же жизнь идет своим 
чередом. Генрих Иванович - 
штатный преподаватель фран-
цузского языка Симбирского 
кадетского корпуса, дослужил-
ся до звания действительного 
статского советника. В 1916 
году в возрасте 62 лет скон-
чалась Мария Владимировна, 
которая была похоронена 
на дворянском кладбище 
Покровского монастыря 
Симбирска.

С 13 февраля 1908 
года Алексей Шапрон, тог-
да еще поручик, числится 
владельцем усадьбы на 
Московской улице (в том 
же году родилась его дочь 
Маруся - от первого брака 
в Симбирске с Наталией 
Наумовой). А в 1913 году, 
накануне Первой миро-
вой войны, домовладели-
цей значилась уже жена 
титулярного советника  
Р.М. Маркова. Эта дама 
добилась разрешения 
обложить кирпичом стены 
двух деревянных домов усадьбы и пристро-
ить двухэтажный каменный дом. С тех пор 
внешний облик владения не изменился.

Наверное, будущий генерал белой армии 
Алексей Шапрон дю Лярре никогда бы не 
усмотрел символики в местоположении сво-
его дома в Симбирске, на улице Московской: 
а ведь спасая свой дом - Россию, он во главе 
2-го конного офицерского полка в 1919 году 
шел в наступление именно московской до-
рогой. Он стремился вернуть себе не только 
малую, а вообще - Родину.

В декабре 1919 года он был тяжело ранен 
и попал на излечение в ростовский госпи-
таль. Не было бы счастья… Госпиталем за-
ведовала Наталья Корнилова - дочь убитого 
командующего Добровольческой армии 
Лавра Корнилова. Там они и познакомились, 
а обвенчались уже в эмиграции.

Ранение не дало возможности полков-
нику вернуться в строй. В марте 1920 года 
Алексей Генрихович за прежние боевые от-
личия был произведен в генерал-майоры. 
В том же месяце выехал из Феодосии в 
Константинополь, сопровождая генерала 
Деникина.

Жизнь в эмиГрации
Вместе с женой они проживают сначала в 

Англии, а затем в Бельгии.
В Брюсселе у них родился сын, которо-

го в память о деде - генерале Корнилове 
назвали Лавром. Позднее Лавр Алексее-
вич так рассказывал об их житье-бытье в 
Брюсселе: «Внизу был книжный магазин 
и библиотека - этим занималась мама, а в 

Симбирские 
швейцарцы

другой комнате - табачный магазин, в нем 
торговал отец».

Жизнь сложилась так, что судьба вновь 
испытала потомка швейцарского поддан-
ного на верность Родине: началась Вторая 
мировая война. Алексей Генрихович до 
конца жизни оставался патриотом России, 
хотя и понимал, что его прежняя Россия, за 
которую он проливал кровь, навсегда ушла 
в прошлое. Он резко выступал против асси-
миляции русских эмигрантов, призывал вос-
питывать их детей в любви к Родине, России, 
какой бы она ни стала в ХХ веке. Несмотря на 
возраст - а ему шел уже 59-й год, - генерал 
Шапрон подал прошение о вступлении в 
Красную армию. Наталья Лавровна пожела-
ла стать сестрой милосердия в советском 
госпитале. Но их просьбы не были услышаны 
- в советскую Россию их не приняли...

Скончался генерал Алексей Шапрон дю 
Лярре в Брюсселе 10 июня 1947 года. Его 
сын Лавр увлекся изучением истории Рос-
сии, русской эмиграции и Белого движения, 
собрал богатую коллекцию российских воин-
ских реликвий, рассказывал, что родителям 
удалось воспитать в нем патриота России. 
Уже в немолодом возрасте у Лавра Алексее-
вича и его жены Елизаветы родился сын. Его 
также назвали Лавром. Преждевременная 
кончина - в 69 лет в 2000 году - не позволила 
Лавру Алексеевичу завершить свою работу, 
но у него уже есть достойная смена среди 
молодых российских историков.

Еще в 1992 году в интервью журналу «Ста-
ница» Лавр Алексеевич, говоря о распаде 
Советского Союза, прозорливо отмечал:

«К сожалению, исходя из реального по-
ложения дел раздел огромного государства 
неизбежен. Однако введение рыночной 
экономики, торговля между республиками 
по мировым ценам расставит все по своим 
местам. Экономической общности не из-
бежать. А к экономически и культурно раз-
витой России, как это всегда и было, будут 
тянуться и другие республики и народы. И 
не следует очень уж надеяться на западную 
помощь! Сейчас, как и в первые годы совет-
ской власти, мало кто на Западе заботится о 
преодолении хаоса в России, о людях нашей 
страны. Россию опять многие рассматрива-
ют лишь как рынок сбыта и сырья. Западная 
Европа, боявшаяся советской военной 
мощи, теперь вздохнула с облегчением - и 
так и живет в состоянии этого облегченного 
вздоха, не думая толком, что будет дальше. 
У них свои интересы, у россиян - все-таки 
свои. Если сами себе не поможем, то... 
больше некому!».

Елизавета Георгиевна, преподавательница 
русского языка, после смерти мужа стала 
главной хранительницей уникального семей-
ного архива по истории Российской армии 
и Белого движения. Документы из него в 
России еще не публиковались.

Ульяновские краеведы отправили в Париж 
Лавру Лавровичу Шапрону дю Лярре и его 
маме фотографию бывшего дома их род-
ственников в Симбирске и копии некоторых 
документов, хранящихся в Госархиве Улья-
новской области. Возможно, когда-нибудь 
судьба также приведет его в город на Волге, 
как когда-то его прадеда.

На территории Ивановского детского дома им. Александра  Матросова 22 февраля пройдет    ►
военно-исторический фестиваль «Бессмертный подвиг» с участием военно-исторических клубов из регионов России.
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Петербургский сенатор Вадим Тюльпанов намерен внести законопроект, согласно которому всем  ►
заболевшим гриппом будет оплачено до 10 дней больничных в год в размере 100% от зарплаты.
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Такое  
не забывается

Среди ульяновских медиков немало тех, чьи имена на 
слуху. Люди доверяют им и называют врачами от бога.  
В Год здравоохранения, объявленный в Ульяновской 
области в 2016 году, «НГ» будет рассказывать об этих 
специалистах, беседовать с ними о профессиональном 
долге, здоровье и личной жизни.
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могу, - рассказывает главный внештатный 
детский хирург области. - Просто нравилась 
профессия. Отчасти, может, повлиял попу-
лярный тогда фильм «Коллеги» по повести 
Василия Аксенова. В те времена медицина 
считалась престижной профессией.

С детьми, признается врач, ему работать 
интереснее. Своих юных пациентов хирург 
знает по именам и следит за жизнью дев-
чонок и мальчишек после их выздоровле-
ния. Помнит о сложных случаях, трудных 
операциях…

- Я пришел в хирургию года три-четыре 
назад и работал тогда в детской городской 
больнице, что в Заволжье, - вспоминает 
Олег Алексеевич. - К нам привезли тогда 
мальчика в крайне тяжелом состоянии. Он 
упал на нож, удар пришелся ему в область 
сердца. Я никогда не видел таких опера-
ций, знал только, как ее можно сделать. 
Ребенка мне удалось спасти. Такое не 
забывается. 

К особо сложным пациентам и особое 
отношение. Они всегда находятся на виду, 
общение и консультации с ними ведутся 
денно и нощно на приемах и по телефону. И 
переходят маленькие ульяновцы из разряда 
простых больных в родные люди.

Врачи тоже болеют
Близких Олег Алексеевич тоже приучает 

вести здоровый образ жизни на личном 
примере. С физкультурой и спортом врач 
дружит с молодости и до сих пор уделяет 
им большую часть свободных часов. В сту-
денческие годы это были горный туризм 
и фехтование, сейчас в плотном графике 
удается выделить время разве что на пу-
тешествия.

 - Вместе с домочадцами мы легко со-
бираемся, садимся в машину и уезжаем 
куда глаза глядят. Автопутешествия - наше 
главное совместное увлечение. Обязатель-
но каждый год куда-нибудь выбираемся, 
объездили уже множество мест.

Помню, как моя прабабушка всегда удив-
лялась, узнав про очередной недуг какого-
нибудь светила медицины: «А разве врачи 
тоже болеют, они же все знают?». Оказыва-
ются, болеют. И, как сетует Олег Никонов, 
порой относятся к своему самочувствию 
менее внимательно, нежели к здоровью 
других. Такое недопустимо - исцелять 
людей необходимо не делом единым, но и 
примером. И первыми подавать его должны 
сами врачи.

жизнь замечательных Врачейà

Егор ТИТОВ

Знаете, когда у хирургов 
наступает самый расцвет 
сил? Заслуженный врач РФ, 
заведующий хирургическим 
отделением Ульяновской 
областной детской клинической 
больницы имени Ю.Ф. Горячева 
Олег Никонов считает,  
что в сорок лет.

Хирург учится всю жизнь, у него самое 
строжайшее табу на ошибки, ведь жизнь 
пациентов находится в его руках в прямом 
смысле этого слова. 

- Ответственность - еще одна из причин, 
почему все меньше молодых людей стре-
мятся в эту профессию, - говорит Никонов. 
Он выбрал ее еще в семидесятых годах и о 
судьбе не жалеет.

В медики приВело кино
Белые халаты носили родители, белые 

халаты носят и дети. Олег Алексеевич из 
этой когорты людей. Об операционной 
Никонов мечтал с девятого класса. Но вы-
бор был сделан отнюдь не по одним лишь 
семейным обстоятельствам.

- Родители были медработниками, но 
определяющим фактором я назвать это не 

СкоВаны артритом
Ревматоидный артрит у детей, характери-
зующийся поражением суставов, - болезнь 
пожизненная. Но ее можно контролировать, 
если вовремя назначить лечение.

Причины появления этого недуга изуче-
ны не до конца: организм вдруг перестает 
узнавать свои же клетки и начинает активно 
разрушать собственные органы и ткани. 
Спровоцировать болезнь могут травмы су-
ставов, инфекционные заболевания (часто 
грипп, скарлатина, ангина), нарушения в 
иммунной системе, наследственная пред-
расположенность, стресс.

Изначально ребенок даже не замечает 
болей. Все начинается с высокой темпера-
туры, которая держится несколько дней и 
не сбивается таблетками. После появляются 
припухлость и боль в суставах, снижается 
физическая активность, нарушается по-
ходка.

Самый распространенный вид детского 
ревматоидного артрита - ювенильный. 

- Ювенильный артрит (артрит, появляю-
щийся в возрасте до 18 лет) - заболевание 
не редкое и по своему течению может быть 
очень коварным. У 30 - 40% детей наступает 
тяжелая инвалидность в течение первых  
10 лет болезни. Дети, страдающие юве-
нильным артритом, не в состоянии само-
стоятельно взять ложку, почистить зубы или 
обуться. Постоянная мучительная боль не 
дает им двигаться. Лишенные простых ра-
достей детства, они большую часть своего 
времени проводят в стенах больниц. Но 
современные методы лечения позволяют 
вернуть к жизни абсолютно обездвиженных 
детей, что было невозможно еще 5 - 10 лет 
назад. Сегодня достигнуты большие успехи в 
области детской ревматологии, - говорит за-
ведующая консультативно-диагностическим 
центром УОДКБ им. Ю.Ф. Горячева Лариса 
Горшкова. 

Специально для родителей, чьи дети 
страдают ревматическими заболева-
ниями, в Ульяновской областной детской 
клинической больнице открывается школа 
ревматических болезней. Она организо-
вана совместно с межрегиональной благо-
творительной общественной организацией 
«Возрождение». Специалисты познакомят 
мам и пап с особенностями течения неду-
га, современными методами диагностики 
и лечения. Также участники школы получат 
психологическую поддержку и юридическую 
консультацию. 

на Второй этап
Больше 20 миллионов рублей планируется 
выделить из областной казны на ремонт 
Базарносызганской районной больницы.

Год назад здесь протекла кровля, замачи-
вание основания фундамента грунтовыми 
водами привело к расслоению кирпичной 
кладки несущих стен. По поручению губерна-
тора на ликвидацию аварийной ситуации из 
резервного фонда правительства выделено 
почти 13 млн рублей. 

- Ремонтно-восстановительные работы 
проводятся в два этапа. На первом этапе 
завершено усиление конструкций и пере-
крытий здания, выполнены устройство 
отмостки, обрешетка, установка балок и 
утепление покрытий плитами. Также за-
вершен ремонт кровли, заменены окна 
на втором этаже поликлиники. В ходе 
второго этапа планируется провести 
внутренние отделочные работы, заменить 
инженерные сети и оставшиеся окна на 
первом этаже. На эти цели из областного 
бюджета планируется выделить более  
20 млн рублей в рамках государственной 
программы развития здравоохранения 
Ульяновской области. Внутренние ре-
монтные работы планируется начать в 
мае и завершить в сентябре, - отметил 
заместитель председателя регионально-
го правительства - министр здравоохра-
нения Павел Дегтярь. 

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

Мойте руки, чтобы не заболеть
Главный внештатный специалист региона 
по инфекционным заболеваниям Галина 
Савинова дала несколько рекомендаций 
в период эпидсезона.

Вовремя прививаться и не игнорировать 
иммунизацию - это главная профилактика. 
Вакцина сейчас очень хорошая, широкого 
спектра действия. Грипп в этом году до-
статочно заразный, быстро распространя-
ется и поражает абсолютно все возрастные 
группы населения.

У нас принято считать, что от гриппа 
лучше всего выпить популярное лекар-
ство, чем соблюдать индивидуальные 
меры предосторожности, но это не-
правильное суждение. Профилактика 
гриппа строится на простых правилах. 

Так, обязательно мойте руки, поскольку 
инфекцию можно занести не только че-
рез дыхательные пути, но и через рот. 
Соблюдайте личную гигиену, также 30% 
рациона питания должно быть отведено 
под продукты, богатые витамином С. 
Кроме того, возьмите за правило делать 
ежедневную влажную уборку с примене-
нием дезинфицирующих средств и про-
ветривать помещение.

Быстро вылечиваются от гриппа те, 
кто сразу обратился к врачу. Тяжелее 
всего идет лечение у тех, кто 8-9 дней 
болел дома. Такие пациенты поступают 
в тяжелом состоянии, с поражением 
легких, а это очень опасно из-за быстро 
развивающейся пневмонии. Обязатель-
но при первых симптомах необходимо 

обратиться к врачу, который назначит 
адекватную терапию. Сейчас существует 
достаточно много препаратов, которые 
обладают прямым действием на вирус. 
Также есть лекарства, которые воздей-
ствуют на иммунную систему, повышая ее 
защитную функцию. Для большей эффек-
тивности некоторые препараты комбини-
руют, однако только врачи знают все эти 
комбинации и могут их индивидуально 
назначить. Поэтому важно обращаться 
за квалифицированной медицинской по-
мощью своевременно и не заниматься 
самолечением, опираясь на агрессивную 
рекламу по телевизору.

По материалам сайта  
министерства здравоохранения 

Ульяновской области

Олег Никонов: «Всех своих пациентов знаю по именам».  
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6-7 февраля во Всероссийский день зимних видов спорта в нашем регионе будет организовано   ►
около 100 мероприятий - по горнолыжному и конькобежному спорту, хоккею с шайбой и лыжным гонкам. 
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приглашению губернатора Сергея 
Морозова. В аэропорту гостя встре-

чали девушки в национальных костюмах 
и с караваем. Петер Эриксон встретится 
со сборной Швеции и посетит матч Россия 
-Швеция, который пройдет сегодня, 3 фев-
раля.

День первый
P Чемпионат в группе А открыли сборные 

США и Латвии. Борьбы не получилось, хотя 
итог несколько удивил: США просто разгро-
мили Латвию - 11:1. Да американцы еще не 
забили два пенальти. Первый гол ЧМ-2016 
забил американец Арчи Скалбек.
P   Вторыми на лед вышли вечные со-

перники (они, как уже писала «НГ», неодно-
кратно встречались в решающих матчах за 
выход в группу А) - сборные Беларуси и 
Норвегии. На сей раз - впервые на мировых 
турнирах! - белорусы одолели норвежцев 
- 7:5. Воспитанник ульяновского хоккея 
Андрей Кабанов (ставший в Хабаровске с 

15 мячами лучшим бомбардиром ЧМ) забил 
покер. Тренер норвежской команды Игорь 
Прахт, известный ульяновцам по игре за 
юниорскую «Волгу», отметил после матча, 
что белорусы молодцы, едва ли не каждый 
удар превратили в голы.
P В третьем матче играли команды из пер-

вой четверки мирового хоккея и претенденты 
на медали - сборные Швеции и Финляндии. 
Здесь удивили финны - уж очень легко их 
одолели шведы - 9:1.
P  Ну а болельщики, конечно, с особым 

нетерпением ждали завершающего матча 
первого игрового дня. На стадионе «Труд» 
встречались сборные Казахстана и России. 
Вряд ли кто сомневался в победе россий-
ской команды. Счет - 9:1 в пользу нашей 
сборной. Отметим, что игроки «Волги» не 
ушли с поля без забитых мячей: на 17-й ми-
нуте второй в этой игре мяч сборной России 
в ворота соперников провел Петр Захаров, а 
на 78-й минуте восьмой мяч - Игорь Ларио-
нов. Отметим, что это 36-й гол Ларионова на 
чемпионатах мира. Он на один мяч обошел 
знаменитого Игоря Гапановича и занимает 
8-е место в таблице лучших снайперов за 
всю историю выступлений сборной России 
на чемпионатах мира.

День второй
P День начался с матча сборных Латвии 

и Беларуси. И снова латышская команда 
потерпела поражение с разгромным сче-
том - 18:2! Уже упомянутый Андрей Кабанов 
забил 8 мячей, а всего на чемпионате - 12. 
Идет на рекорд?
P Во втором матче сборная Норвегии по-

бедила США с такой же легкостью, с какой 
накануне американская команда переиграла 
сборную Латвии. Норвежцы забили семь 
безответных мячей.
P Матчи Швеция - Казахстан и Россия - 

Финляндия завершились после подписания 
номера в печать.
P  А сегодня состоятся матчи Латвия 

- Норвегия,   Беларусь - США, Казахстан - 
Финляндия, Россия - Швеция. Шведы полны 

жажды и злости - хотят после трехкратного 
поражения в финалах мировых первенств 
взять реванш у россиян. Но хоккеисты нашей 
сборной не собираются отдавать чемпионат 
мира в своей стране.

Кстати, из-за оттепели, что привела в 
неудовлетворительное состояние лед на 
центральном стадионе «Труд», оставшиеся 
матчи группового этапа сборная России 
проведет в «Волга-Спорт-Арене». Начало 
игр в 19.00.

Фото Павла ШАЛАГИНА и Владимира ЛАМЗИНА

Лада БЕЛОЗЕРОВА

Как трудно успеть на все 
матчи и мероприятия XXXVI 
чемпионата мира по хоккею 
с мячом. Но очень хочется! 
Впечатления спрессовываются в 
информационную хронику. Вот 
что хорошего, неожиданного 
и ожидаемого происходило в 
первые два дня чемпионата.

«Желаю зрелищной  
и честной борьбы»

P  На церемонии открытия чемпионата 
обращение Владимира Путина зачитал по-
мощник президента РФ Игорь Левитин.

«Эти статусные международные сорев-
нования проходят в России уже третий год 
подряд. Мы делаем все необходимое, 
чтобы организовать домашние 
чемпионаты мира на самом 
высоком уровне, выби-
рая местом проведе-
ния разные города и 
регионы страны со 
своими уникальны-
ми памятниками 
истории и культу-
ры, самобытны-
ми традициями 
и обычаями го-
степриимства. 
Отмечу, что за 
последнее вре-
мя этот динамич-
ный, увлекатель-
ный вид спорта 
значительно рас-
ширил свою гео-
графию. Уверен, что 
нынешний XXXVI чем-
пионат мира по хоккею 
с мячом также принесет 
немало приятных сюрпризов 
и станет самым настоящим празд-
ником спорта и дружбы. Желаю участникам 
состязаний удачи, зрелищной и честной 
борьбы, а болельщикам - ярких впечатлений 
и хорошего настроения».
P Знаменитые фигуристы - олимпийские 

чемпионы - после выступления на цере-
монии открытия поделились своими впе-
чатлениями. Роман Костомаров высказал 
мнение, что в Ульяновске можно провести 
чемпионат мира по фигурному катанию: «В 
Ледовом дворце «Волга-Спорт-Арена» лед 
очень высокого качества. К тому же сам 
дворец просто замечательный, он вмещает 
достаточное количество зрителей». Алексей 
Ягудин отметил: «Лед, на котором мы вы-
ступили, однозначно готов к мероприятиям 
мирового уровня».
P Вечером 1 февраля в Ульяновск прибыл 

чрезвычайный и полномочный посол Коро-
левства Швеция в РФ Петер Эриксон - по 

Роман Костамаров и Татьяна Навка.  

Военнослужащие из Казахстана    
болеют за свою сборную.

Сборная России с лету   
обыграла Казахстан.

Первые неожиданности, 
первые разгромы
Игрок Беларуси   

Андрей Кабанов пока 
лучший снайпер ЧМ.

а в это время...
Игроки ульяновской «Волги» Эмиль 

Бихузин и Владислав Кузнецов в составе 

сборной России завоевали «серебро» 

на чемпионате мира среди молодежных 

команд, проходившем в Финляндии. В фи-

нальном матче Эмиль забил гол. А «золото» 

досталось шведским хоккеистам.

Там же, в Финляндии, завершился чем-

пионат мира среди младших юношей. В 

финале сборная России уверенно пере-

играла команду Швеции - 7:3. Полный 

матч отыграли воспитанники ульяновского 

хоккея с мячом - вратарь Кирилл Тарабаев 

и полузащитник Алексей Головин.

Болейте за сборную России!
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Овен
Гороскоп рекомендует искать компромиссы или 
новые пути к своим целям, которые не станут ме-

шать работе и личной жизни. Чтобы получить желаемое, 
не старайтесь показать себя, наоборот, действуйте тихо и 
спокойно, не привлекая лишнего внимания. 

Телец 
Вам могут потребоваться новые знания, так как вы 

не будете справляться с порученной работой. Самым луч-
шим вариантом будет привлечь для помощи своих более 
опытных коллег. Вы захотите больше общаться со своими 
друзьями и совершать поездки. 

Близнецы 
Не участвуйте в авантюрных мероприятиях и не 
давайте волю азарту. Даже если будет необходи-

мо прибегнуть к риску, посоветуйтесь сначала со своими 
близкими людьми. Ваша способность мыслить нестандарт- 
но поможет получить хорошие результаты. 

Рак 
Очень благоприятное время для вас. Вы сможете 
налаживать отношения и выгодно взаимодейство-

вать с окружающими, возникнут перспективы развития 
деловых контактов. Ваши опыт и интуиция помогут вам 
разобраться в большинстве сложных ситуаций.

Лев 
Самое время устранить недочеты в повседнев-
ных делах - тогда значительно увеличится ваша 

продуктивность. Благоприятный период для активной 
деятельности и выполнения серьезных задач. Прилагайте 
усилия для того, чтобы работать на перспективу.

Дева 
Если думать только о материальном положении и 
мало отдыхать, это скажется на трудоспособности 

не лучшим образом. Но выберите такой режим отдыха, 
который не помешает вашей работе. Ваши отношения с 
любимым человеком перейдут на новую ступень.

Весы 
Сейчас нужны решения, которые ведут к успеху. 
Если вам трудно сделать это самостоятельно, 

обратитесь за помощью к близким людям. Больше зани-
майтесь бытовыми делами - это принесет вам ощущение 
уюта и создаст дома благоприятную атмосферу. 

Скорпион
Возможно, что сейчас вашего внимания потре-
буют неприятные вам люди, поэтому вы начнете 

избегать общения. Не стоит этого делать - ищите во всем 
позитивные ощущения. Время благоприятно для творче-
ства. Возможны новые романтические знакомства. 

Стрелец 
Дружеские отношения будут мешать работе. 
Сейчас вы можете добиться финансовой стабиль-

ности, но для укрепления материального положения еще 
предстоит потрудиться. Однако эти усилия вам по плечу, 
у вас хватит активности и энтузиазма для этого. 

Козерог 
Вам необходимо быть в курсе всех новостей, 
чтобы иметь важную для работы информацию. 

Налаживайте контакты с окружающими. Это позволит вам 
значительно расширить свои возможности. Также хорошо 
будет посвятить себя занятиям спортом. 

Водолей 
Кто-то попытается убедить вас в чем-то с целью 
собственной выгоды. Вам не надо спорить, доста-

точно остаться при своем мнении. Возможно, что появятся 
хорошие шансы укрепить финансовое положение, однако 
пока не распространяйтесь об этом.

Рыбы 
Гороскоп не советует вам сейчас менять что-либо 
в своей жизни. Даже если друзья и близкие будут 

советовать вам это, не стоит прислушиваться к ним. Они 
могут подсказать вам новые идеи, но вы должны разрабо-
тать собственные планы. 

Отдохни

В рамках Года кино «Киношкола 73» на базе ДК «Губернаторский» объявляет о запуске нового курса  ►
«Клипмейкинг», рассчитанного как на начинающих, так и на практикующих видеографов.
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Сканворд «Брокколи»

Дом киноàАстрологический прогноз с 3 по 9 февраля

Где Пушкин?
Александр Сергеевич Пушкин, который наше все,  
появлялся на киноэкране весьма редко. То ли режиссеры 
побаиваются, то ли актеров на роль столь масштабной 
Личности найти трудно.

Первый в России фильм о поэте «Жизнь и смерть Пушкина» 
в 1910 году снял один из первых отечественных режиссеров 
Василий Гончаров. Фильм длился пять минут. Зрители успели 
увидеть, как маленький Саша слушает сказки няни, Пушкина в 
кругу писателей и у императора Николая I, дуэль с Дантесом, 
смерть поэта. В общем, набор картинок на фоне пустых деко-
раций. Публике не понравилось.

Первую советскую историко-биографическую ленту «Поэт 
и царь» рискнули снять спустя 17 лет. Актер Евгений Чер-
вяков, сыгравший роль Пушкина, писал: «Хочу изобразить 
поэта не безгрешным героем, а просто живым истинным 
человеком. От шалости до великого человеческого стра-
дания, от едкой эпиграммы до бурного мятежа - в этом 
весь Пушкин. Это не мелкая натура, спокойная своей без-
грешностью, это бьется в горячих соблазнах и страданиях 
живая жизнь». 

По выходе фильма критики смеялись. Владимир Маяков-
ский ругал картину за пошлость. А зрителям понравилось.

К 100-летию со дня гибели Пушкина (1937) сняли еще один 
биографический фильм «Юность поэта». Сыгравший главную 
роль школьник Валентин Литовский, так же как и Червяков, 
погиб на фронте. 

В 1940-50-х поэт появлялся на экране лишь как эпизо-
дическое лицо: в картинах «Глинка» (его играл знаменитый 
Петр Алейников - зал смеялся), «Композитор Глинка», 
«Песня о Кольцове» и других незаметных фильмах. За-
бавно выглядел в роли Пушкина в «Наследнице по прямой» 
Сергей Шакуров. Потом режиссеров стала увлекать тема 
дуэли - в фильмах «Последняя дорога» (1986), «Пушкин. 
Последняя дуэль» (2006), где в роли поэта - Сергей Безру-
ков. Так что в истории кино пушкиниана весьма скудна...

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА
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Спектакли
концерты

Афиша

В Историко-мемориальном центре-музее И.А. Гончарова открылась выставка «Костюмы, нравы и  ►
обычаи русских». Представлены гравюры из немецкого альбома, выпущенного в начале XIX века.
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Мир тебе,  
добрый человек
В эту среду будьте добрее 
друг к другу. 

3 февраля - Максимов день. 
Так повелось, что Максим Грек 
считался в народе особенно 
добрым человеком. И в этот 
день все старались быть таки-
ми же. Например, хозяйки пек-
ли пироги и угощали ими всех 
встречных, и в первую очередь 
нищих. С этим же днем суще-
ствовал обряд приманивания 
супружеского счастья - мужу 
и жене для этого нужно было 
выйти и стряхнуть иней с де-
ревьев. Главная же примета 
была связана с луной - если 
она в этот день выглядывала 
из-за облаков, то жди по осени 
полных амбаров. 

4 февраля - Тимофей По-
лузимник. В этот день, когда 
часто ударяли морозы по-
крепче крещенских, пасечники 
проверяли в омшаниках ульи. 
Прислушивались: если пчелы 
гудят громко - значит, что-то 
с ними не так. Как говорится, 
это «ж-ж-ж» неспроста. Если 
пчелы не шумели - все у них в 
порядке. В полдень крестьяне 
смотрели на небо: если свети-
ло солнце - жди ранней весны, 
если небо затянуто тучами или 
дымкой - весна будет долгой. 

5 февраля - Агафий Полу-
хлебник. Вообще в этот день 
чтили святого Агафангела, но в 
русском языке он превратился 
в Агафия. А полухлебник он 
потому, что в этот день под-
считывали, сколько осталось 
в амбарах зерна - хватит ли 
на остаток зимы и на сев. 
Можно сказать, что начинали 
готовиться к весенне-полевым 
работам. По этому же дню 
судили обо всем августе: если 

морозный - август будет те-
плым, если снежно - промоз-
глым. 

6 февраля - день Аксиньи, 
которую тоже называли По-
лухлебницей. Потому что за 
один день всего зерна не под-
считать. Вечером же молодежь 
устраивала соревнования на 
удачу в прямом смысле. Люди 
шли кататься с горки, и счи-
талось, что тот, кто дольше 
проедет, тому больше повезет 
в этом году. Кстати, в этом 
году 6 февраля - суббота, так 
что можно попытать счастья. А 
еще судили по погоде о весне: 
если ясно и даже припекает - 
весна будет теплой. Если идет 
снег - жди весной слякоть. 

7 февраля - Григорьев день. 
Приметы этого дня были, так 
сказать, самыми дальновид-
ными. По погоде на Григория 
судили о… следующей зиме. 
Соответственно, если мороз-
но, или метельно, или идет 
снег, или, наоборот, оттепель, 

то и следующая зима будет 
такой же. Хотя, как показывает 
практика, по одному дню что-
то сказать о зиме нельзя. 

8 февраля - Федоров день. 
День этот не отличался ра-
достными обрядами и при-
метами. Например, в неко-
торых губерниях на Федора 
вспоминали усопших. Причем 
где-то поминали, а где-то об-
ходились тем, что сгребали на 
шесток золу, как бы согревая 
ей покойников. По погоде на 
Федора судили не просто о 
весне, а о клеве рыбы - если 
день погожий, то будет кле-
вать. А еще слушали, не воют 
ли волки - если выли, то ждали 
сильных холодов. 

9 февраля - Иван Златоуст. 
В этот день «героями дня» 
были сугробы. Если они были 
со скругленными «волнами», 
то ждали урожайного года. 

Подготовил  
Игорь УЛИТИН

народный календарьà

народный анекдотà

Ульяновский областной 
драмтеатр  
им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)

ОсНОвНая сцеНа

3 февраля, 18.00 - Э. Скриб «Стакан 
воды» (романтическая комедия, 16+).

4 февраля, 18.00 - И. Тургенев «Месяц 
в деревне» (вихрь любви с одним ан-
трактом, 12+).

5 февраля, 18.00 - М. Булгаков «Каба-
ла cвятош» (трагифарс, 16+).

6 февраля, 17.00 - А. Иванов «Божьи 
одуванчики» (театральная комедия, 
16+).

7 февраля, 17.00 - А. Крым «Завеща-
ние» (исповедь целомудренного бабни-
ка) (комедия, 16+).

9 февраля, 18.00 - У. Шекспир «Ромео 
и Джульетта» (игра любви и смерти, 
16+).

10 февраля, 18.00 - Н.М. Карамзин 
«Бедная Лиза» (ПРО(чтение) в одном 
действии, 12+).

МаЛая сцеНа

6 февраля, 17.00 - Р. Тома «Восемь 
любящих женщин» (неприкрытое хули-
ганство, 18+).

7 февраля, 17.00 - «Маленький чело-
век с большим сердцем» (история люб-
ви без пафоса и без рифмы. Спектакль 
по циклу Сергея Гогина «Про маленького 
человека», 12+).

10 февраля, 12.00 - А. Усачев «Азбука 
хорошего поведения» (интерактивный 
спектакль для детей, 0+).

Димитровградский  
драмтеатр  
имени А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

Гастроли Бугульминского русского дра-
матического театра им. А.В. Баталова:

5 февраля, 11.00 - В.П. Юдин «Если 
рядом добрый друг» (сказка, 3+).

5 февраля, 18.00 - Лопе де Вега «Ду-
рочка» (комедия, 14+).

6 февраля, 17.00 - М. Камолетти 
«Боинг-Боинг» (комедия, 16+).

7 февраля, 11.00 - С. Белов «Золотое 
яйцо» (сказка, 3+).

7 февраля, 17.00 - Э. Филиппо «Пол-
миллиона за жену» (криминальная ко-
медия, 16+).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

6 февраля, 17.00 - Ж.-Б. Мольер «Тар-
тюф» (комедия, 16+).

Театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

6 февраля, 13.00, 17.00 - Д. Аксенов 
«Чудесные странники» (древняя сказка, 
6+).

7 февраля, 17.00 - Н. Лесков «Волшеб-
ное кольцо» (балаган-экспромт, 10+).

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

5 февраля, 18.00 - «Вакула, черт и 
черевички».

6 февраля, 10.30, 13.00 - «Солнышко 
и снежные человечки».

7 февраля, 10.30, 13.00 - «Приключе-
ния Буратино».

БЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения 
 В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

4 февраля, 19.00 - балет Аллы Духовой 
TODES (6+).

7 февраля, 17.00 - концерт «Музыка 
Пекина. По страницам гастрольной по-
ездки» (УГАСО «Губернаторский», 6+). 

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

4 февраля, 18.00 - концерт духовной 
музыки (вокальный ансамбль PaleoNova, 
мужской хор «Образ», 0+).

7 февраля, 19.00 - концерт Кубанского 
казачьего хора «Большая казачья исто-
рия» (0+).

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

6 февраля, 17.00 - концерт «Орган и 
хор» (6+).

7 февраля, 17.00 - романсы и произве-
дения для оркестра на испанские темы в 
концерте «Краски Испании». 
 

Дворец культуры им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4, тел. 53-85-02)

7 февраля, 13.00 - концертная про-
грамма Вячеслава Баранова «Счастья 
желаю тебе» (0+).

Музей  
народного 
творчества
(пл. 100-летия со  
дня рождения  
В.И. Ленина, 1б,  
тел. 44-19-75)

5 февраля, 14.00 - 
открытие персональной 
выставки Виктории Слинько (0+).

Дом культуры «Строитель» 
(ул. Ефремова, 5, тел. 48-21-58)

7 февраля, 16.00 - сольный концерт 
«Зимняя фантазия» народного коллекти-
ва вокального ансамбля «Элегия» (0+). 

Мама, окончившая школу с 
золотой медалью, а вуз с крас-
ным дипломом и получающая 
6 тысяч рублей в месяц, ни-
как не решится сказать сыну: 
«Учись хорошо, сынок».

Сидят две бабульки. Одна у 
другой спрашивает: 
— Как меня зовут? 
Другая долго думает и гово-
рит: 
— Тебе срочно?

- Винни, зачем мне марлевая 
повязка?
- Даже не вздумай дышать в 
мою сторону, свинья!

100% опрошенных мышей бо-
ятся женщин!

Встречаются две подруги:
- Привет, чего такая грустная?
- Да вчера с парнем познако-
милась...
- И что?
- Да начитанный, красивый, 
подтянутый, стильно одева-
ется.
- И в чем проблема?
- Да спросила, чтобы быть 
уверенной, есть ли у него своя 
квартира? Ответил, что нету. 
В общем, отшила его в своей 
манере, чтобы навсегда!
- Так в чем проблема?
- Так сегодня с утра прогугли-
ла - оказывается, у него свой 
остров!..

Объявление: «Отдам сосе-
дей в хорошие руки. Гадить 
приучены».

Он почувствовал себя таким 
одиноким, что решил завести 
будильник.

- Все свои сбережения трачу 
на путешествия.
- Опять маршрутка подоро-
жала?
- Да.
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конкурсà

Я люблю мою собаку
Прав большой любитель собак Луи Собен: 

«Вне зависимости от того, сколько у вас денег 
и прочих приобретений, если у вас есть собака 
- вы богаты».

Вот почитайте эти истории - сколько в них 
любви, верности и неожиданного счастья.

- Дуську нам подкинули на дачу совсем 
маленьким щенком, - пишет Дания 
Ершова. - Была осень, и нам жалко 
было выгонять ее, решили искать 
ей хозяина. Пока искали - по-
терялась она, просто увязалась 
за кем-то на улице. Искали сутки. 
Решили, если найдем - остается 
жить у нас. Нашли за дачами около 
мельницы - мокрую, трясущуюся 
от холода и голодную. «Эх ты, Дусь-
ка!» - сказал муж, когда ее нашли. 
Дуся не знает, что такое цепь, в 
течение дня несколько раз обхо-
дит свои владения, очень добрая и 
ласковая. Любит всех: людей, собак, 
кур и очень не любит автомобили, мо-
тоциклы и велосипеды. 

А иногда и рассказывать-то ничего 
не нужно. Просто написать, как это 
сделала наша читательница Ольга 
Сотникова: «Это наша Люси. Очень 

маленькая, но умная собачка. Как и все де-
вочки, она любит наряжаться и фотографи-
роваться».

Знаете, за что я люблю собак? За то, что с 
ними - без всяких осуждений и последствий - 
можно просто валять дурака. Ведь хочется ино-
гда, правда? И собака не только не будет пре-

зирать тебя за это, но и сама станет валять 
дурака за компанию. Классно.

- Йоркширский терьер Жулио 
Айрон Харт, или, по-домашнему, 
Жорик, появился в нашей семье 
три года назад, - пишет нам Дарья 

Сударева. - Мы с мамой принесли 
его совсем крошечным трехмесяч-

ным щенком, который тогда 
помещался в ладошку. С тех 

пор Жора - полноправный 
член нашей семьи. Как го-
ворится, маленькая собач-

ка - до старости щенок. Так 
и с нашим - только в случае с 
Жориком он, скорее, ведет 

себя, как ма-
ленький реб-
нок - любит 
быть в центре 
внимания, игры 
и прогулки. По-
нимает каждое сло-
во. У него даже есть 
паспорт и родословная, как у 
настоящего человека. По моему 
мнению, йоркширский терьер - это идеальная 
порода для квартиры. Они не линяют, так как не 
имеют подшерстка, и структура их шерсти схо-
жа с человеческим волосом (именно поэтому 
йорков постоянно одевают в разные наряды), 
он приучен как к прогулкам, так и к домашнему 
туалету, не воняет. Ну а самый главный плюс 
породы - безграничная любовь к человеку. 
Если вы дома - он будет ходить хвостом, спать 
у ног, преданно смотреть в глаза и таскать в 
зубах игрушку. А вся скорбь еврейского народа 
отразится в его глазах, когда хозяин будет ухо-
дить из дома и оставлять его одного.

Мы продолжаем фотоконкурс «Я люблю мою собаку». Присылайте забавные,  
добрые, необычные, интересные снимки ваших Шариков и Жучек. Пишите:  
432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Анна ГРИГОРЬЕВА

Обожаю собак. И рада, 
что я не одинока в своей 
любви. В этом нас убеждает 
фотоконкурс, на который 
нам присылают фотографии 
своих любимцев. 

Грыжа позвоночника
Успейте купить АлмАг   

по выгодной цене  
только с 1 по 10 февраля

P Аптеки «Вита», 
«Аптеки низких цен»,
Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P  Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37 
   (рядом с Домом быта); 
- ул. Минаева, д. 40/1
  (остановка «Речной порт»); 
- ул. Рябикова, д. 20а
   (напротив ТЦ «Вертикаль»).
P  Аптеки «УльяновскФармация»,
тел. справочной 36-36-14

Р
ек

ла
м

а.
 Р

У 
М

З
 №

 Ф
С

Р
 2

01
1/

12
16

1.
 С

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
о

8-800-200-01-13 
(звонок по России бесплатный).

И В ДРУГИХ АПТЕКАХ И МАГАЗИНАХ 
МЕДТЕХНИКИ УЛЬЯНОВСКА И ОБЛАСТИ

Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма, ул. Янина, д. 25,  АО «ЕПЗ». ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

*Количество товара ограничено

Что делать?
На обследовании МРТ у меня была обнару-

жена грыжа диска 9 мм. Спустя полгода на-
чалось осложнение. Сначала заболела спина 
с левой стороны. Потом стала болеть сильней 
и сильней, отдавая в ногу. Муж повез меня к 
невропатологу. К это-
му времени у меня уже 
онемела на левой ноге 
вся стопа.

Я думала, что ничего 
страшного. Но, когда 
врач попросил меня 
пройти на пятках и по-
том на носках, у меня 
был шок. Я вообще не 
могла оторвать пальцы 
от пола.

В больнице сказали, что грыжа выпятилась и 
сдавила нервный корешок. Сигнал от мозга до 
ноги не доходил, а это уже поражение нервной 
системы. Назначили лечение: ношение корсе-
та, капельницы, уколы, но хорошего прогноза 
не давали. Не помогло… 

Следующее назначение - импульсная магнито-
терапия: сначала на область позвоночника, а по-
том сразу же на ногу по ходу пораженного нерва. 
Цель лечения: снять боль, восстановить нервную 
проводимость и вернуть ноге подвижность. 

Сначала было отчаяние: врачи начали по-
говаривать об операции. Но я решила взять 
себя в руки. От операции отказалась и пошла 
к инструктору по ЛФК. Он мне дал комплекс 
упражнений. Каждый день я занималась для 
того, чтобы укрепить мышцы спины. А муж 
возил меня на физиопроцедуры. И я открыла 
для себя магнитное поле! 

Прошло 4 месяца с тех пор, как я отказалась от 
операции. И только когда вижу на улице человека 
с характерной походкой, мне хочется подойти и 
спросить: «Знаете, как это лечить? МАГНИТОТЕ-
РАПИЕЙ - это проверенный вариант!» 

 Ирина Елистратова,  
г. Нижневартовск.

Показания :

P  остеохондроз с корешковым  

синдромом (грыжа диска)

P  артроз

P  артрит

P  переломы

P  ушибы

Болит сПина?  
Появилась на ПозвоноЧнике 

грыжа? Пора леЧиться!
При грыже диска часто возникают «стре-

ляющие» боли и ограничение подвижности 
ног. Поэтому при остеохондрозе, осложненном 
грыжей, многие отдают предпочтение маг-
нитотерапии аппаратом АЛМАГ-01. Он дает 
возможность лечиться в домашних условиях 
с первых дней начала заболевания. Аппарат 
будет всегда под рукой, чтобы избежать обо-
стрения.

Для чего применяют АЛМАГ-01?
• снять боль;
• ликвидировать отек и воспалительные 

проявления; 
• остановить прогрессирование заболева-

ния;

• улучшить нервную проводимость защем-
ленных между позвонками нервных окончаний, 
что благотворно влияет на восстановление 
двигательной активности.

15 лет на страже здоровья
Сотни тысяч людей применяют АЛМАГ-01 

дома, оценив его лечебные свойства. «У меня 
остеохондроз позвоночника. Боли были ужас-
ные - еле ходил. Пролечился АЛМАГом-01. Это 
настоящий медицинский аппарат! Не поддел-
ка!» Егоров М., Кемерово. 

Активно АЛМАГ-01 используется и в боль-
ницах. 

Может, стоит, наконец, избавить спину от 
боли?! Как бы изменилась жизнь: свобода 
движения, хорошее настроение, чувство силы 
и легкости. С АЛМАГом-01 это может быть 
возможно!

Модница Люси.  
Жорик любит    

внимание.

Ласковая    
Дуська.
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Его имЕнЕм гордятся зЕмляки
27 января в Алакаевской школе состоялось торжество, 
посвященное 100-летию со дня рождения и 50-летию 
со дня смерти Героя Советского Союза Суркова Григо-
рия Николаевича, уроженца села Лобановка. 

Праздник был подготовлен силами педагогиче-
ского коллектива, учащихся и жителями поселения. 
На мероприятие были приглашены родственники 
героя, в том числе жена его брата - Мария Дмитри-
евна Суркова. Гости познакомились с интересным 
материалом про трудовые и боевые подвиги Сурко-
ва, увидели презентацию о его жизни. Впервые для 
широкой общественности были представлены фото-
графии дома, в котором он жил, личные и семейные 
карточки.

Захоронен герой в селе Мокрая Бугурна Цильнин-
ского района, где он провел последние годы жизни.

за здоровую сЕмью
В селе Новое Томышево Новоспасского района прошел 
агитпоезд «За здоровый образ жизни и здоровую, 
счастливую семью». 

Были организованы тематические встречи школь-
ников. В дошкольном учреждении Нового Томышева 
агитационный день начался с утренней зарядки 
«Если хочешь быть здоров». Комиссия по делам не-
совершеннолетних и защите их прав администрации 
Новоспасского района провела межведомственный 
профилактический рейд. Отдел по делам физической 
культуры и спорта администрации Новоспасского 
района проверил готовность спортивных сооруже-
ний к проведению физкультурно-оздоровительных и 
спортивных мероприятий на территории Новотомы-
шевского сельского поселения, а также обеспечен-
ность спортивным инвентарем и оборудованием.

БЕлая ладья
  Традиционный районный шахматный фестиваль «Бе-
лая ладья» прошел 29 января среди учащихся общеоб-
разовательных учреждений Радищевского района. 

В соревнованиях приняли участие четыре коман-
ды. По итогам фестиваля определены победители 
и призеры. Первое место заняла команда радищев-
ской школы № 2 им. А.Н. Радищева. Вторыми стали 
ученики Калиновской школы, третье место у команды 
Верхнемазинской школы. Поздравляем участников 
турнира, желаем творческих успехов и роста шах-
матного мастерства.
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новостиà

происшЕствияà
накажут за нарушЕния

Прокуратура Николаевского района привлекла к 
административной ответственности руководителей 
управляющих организаций, нарушивших требования 
закона о содержании и обслуживании многоквартир-
ных домов. 

Правоохранительными органами установлено, что 
руководством товариществ собственников жилья 
«Рассвет» и «Дружба» не соблюдались требования по 
обслуживанию жилищного фонда. В частности, послед-
нее обследование технического состояния дымоходов 
и вентиляционных каналов, обслуживаемых данными 
организациями более 20 многоквартирных домов по 
улицам Ульянова, Гагарина и Коммунальной в поселке 
Николаевка, а также по улице Советской в поселке 
Клин, было проведено в третьем квартале 2015 года и 
ни разу в текущем. Более того, несмотря на истечение 
сроков действия соответствующих соглашений между 
названными организациями и ООО «Спецпожстрой+», 
в 2016 году новые договоры на проведение таких работ 
не заключены.

в интЕрЕсах дЕтЕй 
Прокурор Николаевского района направил в суд  
исковое заявление об обязании районной  
администрации, местного совета депутатов  
и управления образования незамедлительно принять 
меры к созданию дополнительных мест в дошкольных 
учреждениях Николаевки. 

Прокуратура в ходе проверки установила, что 48 
проживающих на территории поселка Николаевка ре-
бятишек 2011 - 2013 годов рождения являются нуждаю-
щимися в предоставлении мест в детсадах. Очевидно, 
что для решения данной проблемы необходимо внести 
изменения в муниципальный бюджет на 2015 - 2016 гг., 
чтобы обеспечить финансирование создания дополни-
тельных дошкольных групп либо строительства новых 
зданий. Однако должностные лица не принимают со-
ответствующих мер. 

Подготовила Дарья АБРАШИНА
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- Уже несколько лет  
регион занимается 
экспортом зерна.  
Те же пути развития 
мы рассматриваем 
для развивающейся 
лесной промышленности 
региона. Субъект 
готов экспортировать 
материалы в Австралию и 
страны Западной Европы. 
Областные предприятия 
с успехом могут 
конкурировать с более 
крупными  
и известными компаниями  
страны и мира.

Первый заместитель  
председателя правительства 
Ульяновской области  
Александр ЧеПУхИН:

Иван СОНИН

Какие шансы у досок, брусьев и дверей  
из Ульяновской области оказаться  
на других континентах?

Растущий курс доллара и евро для многих стал бедой. Однако 
он дает возможность неплохо заработать тем российским произ-
водителям, которые отправляют продукцию на экспорт. В Улья-
новской области это, например, предприятия лесообработки.

«сЕрыЕ» останутся за Бортом
Их сейчас в регионе сотни, сколько именно, наверное, не ответят 

даже в самом лесном ведомстве. Поэтому первый заместитель 
председателя правительства Ульяновской области Александр Че-
пухин поручил Агентству по развитию сельских территорий соста-
вить своего рода реестр ульяновских деревообработчиков. Нужно 
это в первую очередь, чтобы каждому из них предложить вступить в 
кластер, который может быть официально создан в области.

Понятно, что слово «кластер» многим набило оскомину, и сейчас 
им именуют едва ли не все подряд. В российском законодатель-
стве этим словом называют конкретные региональные объеди-
нения - в них входят более 10 предприятий отрасли, не менее 50 
процентов прибыли идет на внутреннюю кооперацию, и членам 
необходимо выполнить еще ряд требований. В 
свою очередь, федеральный центр на поддерж-
ку кластеров выделяет немалые средства. По 
словам Александра Чепухина, этим пользуется, 
например, Пензенская область.

Естественно, загонять в кластер насильно 
никто не будет. Да и не всех пустят. Тех, кто ра-
ботает с «серыми» зарплатами, а это чаще всего 
небольшие производства, оставят за бортом. Но 
те предприятия, которые работают по-честному, 
наоборот, благодаря кластеру смогут получить 
возможность экспорта за пределы региона и 
даже за границу. За это высказались в том числе 
и представители крупных предприятий отрас-
ли - например, «Александрийских дверей» или 
Инзенского деревообрабатывающего завода. 
При этом они выступили за то, чтобы в области 
появилось распределение труда между пред-

приятиями. То есть, условно говоря, одни пилят, другие стругают, 
третьи делают двери. Сейчас же многие предприятия работают 
по полному циклу - от бревна до двери или мебельной заготовки, 
что в нынешних условиях невыгодно.

нужЕн нам БЕрЕг иранский
Внешний рынок для деревообработки сейчас действитель-

но может стать спасательным кругом. В России, и в Улья-
новске в частности, снижаются объемы строительства. А 
стало быть, реализация продукции, связанной со стройкой, 
тоже ухудшается. Это касается и деревообработки. А вот за 
рубежом все может быть лучше.

На сегодня уже определены три основных направления, 
куда планируют идти ульяновские «лесовики»: Азербайджан, 
Иран и Египет. У области с этими странами уже налажена 
логистика - туда продают зерно. На Иран особые надежды 
- недавно с него сняли международные санкции, а значит, 
тамошний бизнес должен скоро пойти в гору. По словам руко-
водителя Инзенского ДОЗа Владимира Куприянова, он хоть сей-
час готов лететь в эту страну «на разведку». Однако у Ирана есть 
небольшой минус - населения там всего 78 миллионов. «Всего», 
потому что в ЕС, например, людей живет полмиллиарда.

Но ульяновские деревообработчики, по их словам, готовы про-
кладывать дорогу и в Европу. Некоторые из крупных игроков и так 
уже в торговых отношениях с немцами, итальянцами не один год. 

А создание кластера позволит подтянуть туда и 
продукцию меньших по объемам производств.

На Иран и Европу смотрят не только из Улья-
новской области. Участники рабочей встречи в 
Тереньге напомнили, что наш регион не самый 
лесной, и конкуренцию в этих направлениях 
могут составить «таежные» Кировская область, 
Пермский край и некоторые другие. В ответ на 
это Александр Чепухин сказал, что есть такие 
рынки, о которых другие могут не задумываться. 
Например… Австралия.

- На самом деле везти до нее продукцию не 
так уж долго - неделю до порта и две недели по 
морю, - рассказал первый зампред.

Деревообработчики с этим согласились. И 
мало того, упомянули еще несколько стран, где 
со своим лесом не все так хорошо - Япония, 
Северная Корея и даже… Сирия. Война в этой 

стране, по мнению «лесовиков», рано или поздно закончится. А 
значит, там начнется грандиозная стройка, для которой и при-
годится наша продукция.

дома и стЕны помогают
На внутреннем рынке деревообработчики тоже могут полу-

чить шанс на расширение рынка сбыта. Губернатор выступил с 
инициативой по поддержке строительства жилья для молодых 
специалистов на селе. Стройматериалы для них в первую очередь 
предлагается использовать те, что производятся на территории 
Ульяновской области. А их, слава богу, хватает. В том числе и тех, 
что относятся к категории деревообработки.

Помочь эта инициатива должна в первую очередь средним 
и малым предприятиям. И в особенности тем, что находятся в 
районах области. Пока же многим из них приходится обходиться 
тем, что есть. Например, изготовлением поддонов. А начала стро-
ек в муниципалитетах они ждут как манны небесной.

Цифра 

2-е место  
у Ульяновской области 
по объему заготовки 
древесины среди  
субъектов ПФО,  
относящихся  
к лесостепной зоне.

Ждите лес, аборигены

Все в порядке,  
доктор?
Иван СОНИН

Общероссийский народный фронт изучил,  
как в Ульяновской области  
реализуется программа «Земский доктор».

Если проект «Земский фельдшер», разрабо-
танный и запущенный исключительно в нашем 
регионе, в этом году только проходит апробацию, 
то федеральная программа «Земский доктор» 
(создана по инициативе президента Владимира 
Путина) в 2016-м отмечает свой юбилей. Первые 
врачи в больницы районов пришли по ней в 2011 
году - пять лет назад. Тогда их в области было 
всего четверо. Но потом число медиков с высшим 
образованием, желающих работать в селе, начало 
расти как снежный ком. За 2011 - 2015 годы таких 
набралось уже 217 человек! Всего в проекте при-
нимают участие 30 лечебно-профилактических 
учреждений из 21 муниципального образования 
региона.

Напомним, согласно программе, молодой спе-
циалист может получить дополнительные денежные 
средства в размере одного миллиона рублей. Эта 
сумма выплачивается врачу лишь в том случае, если 
он проработает на селе, как минимум, пять лет. 
Кроме того, каждое муниципальное образование 
дополнительно разрабатывает меры социальной 
поддержки медработников, в том числе компен-
сацию расходов на оплату жилых помещений и 
коммунальных услуг.

Понятно, что столь масштабная программа может 
давать сбои на местах. Чтобы выяснить, есть ли 
они, в конце 2015 года в три района - Цильнинский, 
Кузоватовский и Вешкаймский - выехала проверка 
от ОНФ. Смотрели общественники на несколько 
параметров: получили ли врачи все необходимые 
выплаты, как обстоят дела с жильем, есть ли на-
ставники и насколько хорошо оборудованы рабочие 
места.

Что касается выплат, то все, с кем пообщались 
«фронтовики», миллион получили. А вот по пово-
ду других выплат возникали вопросы. Например, 
в Цильнинском районе двое из 10 опрошенных 
«земских докторов» не получили единовременную 
выплату в размере 10 000 рублей. К тому же один из 
них еще и не получает ежемесячной 1 000 рублей. 
Главврач Большенагаткинской больницы Антон 
Панкрушев объяснил, что эти врачи были приняты 
только в 2015 году и на них не успели утвердить в 
минздраве часть документов. В этом году они по-
лучат все, что положено.

Хуже, как оказалось, дела обстоят с наставни-
ками и оборудованием. Так, опять же из 10 опро-
шенных цильнинцев наставников смогли назвать 
только двое. Главврач, однако, пояснил: молодые 
специалисты составляют примерно половину от 
всего врачебного состава, и некоторые из «земских 
докторов» просто не воспринимают своих коллег, 
которые ненамного их старше, как наставников. В 
Кузоватове и Вешкайме тоже не все смогли назвать 
наставников.

Наконец, о наболевшем. У врачей всех трех боль-
ниц не хватает компьютеров, работать вынуждены 
по старинке. То, что ситуация с компьютерами дей-
ствительно обстоит не лучшим образом, признала 
и замминистра здравоохранения Ульяновской об-
ласти Татьяна Кабакова. Антон Панкрушев добавил, 
что цильнинская больница в 2016 году компьютеры 
закупит. Некоторые из врачей говорили также, что 
им не хватает и медицинского оборудования. Увы, 
эту ситуацию представитель министерства не про-
комментировала.

- В целом мы должны константировать, что про-
грамма «Земский доктор» работает эффективно. 
И федеральные службы, и региональная власть 
выполняют свои обязательства, - заключила руко-
водитель рабочей группы ОНФ «Социальная спра-
ведливость» Анна Лебедько.

Справка «НГ»
65 медиков трудоустроились в прошлом году по 
программе «Земский доктор». Согласно информа-
ции регионального минздрава, в планах 2016 года 
- 60 специалистов. Наиболее востребованнные 
специальности: терапевты, врачи общей практи-
ки, хирурги, стоматологи, акушеры-гинекологи, 
анестезиологи.
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Матрешка  
с лицом  
Авербуха
Екатерина НЕЙФЕЛЬД

Весь мир оценил подарок, который в минувшее 
воскресенье сделал прославленный фигурист 
Илья Авербух Ульяновску. Он поставил шоу для 
церемонии открытия чемпионата мира по хоккею 
с мячом, и это шоу не оставило равнодушным ни 
одного зрителя. 

После того как все закончилось, спортсмены и 
постановщик принимали слова благодарности и 
ответные подарки. Например, димитровградская 
художница Алена Арбекова передала Авербуху мат-
решек. Но куклы были не с изображением румяной 
девушки, а с лицом прославленного фигуриста.

На первой, самой большой матрешке - портрет 
Ильи Авербуха с символикой чемпионата по бенди. 
Второй образ более карикатурный: вот он сам делает 
элемент на коньках. Третья матрешка напоминает, 
как фигурист был факелоносцем на Сочинской Олим-
пиаде. Ну а внутри трех Авербухов спрятался колобок 
- символ ульяновского чемпионата.

- Фигурное катание люблю, но на лыжах катаюсь 
лучше, чем на коньках, - говорит Алена Арбекова. - 
Авербух - фигура, которая заслуживает особого ува-
жения и признательности. Человек, который смог до-
биться успеха, занимаясь тем, что ему нравится, тем, 
от чего он получает удовольствие. Такие люди всегда 
меня восхищали и вдохновляли. А сама идея сделать 
ему матрешек пришла в голову, когда я узнала о том, 
что в Ульяновске полным ходом идет подготовка к 
чемпионату мира и что именно Авербух готовит шоу.

Девушке не удалось лично вручить сувенир звезде 
спорта. Но те, кто передавал подарок, сняли на видео 
реакцию фигуриста, чтобы ее смогла увидеть и сама 
мастерица. 

- Он был очень рад, улыбался и оставил мне автограф, 
- рассказывает Алена. - Вообще классное ощущение, 
когда вручаешь матрешку. Людям всегда нравится.

Свою первую матрешку Арбекова сделала для 
близкого человека, вторую - для подруги. Ее заинте-
ресовало, как матрешкой можно показать многогран-
ность любимых людей, ведь это не просто портрет, а 
набор образов. О необычных подарках скоро узнали 
люди и стали заказывать Алене русский сувенир. Ее 
куколок дарили в качестве свадебного подарка, на 
дни рождения и другие праздники.

Алена рисовала матрешек для известных в Улья-
новской области людей: для тренера по теннису 
Вячеслава Сихнеева и предпринимателя Алексея 
Есипенко. Мастерица объясняет, что можно символи-
чески уместить всю жизнь человека в матрешку: вот 
он пионер, вот служит в армии, вот он в служебной 
форме… А можно подчеркнуть, как дорога человеку 
его семья, поместив внутрь его матрешки матрешек 
с изображением близких людей.

Часто ее просят сделать матрешек, но фигурки для 
фигуриста она решила сделать сама. Сказать таким 
образом спасибо за его работу и чтобы у него оста-
лись хорошие впечатления и теплые воспоминания 
об этих днях, проведенных в Ульяновской области.

КСТАТИ
Традиционная матрешка изображается как женщина 
в красном сарафане и платке. Число вложенных кукол 
обычно от трех и более. Но в последнее время наби-
рает популярность сувенир с изображением портрета 
на ней - портретная матрешка. Можно сказать, это 
новое направление в искусстве авторской матрешки. 
Портретные куклы есть у Путина, Медведева, Лени-
на и Сталина и вообще практически у всех мировых  
политиков.

Ярмарка каждый выходной
С 20 февраля в Димитровграде стартуют весенние 
сельскохозяйственные ярмарки выходного дня. 
Они продлятся до 30 апреля. 

С восьми утра до двух часов дня на площади Со-
ветов можно будет приобрести свежие фермерские 
продукты и другие полезные товары. В работе яр-
марок примут участие владельцы личных подсобных 
хозяйств, крестьянско-фермерских хозяйств, пред-
приятия розничной торговли, пищевой перерабаты-
вающей промышленности города Димитровграда и 
Ульяновской области.

Бесплатные развлечениЯ
В 2016 году отличившиеся работники культуры  
из районов Ульяновской области смогут бесплатно  
посетить лучшие концерты и спектакли. 

Губернатор Сергей Морозов поручил продолжить 
реализацию проекта «Искусство без границ».

«Мы взяли на себя обязательства дать возмож-
ность лучшим работникам культуры районов по-
сещать бесплатно крупные международные и рос-
сийские концерты и спектакли. Благодаря данной 
инициативе мы поощряем активных людей за каче-
ственную работу и повышаем их профессиональный 
уровень», - подчеркнул глава региона. 

Напомним, проект «Искусство без границ» за-
пущен на территории Ульяновской области в 2014 
году. «Основная его цель - повысить доступность 
культурных мероприятий для жителей региона, в 
том числе сельских территорий. Второй частью про-
екта стало поощрение лучших работников культуры 
районов, которые получали возможность бесплатно 
посещать знаковые культурные события областного 
центра. В прошлом году проводимые мероприятия 
пользовались большим спросом среди населения, 
поэтому работа по привлечению жителей муници-
палитетов в культурную среду посредством проекта 
будет продолжена», - пояснила министр искусства и 
культурной политики Татьяна Ившина. 

По ее словам, в новом концертном сезоне 
2015/2016 года профильное ведомство уже прово-
дит данную работу. Так, в октябре - декабре более 
ста тридцати человек сходили на концерт группы 
«Песняры», оркестра «Губернаторский», ансамбля 
«Разгуляй», рок-оперу «Юнона и Авось», спектакль 
Буинского театра «Пери».
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пылала кровлЯ
При пожаре в Новомалыклинском районе пострадали 
люди. В минувшую пятницу около шести вечера  
в селе Средний Сантимир на улице Центральной  
загорелся жилой дом. 

Дом был деревянный, крыша - шиферная. Пожар 
повредил половину крыши. Причиной пожара назы-
вают неосторожность при курении.

В связи с участившимися случаями бытовых пожа-
ров МЧС просит быть внимательными и осторожными 
при обращении с огнем, соблюдать все правила по-
жарной безопасности и требования при эксплуатации 
электроприборов.

отелло с ножом
Одним ударом в сердце в Димитровграде  
убили женщину. 

Страшное происшествие произошло в доме № 18 
по улице Димитрова. Там из ревности сорокалетний 
мужчина убил свою 57-летнюю сожительницу. Погиб-
шая была пенсионеркой МВД. Возбуждено уголовное 
дело по части первой статьи 105 Уголовного кодекса 
«Убийство». Обвиняемый арестован.

УБийство на празднике
В Димитровградском суде поставили точку в уголов-
ном деле по факту драки на Дне города, в результате 
которой молодой человек Юрий Б. умер от тяжелой 
травмы головы. Виновные получили реальные сроки.

В последнем слове подсудимые не раскаялись 
в содеянном. Руслана Ю. осудили по двум статьям 
Уголовного кодекса - умышленное причинение тяж-
кого вреда здоровью, повлекшее по неосторожности 
смерть потерпевшего, и нанесение побоев. Алек- 
сея Г. по одной - нанесение побоев или совершение 
иных насильственных действий. Суд приговорил Ю. к 
девяти годам семи месяцам колонии строгого режи-
ма и компенсации морального вреда родственникам 
погибшего в один миллион рублей. Алексей Г. приго-
ворен к четырем месяцам исправительных работ.

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕва
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Иван СОНИН

Какие шансы у досок, брусьев и дверей  
из Ульяновской области оказаться  
на других континентах?

Растущий курс доллара и евро для многих стал бедой. Однако 
он дает возможность неплохо заработать тем российским произ-
водителям, которые отправляют продукцию на экспорт. В Улья-
новской области это, например, предприятия лесообработки.

«серые» останУтсЯ за Бортом
Их сейчас в регионе сотни, сколько именно, наверное, не ответят 

даже в самом лесном ведомстве. Поэтому первый заместитель 
председателя правительства Ульяновской области Александр Че-
пухин поручил Агентству по развитию сельских территорий соста-
вить своего рода реестр ульяновских деревообработчиков. Нужно 
это в первую очередь, чтобы каждому из них предложить вступить в 
кластер, который может быть официально создан в области.

Понятно, что слово «кластер» многим набило оскомину, и сейчас 
им именуют едва ли не все подряд. В российском законодатель-
стве этим словом называют конкретные региональные объеди-
нения - в них входят более 10 предприятий отрасли, не менее 50 
процентов прибыли идет на внутреннюю кооперацию, и членам 
необходимо выполнить еще ряд требований. В 
свою очередь, федеральный центр на поддерж-
ку кластеров выделяет немалые средства. По 
словам Александра Чепухина, этим пользуется, 
например, Пензенская область.

Естественно, загонять в кластер насильно 
никто не будет. Да и не всех пустят. Тех, кто ра-
ботает с «серыми» зарплатами, а это чаще всего 
небольшие производства, оставят за бортом. Но 
те предприятия, которые работают по-честному, 
наоборот, благодаря кластеру смогут получить 
возможность экспорта за пределы региона и 
даже за границу. За это высказались в том числе 
и представители крупных предприятий отрас-
ли - например, «Александрийских дверей» или 
Инзенского деревообрабатывающего завода. 
При этом они выступили за то, чтобы в области 
появилось распределение труда между пред-

приятиями. То есть, условно говоря, одни пилят, другие стругают, 
третьи делают двери. Сейчас же многие предприятия работают 
по полному циклу - от бревна до двери или мебельной заготовки, 
что в нынешних условиях невыгодно.

нУжен нам Берег иранский
Внешний рынок для деревообработки сейчас действитель-

но может стать спасательным кругом. В России, и в Улья-
новске в частности, снижаются объемы строительства. А 
стало быть, реализация продукции, связанной со стройкой, 
тоже ухудшается. Это касается и деревообработки. А вот за 
рубежом все может быть лучше.

На сегодня уже определены три основных направления, 
куда планируют идти ульяновские «лесовики»: Азербайджан, 
Иран и Египет. У области с этими странами уже налажена 
логистика - туда продают зерно. На Иран особые надежды 
- недавно с него сняли международные санкции, а значит, 
тамошний бизнес должен скоро пойти в гору. По словам руко-
водителя Инзенского ДОЗа Владимира Куприянова, он хоть сей-
час готов лететь в эту страну «на разведку». Однако у Ирана есть 
небольшой минус - населения там всего 78 миллионов. «Всего», 
потому что в ЕС, например, людей живет полмиллиарда.

Но ульяновские деревообработчики, по их словам, готовы про-
кладывать дорогу и в Европу. Некоторые из крупных игроков и так 
уже в торговых отношениях с немцами, итальянцами не один год. 

А создание кластера позволит подтянуть туда и 
продукцию меньших по объемам производств.

На Иран и Европу смотрят не только из Улья-
новской области. Участники рабочей встречи в 
Тереньге напомнили, что наш регион не самый 
лесной, и конкуренцию в этих направлениях 
могут составить «таежные» Кировская область, 
Пермский край и некоторые другие. В ответ на 
это Александр Чепухин сказал, что есть такие 
рынки, о которых другие могут не задумываться. 
Например… Австралия.

- На самом деле везти до нее продукцию не 
так уж долго - неделю до порта и две недели по 
морю, - рассказал первый зампред.

Деревообработчики с этим согласились. И 
мало того, упомянули еще несколько стран, где 
со своим лесом не все так хорошо - Япония, 
Северная Корея и даже… Сирия. Война в этой 

стране, по мнению «лесовиков», рано или поздно закончится. А 
значит, там начнется грандиозная стройка, для которой и при-
годится наша продукция.

дома и стены помогают
На внутреннем рынке деревообработчики тоже могут полу-

чить шанс на расширение рынка сбыта. Губернатор выступил с 
инициативой по поддержке строительства жилья для молодых 
специалистов на селе. Стройматериалы для них в первую очередь 
предлагается использовать те, что производятся на территории 
Ульяновской области. А их, слава богу, хватает. В том числе и тех, 
что относятся к категории деревообработки.

Помочь эта инициатива должна в первую очередь средним 
и малым предприятиям. И в особенности тем, что находятся в 
районах области. Пока же многим из них приходится обходиться 
тем, что есть. Например, изготовлением поддонов. А начала стро-
ек в муниципалитетах они ждут как манны небесной.

- Уже несколько лет  
регион занимается 
экспортом зерна.  
Те же пути развития 
мы рассматриваем 
для развивающейся 
лесной промышленности 
региона. Субъект 
готов экспортировать 
материалы в Австралию и 
страны Западной Европы. 
Областные предприятия 
с успехом могут 
конкурировать с более 
крупными  
и известными компаниями  
страны и мира.

Первый заместитель  
председателя правительства 
Ульяновской области  
александр ЧЕПУхИН:

ЦИфрА 

2-е место  
у Ульяновской области 
по объему заготовки 
древесины среди  
субъектов ПФО,  
относящихся  
к лесостепной зоне.

Ждите лес, аборигены
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Особенный «мишка» 
В Сурском впервые за много лет открылся новый 
детский сад.

Во второй половине 2014 года, когда до полной 
ликвидации очередей в детсады было еще далеко, 
Сурский район оказался в центре скандала, связан-
ного с дошкольным образованием. Имевшиеся на 
тот момент садики не просто не отвечали многим 
требованиям, а были едва ли не опасны для детей. К 
тому же число приписанных к ним дошколят превы-
шало максимально возможное число воспитанников. 
Все эти недочеты тогда вскрыл Общероссийский на-
родный фронт, который передал материалы губерна-
тору. В итоге глава администрации Сурского района 
поплатился за свои красивые отчеты должностью, а 
работа началась настоящая. 

О проблемах полуторалетней давности губернатор 
Сергей Морозов упомянул во время открытия ново-
го детского сада в центре Сурского «Белоснежный 
мишка», построенного в рамках проекта партии 
«Единая Россиия» «Детские сады детям». Благодаря 
этому учреждению на 60 человек в Сурском районе 
удалось полностью решить проблему с очередями 
для детей от полутора лет. Работа с детьми здесь бу-
дет проходить по общеобразовательной программе, 
но у «Белоснежного мишки» есть свои особенности. 
Например, краеведческая направленность. 

- Главным направлением мы выбрали ознакомление 
с родным поселком - с его историей, культурой, тра-
дицией, - рассказывает заведующая детсадом Лилия 
Ефремова. - Наш коллектив полон творческих идей, и 
мы готовы выполнять возложенные на нас задачи. 

«Белоснежного мишку» отличает и полная уком-
плектованность штата. Увы, но на сегодняшний день 
это можно назвать именно особенностью. Так, среди 
специалистов в садике есть педагог-психолог и ло-
гопед. Их встретишь не в каждом садике в областном 
центре. 
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- Уже несколько лет  
регион занимается 
экспортом зерна.  
Те же пути развития 
мы рассматриваем 
для развивающейся 
лесной промышленности 
региона. Субъект 
готов экспортировать 
материалы в Австралию и 
страны Западной Европы. 
Областные предприятия 
с успехом могут 
конкурировать с более 
крупными  
и известными компаниями  
страны и мира.

Первый заместитель  
председателя правительства 
Ульяновской области  
Александр ЧеПУхин:

Происшествия à
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Пламенный визит
57-летняя жительница села Налейка едва не погибла в 
гостях у соседки. И на сей раз криминал здесь ни при 
чем. 

Происшествие случилось на прошлой неделе. 
Хозяйка дома и ее гостья сидели в зале и смотрели 
телевизор, как вдруг погас свет. Женщины решили, 
что просто выбило пробки, и пошли на кухню, чтобы 
их включить. Но, выйдя в коридор, они увидели, 
что соседняя комната охвачена огнем. Пламя рас-
пространялось за считанные секунды. Женщинам 
пришлось выбираться на улицу уже сквозь пелену 
удушающего дыма. Во время этой эвакуации соседка 
и получила серьезные ожоги, с которыми ее достави-
ли в Кузоватовскую ЦРБ. 

Вызванные односельчанами пожарные прибыли на 
место пожара через 17 минут. К этому времени огонь 
успел охватить не только дом, но и часть находящих-
ся рядом надворных построек. Отстоять у пламени 
огнеборцы смогли только обугленные стены дома 
и несколько сараев. Наиболее вероятной причиной 
пожара специалисты назвали аварийную работу 
электропроводки. 

обгонять вредно
В минувшую пятницу три человека пострадали  
в ДТП на отрезке трассы Саранск - Ульяновск,  
проходящей через Сурский район. 

Виной тому стала невнимательность водителя «Га-
зели». Именно он, по словам представителей ГИБДД, 
пошел на обгон, не убедившись, что у него нет по-
мехи. А она была - навстречу ему ехали «Жигули» 
шестой модели с тремя пассажирами. Собственно, 
они и оказались пострадавшими. 48-летний водитель 
ВАЗа и его пассажиры 23 и 38 лет были с серьезными 
травмами доставлены в Сурскую ЦРБ. Сам предпола-
гаемый виновник аварии, то есть водитель «Газели», 
не пострадал. 

Подготовил иван ПОРФиРЬеВ

иван СОнин

Какие шансы у досок, брусьев и дверей  
из Ульяновской области оказаться  
на других континентах?

Растущий курс доллара и евро для многих стал бедой. Однако 
он дает возможность неплохо заработать тем российским произ-
водителям, которые отправляют продукцию на экспорт. В Улья-
новской области это, например, предприятия лесообработки.

«серые» останутся за бортом
Их сейчас в регионе сотни, сколько именно, наверное, не ответят 

даже в самом лесном ведомстве. Поэтому первый заместитель 
председателя правительства Ульяновской области Александр Че-
пухин поручил Агентству по развитию сельских территорий соста-
вить своего рода реестр ульяновских деревообработчиков. Нужно 
это в первую очередь, чтобы каждому из них предложить вступить в 
кластер, который может быть официально создан в области.

Понятно, что слово «кластер» многим набило оскомину, и сейчас 
им именуют едва ли не все подряд. В российском законодатель-
стве этим словом называют конкретные региональные объеди-
нения - в них входят более 10 предприятий отрасли, не менее 50 
процентов прибыли идет на внутреннюю кооперацию, и членам 
необходимо выполнить еще ряд требований. В 
свою очередь, федеральный центр на поддерж-
ку кластеров выделяет немалые средства. По 
словам Александра Чепухина, этим пользуется, 
например, Пензенская область.

Естественно, загонять в кластер насильно 
никто не будет. Да и не всех пустят. Тех, кто ра-
ботает с «серыми» зарплатами, а это чаще всего 
небольшие производства, оставят за бортом. Но 
те предприятия, которые работают по-честному, 
наоборот, благодаря кластеру смогут получить 
возможность экспорта за пределы региона и 
даже за границу. За это высказались в том числе 
и представители крупных предприятий отрас-
ли - например, «Александрийских дверей» или 
Инзенского деревообрабатывающего завода. 
При этом они выступили за то, чтобы в области 
появилось распределение труда между пред-

приятиями. То есть, условно говоря, одни пилят, другие стругают, 
третьи делают двери. Сейчас же многие предприятия работают 
по полному циклу - от бревна до двери или мебельной заготовки, 
что в нынешних условиях невыгодно.

нужен нам берег иранский
Внешний рынок для деревообработки сейчас действитель-

но может стать спасательным кругом. В России, и в Улья-
новске в частности, снижаются объемы строительства. А 
стало быть, реализация продукции, связанной со стройкой, 
тоже ухудшается. Это касается и деревообработки. А вот за 
рубежом все может быть лучше.

На сегодня уже определены три основных направления, 
куда планируют идти ульяновские «лесовики»: Азербайджан, 
Иран и Египет. У области с этими странами уже налажена 
логистика - туда продают зерно. На Иран особые надежды 
- недавно с него сняли международные санкции, а значит, 
тамошний бизнес должен скоро пойти в гору. По словам руко-
водителя Инзенского ДОЗа Владимира Куприянова, он хоть сей-
час готов лететь в эту страну «на разведку». Однако у Ирана есть 
небольшой минус - населения там всего 78 миллионов. «Всего», 
потому что в ЕС, например, людей живет полмиллиарда.

Но ульяновские деревообработчики, по их словам, готовы про-
кладывать дорогу и в Европу. Некоторые из крупных игроков и так 
уже в торговых отношениях с немцами, итальянцами не один год. 

А создание кластера позволит подтянуть туда и 
продукцию меньших по объемам производств.

На Иран и Европу смотрят не только из Улья-
новской области. Участники рабочей встречи в 
Тереньге напомнили, что наш регион не самый 
лесной, и конкуренцию в этих направлениях 
могут составить «таежные» Кировская область, 
Пермский край и некоторые другие. В ответ на 
это Александр Чепухин сказал, что есть такие 
рынки, о которых другие могут не задумываться. 
Например… Австралия.

- На самом деле везти до нее продукцию не 
так уж долго - неделю до порта и две недели по 
морю, - рассказал первый зампред.

Деревообработчики с этим согласились. И 
мало того, упомянули еще несколько стран, где 
со своим лесом не все так хорошо - Япония, 
Северная Корея и даже… Сирия. Война в этой 

стране, по мнению «лесовиков», рано или поздно закончится. А 
значит, там начнется грандиозная стройка, для которой и при-
годится наша продукция.

дома и стены Помогают
На внутреннем рынке деревообработчики тоже могут полу-

чить шанс на расширение рынка сбыта. Губернатор выступил с 
инициативой по поддержке строительства жилья для молодых 
специалистов на селе. Стройматериалы для них в первую очередь 
предлагается использовать те, что производятся на территории 
Ульяновской области. А их, слава богу, хватает. В том числе и тех, 
что относятся к категории деревообработки.

Помочь эта инициатива должна в первую очередь средним 
и малым предприятиям. И в особенности тем, что находятся в 
районах области. Пока же многим из них приходится обходиться 
тем, что есть. Например, изготовлением поддонов. А начала стро-
ек в муниципалитетах они ждут как манны небесной.

Цифра 

2-е место  
у Ульяновской области 
по объему заготовки 
древесины среди  
субъектов ПФО,  
относящихся  
к лесостепной зоне.

Ждите лес, аборигены

Все в порядке,  
доктор?
иван СОнин

Общероссийский народный фронт изучил,  
как в Ульяновской области  
реализуется программа «Земский доктор».

Если проект «Земский фельдшер», разрабо-
танный и запущенный исключительно в нашем 
регионе, в этом году только проходит апробацию, 
то федеральная программа «Земский доктор» 
(создана по инициативе президента Владимира 
Путина) в 2016-м отмечает свой юбилей. Первые 
врачи в больницы районов пришли по ней в 2011 
году - пять лет назад. Тогда их в области было 
всего четверо. Но потом число медиков с высшим 
образованием, желающих работать в селе, начало 
расти как снежный ком. За 2011 - 2015 годы таких 
набралось уже 217 человек! Всего в проекте при-
нимают участие 30 лечебно-профилактических 
учреждений из 21 муниципального образования 
региона.

Напомним, согласно программе, молодой спе-
циалист может получить дополнительные денежные 
средства в размере одного миллиона рублей. Эта 
сумма выплачивается врачу лишь в том случае, если 
он проработает на селе, как минимум, пять лет. 
Кроме того, каждое муниципальное образование 
дополнительно разрабатывает меры социальной 
поддержки медработников, в том числе компен-
сацию расходов на оплату жилых помещений и 
коммунальных услуг.

Понятно, что столь масштабная программа может 
давать сбои на местах. Чтобы выяснить, есть ли 
они, в конце 2015 года в три района - Цильнинский, 
Кузоватовский и Вешкаймский - выехала проверка 
от ОНФ. Смотрели общественники на несколько 
параметров: получили ли врачи все необходимые 
выплаты, как обстоят дела с жильем, есть ли на-
ставники и насколько хорошо оборудованы рабочие 
места.

Что касается выплат, то все, с кем пообщались 
«фронтовики», миллион получили. А вот по пово-
ду других выплат возникали вопросы. Например, 
в Цильнинском районе двое из 10 опрошенных 
«земских докторов» не получили единовременную 
выплату в размере 10 000 рублей. К тому же один из 
них еще и не получает ежемесячной 1 000 рублей. 
Главврач Большенагаткинской больницы Антон 
Панкрушев объяснил, что эти врачи были приняты 
только в 2015 году и на них не успели утвердить в 
минздраве часть документов. В этом году они по-
лучат все, что положено.

Хуже, как оказалось, дела обстоят с наставни-
ками и оборудованием. Так, опять же из 10 опро-
шенных цильнинцев наставников смогли назвать 
только двое. Главврач, однако, пояснил: молодые 
специалисты составляют примерно половину от 
всего врачебного состава, и некоторые из «земских 
докторов» просто не воспринимают своих коллег, 
которые ненамного их старше, как наставников. В 
Кузоватове и Вешкайме тоже не все смогли назвать 
наставников.

Наконец, о наболевшем. У врачей всех трех боль-
ниц не хватает компьютеров, работать вынуждены 
по старинке. То, что ситуация с компьютерами дей-
ствительно обстоит не лучшим образом, признала 
и замминистра здравоохранения Ульяновской об-
ласти Татьяна Кабакова. Антон Панкрушев добавил, 
что цильнинская больница в 2016 году компьютеры 
закупит. Некоторые из врачей говорили также, что 
им не хватает и медицинского оборудования. Увы, 
эту ситуацию представитель министерства не про-
комментировала.

- В целом мы должны константировать, что про-
грамма «Земский доктор» работает эффективно. 
И федеральные службы, и региональная власть 
выполняют свои обязательства, - заключила руко-
водитель рабочей группы ОНФ «Социальная спра-
ведливость» Анна Лебедько.

Справка «НГ»
65 медиков трудоустроились в прошлом году по 
программе «Земский доктор». Согласно информа-
ции регионального минздрава, в планах 2016 года 
- 60 специалистов. наиболее востребованнные 
специальности: терапевты, врачи общей практи-
ки, хирурги, стоматологи, акушеры-гинекологи, 
анестезиологи.
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